
La FAPA reclama una solución urgente para el próximo curso: 

Mil estudiantes se pueden quedar sin plaza 

Victoriano Fernández no será procesado: Tras el embargo de su sueldo de concejal: 
«Florencia campos debe dimitir por «El alcalde ha sido indigno: se guardó 

ineficaz 1 por utilizar la justicia la notificación para no darme opción 
contra los que le critican» a pagar», acusa Rosalía Rodríguez 

concha Lorenzana 
Nueva gerente de la 

Fundación Colegio del Rey 

Las vecinos del Olivar, 
sin agua ni alcantarillado: 

«El •miento sólo viene 
a cobrarnos los impuestos» 

vendedor de coches, 
desaparecido tras 

estafar siete millones 
* * * 

LOS cadáveres de dos 
hombres estuvieron 

varias horas en la calle · 
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FCR: nueva gerente 
Concha Lorenzana acaba 

Cle empezar sus tareas como 
nueva responsable de la Fun
dación Colegio del Rey, el ór
gano municipal mediante el 
cual el ayuntamiento trata de 
desarrollar sus inspiraciones 
culturales. Hasta cierto pun
to, por lo menos ya hay una 
novedad en la hasta ahora dis
cutida trayectoria de la FCR: 
su gerente es una mujer. Hay 
que desear que la suerte la 
acompañe porque quizá no sa
be dónde se ha metido. Baste 
decir que, después de las con
tinuadas faltas de satisfacción 
que la Fundación Colegio del 
Rey ha proporcionado a los al
calaínos, e incluso a ciertos 
concejales, muchas voces afir
man -o susurran porque no 
creen «político» gritarlo- que 
el mejor destin·o de la FCR se-

. ría su desaparición. 

más interés en divertirnos con 
la oferta cultural -y si apren
demos algo de paso, eso que 
llevamos ganado- que en so
portar adoctrinamientos so 
capa de cultivarnos el gusto. 
Así que no lo tiene fácil Con
cha, aunque no fuera más que 
porque aquí, en esta Alcalá, 
vamos a observar con lupa su 
ejecutoria. Recibirá pocos -o 
ninguno- ánimos y la desca
lificación estará siempre a la 
que salta. 

De momento, por nosotros 
que no quede: le brindamos 
desde ahora mismo nuestros 
mejores deseos y esperamos 
que a la cuarta vaya la venci
da y tengamos una gerente 
que consiga estar a la altura de 
las circunstancias. O , más 
exactamente, a mayor altura 
que las circunstancias. 

«Renovadores» 
«Cambio», «Cambio del 

cambio», «Renovadores» .. . 
Son expresiones utilizadas con 
éxito hasta ahora por el PSOE 
en diferentes confrontaciones 
electorales. Lo actual se refie
re a «los renovadores» y sería 
interesante saber qué quieren 
renovar. Porque eso no está 
nada claro para muchos, en
tre los que sin duda hubo que 
contar en su día al señor Be
negas cuando acuñó por su 
cuenta la expresión de «reno
vadores de la nada». Ahora 
viene Guerra -de quien aún 
no sabemos si es guerrista
y dice que el renovador es él. 

Editor: Sandalia San Román Hernández 
Redacción, administración y publicidad: 

*_/ 
Es llamativo que, en líneas cader, puesto que un político 

generales, el grueso del auto- no va a regalar nada; va a 
denominado «sector renova- vender y en la mayoría de los 
don> esté formado por perso- casos va a cobrar una retribu
nas situadas en la cúpula del ción como profesional. 
poder a todos los niveles, des- Cuando un político viene a 
de la presidencia del gobier- ofrecer algo hay que pedirle 
no estatal hasta las alcaldías que delimite su oferta, que la 
pasando por los presidentes de aclare, que nos diga qué ven
gobiernos regionales, amén de de y cuánto cuesta, del mismo 
esos órganos emanados del po- modo que cuando un compra
der y que desde el poder se dor normal va a comprar una 
mantienen. vivienda. 

Desde esta consideración se Es de suponer que ningún 
puede llegar a deducir que la vendedor esperará hacer una 
renovación a que aspiran es- operación concreta si no espe
tos «renovadores» es, sobre to- cifica las calidades de lo que 
do, la renovación de ellos en vende. Siguiendo con el ejem
sus puestos o en otros de equi- plo de la vivienda, no basta
valente disfrute de poder. rá con decir que «está muy 

Aspiración absolutamente bien situada», que es «muy 
legítima, sin la menor duda, buena» y «muy amplia», ade
pero no más legítima que la de más de que sale «muy bien de 
quienes aspiran a la otra re- precio». Todo eso, mejor di
novación, la de expulsarlos de cho, estará bien para llamar 
los sillones para que dejen la atención sobre el producto, 
huecos que puedan ser ocupa- pero a la hora de formalizar 
dos ·por gente nueva con ideas la compra habrá que decir 
nuevas y con estilo nuevo. cuántos metros cuadrados tie-

compre sólo lo que 
quiera ... 
también en política 

Las asociaciones de consu
midores encarecen al ciudada
no que no se fíen de ofertas 
que no vean claras, que sepan 
lo que compran para que com
pren sólo lo que quieren. El 
consejo hay que aplicarlo 
también a la oferta política, 
que no es menos comercial 
que la de cualquier otro mer-

ne, cuántas habitaciones, 
cuánto cuesta, dónde está, có
mo se paga, y habrá que ver
la para conocer lo que se com
pra. 

De igual modo, comoprar a 
los políticos «justicia social», 
«distribución equitativa», 
«mejora de las ~ondiciones de 
vida» y todo eso es arriesga
do mientras no definan qué 
entienden por un «edificio so
cial» con esas calidades, cuán
to va a costar al comprador, 
qué garantías hay de que lo 
que se quiere comprar se co
rresponda con lo que se ven
de, etcétera. 

Concha Lorenzana tiene la 
palabra ahora para demostrar 
que este organismo tiene re
medio. Y se enfrenta a no pe
queñas dificultades, desde el 
descrédito de la FCR en cier
tos círculos hasta sus penurias 
económicas. Ambos proble
mas habrá de resolverlos la ge
rente nueva. Y además tendrá 
que poner en marcha una pro
gramación de actividades tan 
convincentes que consiga lle
var a los ciudadanos la convic
ción de que perderían algo si 
la Fundación Colegio del Rey 
se diluyera en la nada. Y al ci
tar a los ciudadanos no nos re
ferimos a una presunta elite 
cultural que sabe ver un cua
dro sublime en un manojo de 
esparto pegado a una puerta 
vieja, o dispuesta a justificar 
que la mayoría del teatro que 
pase por el Cervantes sea ex
perimental y de presupuesto 
multimillonario. Cuando ha
blamos de los ciudadanos nos 
referimos a nosotros, los vul
gares, los que tenemos mucho 

Ramón y Cajal, 7 - 28801 Alcalá de Henares 
Imprenta: el Morera , 3 - Torrejón 

Telfs.: 889 26 SJ 
888 85 89 

Fax: 889 26 SJ 

Si se analizaran los presun
tos compromisos de los polí
ticos cuando hacen sus ofer
tas, tal vez todos nos llevára
mos menos desilusiones des
pués. Y tal vez tuviéramos go
bernantes más responsables, 
más dignos y más eficaces al 
servicio del pueblo que les en
cargó el gobierno. 
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Residencial PEÑAS ALBAS 
VENTA DE 

CHALET PAREADOS 
218 m/2 construidos en parcela desde 518 m/2 
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· Avda. Guadalajara, 3 
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CHALET PILOTO 

Promueve: 
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PUERTA de Madrid 

* 5 dormitorios * Puertas interiores lacadas en blanco. * Carpintería ex
terior PVC con doble acristalamiento. * Suelos mármol planta baja y ta
blilla roble planta primera. * Calefacción individual por gasóleo cana
lizado. * Antena parabólica con 12 canales. * Garaje. 
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Grupo del Taller de Jardinería, dependiente de la CAM Alumnos del curso de Cerrajería reciben su formación 

Las subvenciones para el centro coniienzan a llegar tres 
meses despues de que empiece el curso 

A pesar de las dificultades económicas, 
el centro FIA sigue trabajando 

El Centro de Formación Integral de Adolescentes (nA), fundado en 1981, acoge actualmente a 95 
chavales de entre 14 y 16 años, afectados por el fracaso escolar y pertenecientes a los llamados 'grupos 
de alto riesgo'. A pesar de los apuros económicos que atraviesa el centro, la filosofía de su director 
y psicólogo, Anselmo Lanzas, es mantener el centro abierto a toda costa ya que «Si a los chavales no 
se les atiende están en la calle y si están en la calle son muy difíciles de recuperar para su formación». 

El funcionamiento del Cen
tro FIA cambió hace dos años. 
El espacio físic;o que lo alber
ga se ha escindido y actual
mente hay dos lineas de actua
ción. La primera son las 
Aulas Taller, que atienden a 
50 jóvenes y que depende de 
un convenio Ayuntamiento
CAM. La comunidad de Ma
drid aporta dinero para el 
mantenimiento de las activi
dades y parte del profesorado. 
El ayuntamiento por su par
te aporta el resto del profeso
rado y los recintos. La actitud 
pedagógica, el sistema y el 
funcionamiento en general 
dependen de la normativa de 
la CAM. 

La segunda línea de actua
ción son los Cursos de Ga
rantía Formativa, que de
penden exclusivamente del 
ayuntamiento. En este curso 
hay 45 chavales repartidos en 

Anselmo Lanzas 
tres cursos: cerrajería, carpin
tería y jardinería. Al mismo 
tiempo se les imparte un pro
grama didáctico. Estos cursos, 
también llamados de 'Garan-

tía Social' se establecen en 
virtud de un convenio entre el 
Ministerio de Educación y 
Ciencia y el ayuntamiento. El 
MEC aporta dinero para ma-

terial didáctico, material in
ventariable y contrato de pro
fesores. El ayuntamiento 
aporta el espacio físico. En el 
convenio se establece también 
que el ayuntamiento garanti
zará el contrato de los chava
les a media jornada durante 
un año, pero dificultades pre
supuestarias están haciendo 
que esto no se cumpla del 
todo. 

Düicultades económicas 
Con respecto a los 'Cursos 

de Garantía Formativa', que 
dependen del ayuntamiento 
existe una «terrible dificultad» 
según explicó Lanzas. «Siem
pre la :Qemos tenido. Los cha
vales funcionan por la inercia 
del curso escolar, pero el 
ayuntamiento y las subven
ciones funcionan con año na
tural. Todo ello conlleva se
rias complicaciones. En junio 
tenemos justificados todos los 
gastos, pero en el comienzo 
del curso -septiembre, octu
bre y noviembre- estás sin 
un duro. A nosotros nos llega 
las subvenciones despues de 
empezar el curso, por lo que 
empezamos las actividades 
con el riesgo de que el dinero 
no llegue. Próximamente 
mantendremos una reunión 
con el concejal de Educación 
para resolver este problema de 
alguna manera». 

3ª EDAD • SOFAS • MODULOS • SILLAS 
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Uno de los grupos de trabajo de carpintería El segundo grupo de trabajo de carpintería 

Desde el 22 de septiembre 
del 93, fecha en la que se jus
tificó la última peseta, se está 
esperando la siguiente parti
da para que el centro siguiese 
funcionando. A pes'ar de no 
tener «ni un duro» la direc
ción se las ha ingeniado para 
que no se interrumpiera la ac
tividad del FIA, ya que el 
principio ético por el que se 
mueve Anselmo Lanzas está · 
muy alejado de la burocracia 
y los papeleos. «Si a los cha-· 
vales no se les atiende están en 
la calle y si están en la calle 
luego son muy difíciles de re
cuperar para su formación, 
además de que son potencial
mente un riesgo». 

Ni drogadictos 
ni delincuentes 

Desde la perspectiva del 
psicólogo, Lanzas explicó que 
los jóvenes alumnos del FIA 
no obtienen los conocimien
tos, las habilidades y las téc
nicas que se suponen necesa
rias para la obtención del gra
duado escolar. Esta problemá
tica viene motivada por un 
amplio abanico de posibilida
des. «Estamos hablando de 
chavales de más de 16 años 
que están desocupados, que su 
formación cultural es frágil y 
que su escala de valores es 
bastante conflictiva. Con es
to no digo ni que sean droga-

dictos, ni que sean delincuen
tes. Simplemente tienen a mi 
juício una fuerte desinhibi
ción para cometer actos que 
pudieran ser considerados co
mo no deseables». 

El único deseo del director 
del FIA es que centros como 

el nuestro no existieran: «Eso 
significaría que los sistemas 
de detección y diagnóstico 
funcionan para evitar el fra
caso. Ese sería mi deseo y si 
no es posible, porque siempre 
habrá flecos de población que 
tengan dificultades, desearía 

que nuestro trabajo estuviese 
más integrado en los progra
mas de la ESO y no como una 
cosa segregada, para que exis
tiera un trabajo en común con 
los tutores de esos chavales 
con problemas», dijo Anselmo 
Lanzas. 

Estos son los jóvenes del curso de Jardinería. No siempre están con el azadón 

PISC AS 
iilNSTALE AHORA SU PISCINA Y DISFRUTELA EL PROXIMO VERANO!! 
* Piscinas (30 modelos düerentes) * Toboganes * Equii>os de depuración y acceS(>rios 
* Casetas para perros * Depósitos (agua, gas-oil, productos químicos) 

~ POLIFIBRA, S.A. Ctra. Nacional II, Km. 51'500-Telf.: (949) 22 2164 (3 líneas)-Fax: 22 25 59-GUADALAJARA 
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carta del P.P. 
En relación con los comen

tarios aparecidos en los últi
mos días en determinados me
dios de comunicación, en re
ferencia a la situación econó
mica del fallecido padre polí
tico de la Presidenta del Par
tido Popular de Alcalá de He
nares, el Comité Ejecutivo 
Local quiere manifestar lo 
siguiente: 

1° .- Creemos que en esta 
ciudad hay cosas más impor
tantes y que interesan más a 
los alcalaínos que los cotilleos 
relativos a la vida privada de 
familiares de nuestra presi
denta. 

2° .- Puestos a hablar de 
nuestra presidenta, sería más 
acorde con la realidad el po
ner de relieve que en los tres 
años que lleva al frente del 
Partido ha conseguido la in
tegración y la unidad total del 
mismo. No parece que el 
PSOE alcalaíno, actualmente 
dividido, no ocupe las páginas 
de esos medios de comunica
ción, con mayores motivos 
que nuestra presidenta. 

3° .- Es ridículo que se in
tente «quemar» a una perso
na que trabaja en la oposi
ción. Lo que quema en polí
tica son las labores de gobier
no; so pena que estas labores 
no se realicen pretendiendo 
pasar por el gobierno de ésta 
ciudad de puntillas y sin to
mar y ejecutar decisiones que 
afectan a todos los ciudada
nos. 

Es a nuestros gobernantes 
a los que hay que criticar y no 

•GASES 

a alguien que encarna Ja opo
sición y cuyo único interés es 
trabajar para transmitir ES
PERANZA y denunciar el 
malgobierno actual. 

4 °. - No es un pecado llevar 
dieciséis años en política y no 
haberse enriquecido, como 
tantos y tantos socialistas: 
Juan Guerra (de parado a 
multimillonario). La directo
ra general del BOE. Aida Al
varez (de asistenta en Ferraz 
-cosa muy honorable- a 
millonaria). El señor Roldán. 
Asuntos como: IBERCORP, 
FILESA, la privatización de 
RUMASA, contratos del 
A VE, aviones para uso exclu
sivo del hermano del arriba 
citado Juan Guerra, guardaes
paldas para el sobrino de Juan 
Guerra, etc., etc., etc. 

5 °. - Como remate de la 
gestión socialista, aparece el 
escándalo de la PSV, donde se 
ha producido la estafa a mi
les de trabajadores que habían 
confiado los ahorros de toda 
su vida para conseguir una vi-

vienda. Pues bien señores, el 
sindicato del gobierno ha con
seguido que estos trabajadores 
se queden sin piso y sin aho
rro y todo ello en nombre de 
la honradez de que hacen 
gala. 

6° .- Ciñéndonos a nuestra 
ciudad, es preciso que los se
ñores socialistas respondan 
cómo hacen para mantener el 
nivel de vida que llevan con 
sueldos normales. Si adminis
traran el dinero público como 
el propio, otra cosa sería de 
nuestra ciudad. 

Nos gustaría que se nos ex
plicase cómo se pasa de para
do a gerente de una multina
cional y además que se nos ex
plique por qué ya no es 
gerente. 

Nos gustaría que se nos ex
plique qué han hecho los hi
jos del Sr. Alcalde con los mi
llones que han recibido del 
Ayuntamiento y qué han he
cho con el dinero recaudado 
en la fiesta de fin de año rea
lizada en un local municipal. 

~ l'alleres· ·_ 
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REPAUCIOI GENERAL DEL AUTOMOVIL 
•CHAPA 
•PINTURA 

• MECANICA 
• ELECTRICIDAD 

Polígono Industrial Alcalá 1, Nave 613 
(Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32) - TU.: 882 26 31 

ALCALA DE HENARES 

• METEORISMO 
• TRASTORNOS GASTROINTESTINALES 
• ENFERMEDADES HEPATICAS 
• HEMORROIDES 
•ARDORES 
• MALAS DIGESTIONES 

Doctor Antonio Sierra García 
CONSULTA PREVIA PETICIGN DE HORA • ATENDEMOS SOCIEDADES 

ti de febrero de , ... 

Nos gustaría que se nos ex
plique cómo el Concejal de 
Deportes se ha podido gastar 
500.000 pts. en .«gorritas», o 
miles de pesetas que el Sr. Al
calde se gasta en fotografías, 
etc. 

En definitiva nos gustaría 
saber qué hacen con los 
12.000 millones de presupues
to que el Ayuntamiento tiene. 

Señores socialistas lo que a 
los ciudadanos les importa son 
todas estas cosas, y no las pe
ripecias personales de los fa
miliares políticos -ya 
fallecidos- de la presidenta 
de nuestro partido, y en con
secuencia si lo anterior es lo 
que importa, determinada 
prensa de esta ciudad debe
rían de esforzarse en trabajar 
en ese sentido. Quizás es que 
no les dejen. 

Comité Ejecutivo Local 
del Partido Popular 

de Alcalá de Henares 

Luis Fernández Ríos 
escribe a 
Ramón Mendoza 

Estimado Presidente: 
Después de esperar un 

tiempo más que prudencial y 
viendo que no se me quiere 
poner al habla con Vd., escri
bo ésta para hacerle llegar mis 
quejas sobre los incumpli
mientos de pago a nuestra 
R.S.D. Alcalá por parte del 
Real Madrid C.D. 

Desde hace cinco meses se 
nos adeudan dos millones de 
pesetas, correspondientes al 
contrato de cesión del jugador 
de Segunda División D. AL
BERTO MARCOS REY, y 
desde ese tiempo se me viene 
burlando, por parte del per
sonal de ese Club, a fin de no 
hacer efectiva tal cantidad de 
dinero. · 

Estoy completamente con
vencido que esta situación es 
ignorada por Vd. y es por ello 
que le envío esta carta por fax 
esperando que no se la ocul
ten. De cualquiera de las ma
neras, y en previsión del ocul
tamiento aprovecharé la car
ta para enviarla a los diferen
tes medios de comunicación 
ya que considero que es la for
ma más directa y segura de 
llegar a su conocimiento. 

Sin más y en espera de sus 
noticias, reciba un cordial 
saludo. 

Luis FERNANDEZ RIOS 
Presidente R.S.D. Alcalá 

PUERTA de lladrkl 



El soplete del Liceo 
Según parece ser, la caµsa 

que originó el incendio del Li
ceo de Barcelona fue una chis
pa, procedente de un soplete, 
con el cual se estaba trabajan
do en alguna pequeña repara
ción. 

Era verdaderamente paté
tico ver como un teatro que 
guarda en sus entrañas siglo y 
medio de historia de la músi
ca, símbolo cultural de Cata
luña y de España, se pueda 
destruir por un descuido, por 
una improvisación o por fal
ta de celo. 

Y o no sé, si el responsable 
de la catástrofe es el operario, 
el encargado, el encargado del 
encargado; la empresa que 
realizaba los trabajos, la di
rección del Liceo , la adminis
tración que no tiene unas nor
mas, las cuales hagan este ti
po de trabajos más seguros, 
con objeto de defender los bie
nes y las personas, o si exis
ten no se hacen cumplir lo ri
guroso que sería necesario. 
Pero sí sé, que la responsabi
lidad es una falta de prepara
ción de toda la sociedad en ge
neral, ya que posiblemente 
nadie se dio cuenta de los pe
ligros que podría ocasionar los 
trabajos que se estaban lle
vando a cabo en un sitio con 
tantos materiales fácilmente 
propensos al fuego, y se pon
gan a trabajar como si de un 
sitio abierto se tratara sin to
mar las debidas precauciones. 
Eso sencillamente es desidia y 
falta de preparación, pero que 
nos ocasionan estos graves su
cesos irreparables y muchas 
veces también con pérdidas de 
vidas humanas. 

Todas las cabezas pensan
tes, nos hablan que España 
necesita ser competitiva. 
Nuestro mayor ahondamien
to en la crisis económica que 
padecemos tiene gran parte de 
culpa la falta de competitivi
dad, pero nunca podremos su
perar esa carencia si no toma
mos en serio el problema de la 
profesionalidad, y la primera 
tarea y creo que la más difícil 
es hacer ver a los ciudadanos 
esa falta de profesionalidad, 
ya que cada uno de nosotros 
nos creemos unos verdaderos 
maestros , si no genios, en 
nuestra actividad profesional. 
Ante esa barrera es muy difí
cil enseñar a alguien que pien
sa que lo tiene todo aprendi
do. Cuando digo enseñar no 
me refiero sólo a la profesión 
en sí, si no , las consecuencias 
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que el desarrollo de la activi
dad puede acarrear. Ello no es 
nada más, que profundizar, 
para ser un poco mejores. 

Hace unos meses yo pasea
ba por Tokio y me fijé en 
unos obreros de una obra en 
construcción. Todos ellos lle
vaban una especie de faja y en 
ella toda clase de herramien
ta, desde destornilladores, 
martillos, alicates, cortafríos, 
y muchas más que no recuer
do o no conozco, cosas que en 
un momento determinado les 
pueden hacer falta, evitando 
una pérdida de tiempo al te
ner que ir a por ella o que otro 
trabajador se la traiga, y por 
supuesto el casco y los atala
jes correspondientes para 
cuando trabajan por los anda
mios. Cuando llegué a Espa
ña me volví a fijar en otra 
obra en construcción, el siste
ma de trabajo sólo se parecía 
en que ambos estaban levan
tando un edificio, pero los 
métodos eran totalmente dis
tintos, forzosamente tenía que 
salir más caro y los trabajado
res estaban realizando el tra
bajo con menos seguridad. 
Eso también al final repercu
te en el costo cuando se pro
duce un accidente, y vemos 
que se produce con mucha fre
cuencia. 

Ignacio GIRON 
CLARAMONTE 

Desilusión y estupor 
El final de la cuesta de ene

ro me ha deparado una desa
gradable sorpresa de la que 
creo tardaré en recuperarme. 
El Gobierno no ha tenido una 
idea más «brillante» y rastre
ra que para rebañar un poco 
de dinero -del que hasta 
ahora ha despilfarrado y dila
pidado sin la más mínima éti
ca ni vergüenza- a los jubi
lados forzosos por invalidez 
permanente, los más necesita
dos en el escalafón de múlti
ples necesitados que tiene el 
país, y negarles el derecho ad
quirido -supongo que con 
un inmenso esfuerzo de traba
jadores y sindicatos-, negar
les, digo, el que en su nónima 
de jubilación no apareciera el 
I.R.P.F. 

¡Qué vergüenza! ¿Tenemos 
que pagar las personas inca
pacitadas para el trabajo su 
política desastrosa, su mala 
gestión, sus «pelotazos» en el 
que más y el que menos arri
ma el ascua a su sardina? 

Todavía me parece oír a 
F.G. (le llamo como mi admi-

rado Umbral, al que leo siem
pre y al que pido un comen
tario sobre el caso), en la úl
tima ·campaña electoral di
ciendo toda una sarta de men
tiras, como que no se tocarían 
las prestaciones sociales, que 
al contrario las iba a mejorar, 
que los jubilados estuviesen 
tranquilos, ¡menuda tranqui
lidad! Los incapacitados per
manentes vemos reducidas 
nuestras pensiones de una ma
nera salvaje y sin aviso. 

Después de 30 años de tra
bajo, con 49 de edad, sin te
ner más elección que la de 
abandonar, con lo que esto 
significa al ver truncada tu vi
da y tu vocación, al menos 
piensas: el Estado se hace car
go y te compensa con una pen
sión decente que te permita 
vivir y pagar a alguien que te 
ayude en tu imposibilidad fí
sica. Y sin encomendarse a 
nadie, ese Padre Estado des
naturalizado se embolsa las 
diez, veinte, treinta mil o más 
pesetas cada mes, que a ti tan
ta falta te hacían. 

¿No había otro sitio de 
donde sacar esas migajas que 
no fuera a costa de este colec
tivo al que con razón nos lla
man incapacitados permanen
tes? 

Invito a todos los jubilados 
en general a quitarse la ven
da y ver cómo es realmente es
te partido que nos gobierna. 
Poco tiene de obrero ni de so
cialista. La huelga general es 
poco para lo que se merecen_. 
Ellos tienen bien blindados 
sus sueldos, comisiones, die
tas y demás emolumentos, 
además se los suben cuando 
les da la gana. 

En mi colectivo -creo que 
puedo opinar por todos 
ellos-, han generado impo
tencia, fracaso , desilusión y 
estupor, y en mi caso concre
to el desprecio más absoluto. 

C.HERNANDEZ 
GONZALEZ 

La trama del PSOE 
Sr. Director: 
Como militante del Parti

do Popular y como ciudada
no me avergüenza la trama 
urdida por el PSOE y sus me
dios de comunicación afines 
para desacreditar a nuestro 
Partido utilizando la figura de 
nuestra Presidenta Rosalía 
Rodríguez o cualquier otro 
miembro de nuestro Partido, 
todos ellos de conducta inta
chable. 

Al Partido Popular sólo se 

le puede acusar de trabajar 
con las manos limpias por y 
para los ciudadanos de Alca
lá, por y para el bien de la co
munidad. Somos un Partido 
unido con un proyecto de fu
turo que ya empieza a dar los 
frutos para la sociedad en 
otros rincones de España y 
que pronto, muy pronto, los 
ciudadanos de Alcalá, en las 
urnas nos van a demandar 
que pongamos en marcha des
de el gobierno municipal ese 
proyecto. 

Cuando ciertos medios de 
la prensa escrita oficialista lo
cal nos atacan con dimes y di
retes personales, nosotros las 
gentes del Partido Popular 
nos sentimos orgullosos por
que esos bulos tratan de tapar 
el trabajo honrado que hacen 
las gentes de nuestro Partido, 
velando por dar soluciones a 
los problemas de nuestra ciu
dad. En las mentes de las gen
tes de nuestro Partido están 
esos problemas graves que tie
ne nuestra ciudad y que el 
partido del gobierno trata de 
minimizar. Problemas como 
el paro en aumento en esta 
nuestra ciudad está colocando 
a muchos alcalaínos por deba
jo del umbral de pobreza 
mientras el equipo de gobier
no sólo se dedica a resolver sus 
problemas personales para re
partirse el poder. 

Por ello el trabajo de Rosa
lía y el resto de los concejales 
del grupo Popular desde el 
ayuntamiento denunciando 
todas las chapuzas del equipo 
de gobierno municipal y ofre
ciendo soluciones a los proble
mas de nuestra ciudad ten
drán su respuesta en las urnas 
con el apoyo mayoritario de 
los alcalaínos hartos ya de las 
mentiras socialistas difundi
das a través de su prensa 
amarillista. 

Sin más me despido ani
mando a Rosalía y al resto de 
los concejales populares a se
guir en su lucha por mejorar 
Alcalá. 

Juan Jesús 
DOMINGUEZ PICAZO 

umn~ti3NI• 
GAS NATURAL, BUTANO, 

G.AS-OIL, Etc. 
INTAGAS 

instalaciones 
c/ Alfonso Dávalo, 1 

'unto a PI. eje Toros · Tlf.: 883 43 43 
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14 D E FEBRERO , DíA DE LOS ENAMORADOS . 

HOY TE QUIERO _ 
+QUE AYER -QUE MAfiANA ® 

DÍGASE.LO CON LAS 

)OYAS QUE LLEVAN GRABADO 

+QUE AYER- QUE MAÑANA* 

CREACIÓN FINOR ÜRO 18 KTES . 

PAT. A. AUGIS FRANCIA 

l. 



Al Sr. Alcalde 
de Alcalá de Henares 

Muy Sr. mío: U na prime
ra ojeada al segundo informe 
auditor de la Ciudad Depor
tiva correspondiente al año 
1990, nos confirma una vez 
más, la admirable disposición 
que tienen algunos españoles 
para ejercer el arte del birli
birloque. Es para echarse a 
llorar cuando nos damos 
cuenta de la clase de gober
nantes y profesionales que es
tán administrando los dineros 
que pagamos todos. 

Sr. Alcalde, en una empre
sa que fuese de su propiedad, 
donde ·arriesgase su capital, si 
le presentaran ese informe 
auditor que,. a mi entender, 
además de ser «repe», técnica
mente impresentable y de una 
subjetividad que raya el ca
chondeo, ciertamente, imagi
no que los responsables paga
rían sus culpas, serían perdo
nados o recibirían una pre
benda si fuesen amigotes o 
agentes utilizados. A lo que, 
por supuesto, no habría nada 
que decir porque cada uno ha
ce con su dinero lo que le da 
la gana. 

Pero , en este caso, se trata 
de otra cosa. Usted me entien
de. Hablamos de bienes pú
blicos, concepto que no pue
de ser tratado con ligereza 
porque los intereses de todos 
los ciudadanos han de ser ad
ministrados con limpieza, ob
jetividad y, desde luego, con 
el máximo rigor. 

Me consta que usted cono
ce lo que digo mejor que yo y, 
como lleva largo tiempo ejer
ciendo de garante principal en 
nuestra Ciudad sin que se le 
pueda reprochar, hasta ahora, 
haber faltado a esos preceptos, 
estará conmigo en que es 
inadmisible -por chusco
que los firmantes del citado 
informe auditor vengan a de
cir en las CONCLUSIONES 
FINALES que las anomalías 
detectadas «muestran falta de 
rigor, que han dado lugar a 
cierta confusión de conceptos 
y normas contables, situacio
nes comprensibles por la fal
ta de un sistema informático 
contable» cuando en las CON
CLUSIONES, página 40, se 
resalta que «la justificación de 
los Gastos adolece de defectos 
consistentes en no acompañar 
al oportuno Mandamiento de 
Pago la debida factura o cer
tificación de obra con su CIF; 
importes adecuados de IV A; 
compromiso de Adquisición u 
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Orden de Compra; Proyecto 
con arreglo al que se hace en 
obra; Acuerdos de Aproba
ción de Presupuestos u Orden 
de Adquisición; Aprobación 
del Gasto con la conformidad 
por el técnico correspondien
te y que a los Mandamientos 
que contienen tales defectos se 
han unido algunos recibos, ti
ques de máquina, etc., que no 
contienen datos suficientes». 
O sea, como el que va a una 
feria de ganado y le compra 
un borrico a un calé. Sr. Al
calde, más o menos, el mismo 
procedimiento que empleaba 
el tal del Club Municipal de 
Tenis, que nuestrajunta de
nunció, por lo que nos solta
ron los perros y nos quitaron 
la escuela para entregarla nue
vamente al mismo. 

Sigo, habrá comprobado 
que el informe está sembrado 
de facturas y justificantes que 
adolecen de los mismos defec
tos documentales, ejemplo: 
«Producto comprado a una 
empresa por un total de 
4.077.416.- ptas., sin contrato 
ni concurso; pagos a una per
sona (?) por la captación de 
publicidad sin un procedi
miento o sistema que ofrecie
se garantía y claridad; justi
ficantes que han sido incorpo
rados después de la última vi
sita de auditoría». Se refieren 
como usted bien sabe, sobre 
todo, a los 50 millones de sub
vención que destacó el Sr. Vi
lela en el informe que realizó 
el 7-5-92. Informe que se de
sestimó (¿ ?), facilitando, así, 
que estos señores buscaran 
justificantes a «carajo saca
do». ¡Perdone! Pero cuando 
leo estas cosas se me pone un 
dolor en la mismísima boca 
del estómago que para qué 
contarle, aquí, en semejante 
parte. 

Supongo, que se pregunta
rá como cualquier mortal: 
¿Qué coño tiene que ver la ca
rencia de un sistema informá
tico contable con toda una 
sarta de arbitrariedades? Ba
nesto posee el sistema infor
mático contable más sofistica
do del mundo. Además: ¿No 
cobran como profesionales? 
¿No se han efectuado contabi
lidades toda la vida sin tener 
ordenador? Ya está bien de 
cuentos chinos. ¿No le pare
ce? Al final vamos a tener la 
culpa los ciudadanos por no 
haberle comprado el juguete. 

Corno carezco de espacio, 
en otro momento me referiré 
a otras perlas que no tienen 
desperdicio. Sin embargo, 

aprovecho la ocasión para ha
cer notar un detalle que me 
trae a mal traer. ¿Cómo es po
sible que la oposición se haya 
zampado este asunto metién
dolo en el baúl de los recuer
dos? Los cantarnaña:nas de Iz
quierda Unida, corno siem
pre, armaron la marimorena 
para, acto seguido, pasar a un 
dejar hacer mediante un silen
cio mosqueante. ¿Y los del 
Partido Popular? Reserva es
piritual de Europa. ¿Por qué 
callan? ¿Qué oscuros intereses 
los silencian? Pudiera ser, de
duzco, que se hayan quedado 
«pasmaos» al ver cómo se les 
está sirviendo el poder tan in
conscientemente en bandeja 
de plata. 

De todas formas, los dos sa
bemos que el responsable in
mediato de todo el tinglado es 
usted, por ser Alcalde y Pre
sidente del Consejo de Admi
nistración de la Ciudad De
portiva; siendo, por lo mis
mo, el que tiene la obligación 
de actuar en justicia, caiga 
quien caiga. En todo caso, si 
fuere preciso y si usted me lo 
permite, osaría recordarle que 
el maravilloso idioma español 
tiene dos infinitivos de verbo 
llamados: cesar y dimitir. 
Verbos que es necesario uti
lizar por respeto al idioma, 
antes de que el moho se los 
coma. 

Atentamente, le saluda. 

Jaime TUR JEREMIAS 

«Toros, toros, toros» 
Quero contestar a las afir

maciones del 13 de septiembre 
pasado de una joven «pollita» 
o señorita, o quizás no tan jo
ven, con todo el respeto, y be
sando su mano, como un ca
ballero español, por lo menos, 
como los de antes. 

No sé cómo catalogarla, si 
como ecologista, progresista, 
o de cualquiera de tantas «is
tas» corno hay hoy en día por 
el mundo. Yo de política no 
entiendo, sólo sé que soy es
pañol. Pero dice usted que 
cuándo se pondrá España a la 
altura de las demás naciones; 
no nos hable, no nos hace fal
ta, pues no solamente nos 
quieren quitar lo nuestro, si
no también la «eñe» del dic
cionario de la lengua. 

A usted le parecerá bien to
do esto, pero a mí, no. Según 
usted, esto es cultura y la Fies
ta Nacional es incultura. U s
ted trata al aficionado núme
ro uno y a su hijo de incultos. 

Lo que debería hacer es 

comprarse dos libros de tau
rinó.s: uno de ganadería y otro 
de toreros, que es donde está 
toda la cultura, en la Fiesta 
Nacional. Pintores, poetas, 
escultores ... en fin, de todas 
las artes de la cultura españo
la, sin olvidar a Mazantini, 
alcalde de Madrid, que fue to
rero, y a otros famosos como 
Granero, que tenía la carrera 
de violinista, ni a Sánchez 
Mejías, como poeta, a Rober
to Dornínguez como ingenie
ro y a otros tantos. Si esto no 
es cultura, no creo que esté en 
deporte, y como prueba de 
ello, tornemos el caso del ni
ño de doce años que mataron 
«ilustres cultos» por medio de 
un petardo; y no digamos de 
aquellos que cuando pierde su 
equipo vuelcan coches y des
trozan lunas; o cuando uno de 
los 22 que saltan al campo a 
jugar, enseña sus desvergüen
zas por la boquilla del calzón. 
«Todo un poema». 

Ahora vaya a ver una corri
da de toros y verá que es lo 
más parecido al ritual de la ce
remonia litúrgica con motivo 
de una fiesta patronal o u~a 
toma de hábitos, verá usted, 
si es cristiana, que es lo mis
mo. 

Dos mil años de historia 
tiene una ceremonia religiosa, 
igual que una corrida de to
ros. El torero llega a la plaza 
derecho a la capilla y hace sus 
rezos, todo ello bien vestido 
desde las zapatillas hasta la 
montera; al hacer el paseíllo 
el presidente se pone de pie y 
con una reverencia., todos, 
desde los alguacilillos, mata
dores, subalternos, picadores, 
mulilleros y areneros van des
tocándose delante del presi
dente. Luego transcurre la li
dia; el torero recibe al toro 
con unas verónicas y así lo 
describe el poeta: «Pepeíllo 
era el espejo de la majeza es
pañola al verle burlar la 
muerte con su capote de 
seda». 

U na vez terminada la fae
na se cortan los trofeos, se da 
la vuelta al ruedo recibiendo 
flores en honor de su faena, y 
llevándole a hombros en mul
titud, al despedirse, fíjese us
ted, con qué cultura y elegan
cia, se cruza de brazos y da las 
gracias al público. ¿Es o no es 
cultura? usted tiene la pala
bra. 

Tome nota: No hay gobier
no en el mundo que nuestra 
Fiesta Nacional avale, ni go
bierno español que la abola. 

Cecilio RODRIGUEZ SORIA. 
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RESIDENCIA 3 ª EDAD 
ASISTIDA 

«5anta Aguada» 
VILLANUEVA DE LA TORRE 

(Guadalajara) 
(a 3 km. de Azuqueca de Henares) 

• Construida según la última nor
mativa 

• Creada para personas válidas, asis
tidas, convalecientes , terminales. 

• Asistencia médica permanente, 
ATS, Aux. clínica. 

• Personal especializado 
• Rehabilitación. 
•Jardines privados. 
• Situada en una Urbanización mo

derna (Residencial Santa Agueda). 
• A 15 minutos d~ Alcalá 

INFORMACION Y RESERVA 
DE BABITACION 

Telfs.: 949 - 260 371 / 260 350 

CARNAVAL 
ROMANO 

De Sábado 19 a Domingo 
(de 6 a 12 de la madrugada) 

e.e.Nueva Alcalá· ALCALA DE HENARES 

AFILADOR 
SE ARREGLAN PARAGUAS 

TALLER DEL CALZADO 

«SUPER REPARACION 4 CAÑOS» 
Teniente Ruiz, 15 - Puesto 25 

(Galería Comercial) 

DUPLEI EN LAS ROZAS 
POR TRASLADO, VENDO 

O CAMBIO POR PISO 
EN ALCALA DE HENARES 

• 3 habitaciones • Garaje • Piscina • Basket 
Telf.: 883 31 65 y 908/72 33 Ol 

PENSIGN LEVANTE 
Habitaciones 

Calefacción - Hilo Musical 
Ctra. Pastrana .d Juan Guerra, 5 · 3° B-C 
Tlf.: 888 07 51 ·Alcalá de Henares 

12 de febrerO de , .. 

«Quiero fer una prosa en román paladino 
en la cual suele el pueblo fablar a s vecino .. . » 

Lenguaje: «El alma en mangas de camisa>} 
A llenar el depósito de la estilográfica a tope para verter lo que le escarba a uno y desazona. 

Un desahogo es este de poner el 11alma en mangas de camisa», con la esperanza de una posible 
respuesta, como cuando un trueno espera el eco en las montañas rocosas. 

¿Pero cómo expresar los 
sentimientos?; porque las 
palabras no son más que 
unos jalones, distanciados, 
en donde se apoyan ¿y los 
espacios vacíos? 

¿Se puede expresar con 
p alabras cómo se miran 
unas nubes en las fluyentes 
aguas de un río? 

Sin embargo no hay más 
remedio que echar mano del 
lenguaje y hacer sonar sobe
rano su verbo. 

Si hablamos de nuestro 
lenguaje en Alcalá de Hena
res , con la Universidad 
Complutense siendo univer
sitaria desde 1293, rememo
rando a Nebrija, Quevedo, 
Lope de Vega ... y la cuna de 
Cervantes nada menos, no 
tenemos más remedio que 
·referirnos a la plena madu
rez de nuestra habla. 

Evoquemos, primero, el 
'origen idiomático de Su 
Majestad la Lengua Espa
ñola en San Millán de la Co
golla con las famosas «Glo
sas Emilanenses» hace ya 
más de mil años, recordan
do el nacimiento balbucean
te , primaveral y tierno del 
español , desprendiéndose 
del latín, que introdujo la 
soldadesca romana, inician
do un eterno camino con el 
romancero cuando Gonzalo 
de Berceo dice: 

«Quiero fer una prosa en 
román paladino 

en qual suele el pueblo fa
blar a su vecino 

con no so tan letrado por 
fer otro latino. 

Bien valdrá, como creo, 
un vaso de bon vino.» 

Los reinos medievales 
eran entidades claramente 
definidas y libres según su 
peculiar desarrollo y tenían 
en su lenguaje rasgos dife
renciales. El dialecto habla
do en el reino leonés, lo mis
mo que en el noroeste 
a quende de los Pirineos, 
eran más conservadores. Pe
ro Cantabria madre de Cas
tilla, tiene un dialecto, dis
tinto a todos , en constante 
confrontación y lucha, más 
evolutivo y por tanto más 
neologista que cabalga a la 

grupa de esa Castilla levan
tisca y ambiciosa en todas 
manifestaciones humanas. 
Ejerciendo un gran atracti
vo en los demás reinos her
manos. 

La prodigiosa vitalidad 
de Castilla le destinó a ser el 
eje atrayente que hacía vi
brar las fibras nobles que en 
otros corazones hermanos 
también había y su dialecto 
erigirse en la lengua de cul
tura de la comunidad hispa
na e hispano-americana. 

En castellano están las 
obras cumbres de nuestra li
teratura y las de los grandes 
filósofos y pensadores; por
que este idioma, por su 
enorme elenco lingüístico, 
puede aflorar mejor, que 
ningún otro, el espíritu hu
mano. Y su proyección está 
ahí con casi 400 millones 
que piensan, viven y mue
ren en español. 

Recientemente se han 
otorgado dos premios Nobe
les en literatura, a autores 
que se expresan en castella
no; uno gallego y otro meji
cano, toda una afirmación 
de lo indicado anteriormen
te. 

Y ahora vamos a tratar de 
la situación actual de Espa
ña y que el lenguaje es tam
bién protagonista, ¡cómo 
no!, si el hombre tiene esta 
forma de expresión, aparte 
de las artísticas y la obra 
realizada, desde luego. 

Los que hicieron la Cons
titución de 1978 dicen aho
ra que no contaban con que 
albergara un «reducto pa
triótico diferencial» sino 
que ayudaría a la comuni
dad y al levantamiento de la 
maldición de Babel». 

¿Pero se puede decir es-. 
to? ¿Se puede decir tamaña 
ingenuidad? ¡Con los ante
cedentes del Estatuto dado 
a Cataluña en la 11 Repúbli
ca Española! 

Después de estas alegacio
nes por personas que perge
ñaron esta Constitución no 
cabe decir otra cosa más que 
el mejor recordatorio de 
aquél nefasto acuerdo cons
titucional es señalar la hon
dura que van traer sus con
secuencias. 

Esta Constitución está 
basada en la ignorancia his
tórica toda ella, dando lo 
que pedían los separatistas 
vascos y catalanes. 

Era «poner puertas al 
campo», llenando de alam
bradas de insolaridad a la 
España toda. Y esto no se 
arregla dándoles dinero con 
privilegios económicos, 
autopistas y poniéndoles 
Barcelona «hecha un sol» .. . 
Descuartizando a Castilla y 
otras regiones, hijos fieles , 
siendo los «hijos de la escla-
va». 

No hay ya esa afanosa 
asociación histórica en lucha 
por la libertad e indepen
dencia albergando esa fe 
cristiana occidental euro
pea; no se dan cuenta, «esos 
de la diferenciación», de lo 
mezclados que estamos to
dos, la de matrimonios 
«mixtos», que sería intere
sante hacer unas estadísticas 
regionales, de ese «mestiza-
j~. . 

Y todo esto de la impo
sición lingüística en V as
conia y Cataluña es para 
conseguir un separatismo 
acomodaticio de los políti
cos y fanáticos separatis
tas, unido a un sin fin de 
manifestaciones, entre ellas 
quemar la bandera españo
la; que da gloria verla on
dear con ese escudo que re
coge a toda España, en ín
tima unción creáaora, don
de están ellos también me
tidos. 

Y es que sin una infraes
tructura fuerte mal podrían 
subsistir los hermosos par
ticularismos regionales. 

Ahora se les han dado 
unas autonomías con rango 
de «naciones» y se les .ha 
ocurrido quitarles «la sangre 
de su espíritu» a unos ino
centes niños; hijos de esos 
que llaman «maketos» y 
«charnegos» de las regiones 
que les mandan materias 
primas, energía eléctrica y 
el «mantillo vital» de la ma
no de obra y además son el 
mercado sumiso consumidor 
de sus productos. 

Luis AYORA 

PUERTA de Madrid 
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Las confidencias de Don Miguel 

Vergüenza para la vieja Europa 
Esa bárbara guerra que asola a la desmembrada Yugoslavia desde ya hace vein

tidós meses ha sido capaz de asombrarnos una vez más. Y precisamente en el dé
cimo aniversario de aquellas fechas en que se inauguraron sus Juegos Olímpicos 
de invierno, los Juegos Olímpicos de Sarajevo de 1984. Y allí, en la Sarajevo que 
estudiábamos en la historia del bachillerato, la misma en la que se prendió la 
mecha de la Primera Guerra Mundial cuando el estudiante Gavrilo Princip mató a balazos al here
dero de la corona austro-húngara, en la no hace mucho olímpica Sarajevo, capital de la Bosnia
Herzegovina, parece como si la barbarie disfrazada de seres humanos haya querido recordar la 
efemérides, primero, destrozando a diez personas en el barrio de Dobrinja e hiriendo a otras dieci
nueve, vulgares seres humanos cuya principal culpa residía en que su barrio de Dobrinja, donde 
estuvo la Villa Olímpica, tenía y tiene una alta importancia estratégica por estar cerca del aero
puerto, para en segundo lugar rematar la fecha masacrando al siguiente día a sesenta y ocho per
sonas, e hiriendo a cerca de doscientas que intentaban adquirir algo que les ayudase a sobrevivir, 
en lo que simplemente era el mercadillo de la miseria. 

Y entre la miseria encon
traron la muerte, destrozados 
y entremezclados los bosnios, 
los serbios y los croatas que 
hasta el inicio de la brutal 
guerra que tenemos ahí al la
do habían convivido en Sara
jevo, hasta que el fanatismo 
de algunos iluminados decidió 
que ya no podría seguir con
viviendo, que en el sacrosan
to -para algún político
nombre de los nacionalismos 
debería iniciarse una nueva 
época en la que todos debe
rían odiar a todos y todos de
berían acuchillar a todos pa
ra poder seguir adelante. 

Hoy la vieja Europa se im
presiona cuando en las televi
siones se hacen ver las barba
ridades de que los lobos hu
manos son capaces. Posible
mente barbaridades que los 
mismos lobos no serían capa
ces de infligir a débiles reba
ños a su alcance. Pero el ser 
humano sí es capaz de ello. 
Como es capaz de montar esos 
campos de concentración que 
nos han sido mostrados, dig
nos de ser parangonados con 
aquellos de la Alemania nazi 
que tanto nos impresionaron, 
y nos siguen impresionando. 
Como capaz es de producir 

esas masivas violaciones de 
mujeres musulmanas, o de las 
que se tercie, que si la barba
rie aprieta y una vez lanzada 
la primera piedra, de igual 
modo que antes juntos convi
vieron serbios, bosnios y croa
tas, ahora también pueden 
matarse entre sí. Y en la gue
rra no olvidemos que a una 
bestialidad incomprensible 
suele seguir otra mayor. 

Entretanto Europa, la civi
lizada Europa, permanece 
prácticamente impasible y 
contemplando la tragedia. Al
gunos países hemos enviado 
fuerzas de ayuda para que al
gunas madres y esposas pue
dan llorar a sus muertos, que 
poca ayuda van a poder pres
tar cuando se enfrentan como 
jaurías hambrientas quienes 
poco antes convivían huma
namente. Se conoce que allí 
no hay petróleo como casual
mente lo había en el Golfo 
cuando se hubo de acudir ali
berar a los kuwaitíes. O pue
de que papá Clinton no vea 
oportuno acudir a resolver el 
problema, aunque fuera en el 
peliculero estilo en que se ha
cía cuando aún no se había 
desmoronado el imperio co
munista. 

Sea por lo que sea, ahí si
guen exterminándose, en cen
troeuropa, unos y otros. Y ahí 
seguirán una vez se apaguen 
los ecos de esta última bestia
lidad, la más grande carnice
ría bélica contra poblaciones 
civiles producida en Europa 
desde la Segunda Guerra 
Mundial. Y eso que se veía 
venir. 

Desde que a finales de la 
Primera Guerra Mundial se 
creó el Estado Yugoslavo, en 
1918 y con pedro 1 como rey, 
los enfrentamientos naciona
listas entre serbios y croatas 
fueron continuos. Y ello ponía 
en peligro también continuo 
a quienes con ellos formaron 
el país, esto es los eslovenos, 
macedonios, bosnios y mon
tenegrinos y los territorios 
autónomos de Kosovo y la 
Vojvodina. Continuos enfren
tamientos, constituciones, 
asesinatos reales, golpes de es
tado y demás llevan al país 
tras la Segunda Guerra Mun
dial a una época en la que la 
personalidad de Josip Broz 
«Tito>>, tras ganar las eleccio
nes, fue capaz de imponerse 
por encima de todos , abolien
do la monarquía y proclaman
do una república que, respe-

tando sus seis territorios autó
nomos, consiguió avanzar len
tamente intentando restañar 
seculares heridas. Pero a la 
muerte de Tito, en 1980, y 
pese a las previsiones adopta
das , los nacinalismos por una 
parte y la necesidad de demo
cratizar el país por otra, ha
cen inviable la continuación 
del proyecto autonómico yu
goslavo, impidiendo la conti
nuidad de la presidencia co
lectiva o rotativa intentada 
yendo inevitablemente a un 
enfrentamiento independen
tista , suficientemente anun
ciado pero que nadie quiso 
evitar -o tal vez no pudo
hasta llegar a la situación ac
tual con las independencias de 
Croacia, Serbia, Eslovenia y 
Bosnia, subsistiendo una res
tringida Yugoslavia. Pero por 
encima de todo una guerra 
cruel en la que nadie da su 
brazo a torcer, una serie de te
rritorios en guerra, una gue
rra de todos contra todos sin 
previsiones finales, y un es
pectáculo como el que se di
fundía por todo el mundo des
de la hace diez años olímpica 
Sarajevo capaz de producir la 
mayor de las vergüenzas en 
un viejo y culto continente 
que parece poco a poco ir de
gradándose y perdiendo todos 
aquellos valores que un día 
fueron su patrimonio. 

Confiemos en que pronto, 
aunque difícil será restañar 
tantas y tan graves heridas , se 
pueda volver a pasear a las 
orillas del Danubio, en la ser
bia de Belgrado y podamos 
mar.avillarnos ante las sober
bias murallas de la croata Du
brovnik. Pero antes será pre
ciso degollar a la bestia de la 
guerra que cada día se con
vierte más en la vergüenza de 
esta decadente Europa que, 
por ahora, poco o nada hace 
por impedirla. 

Manuel GALVAN FRADEJAS 
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A Bartolo, Bartolomé 
González, le han hecho pre
sidente en Madrid de las 
Nuevas Generaciones, que es 
la organización juvenil del 
PP, y habrá que felicitarle 
por ello: ¡Enhorabuena, chi
co! Se une así Bartolomé al 
elenco de ilustres alcalaínos 
que traspasan el Torote, que 
es como el gran Río Amari
llo en la larga marcha sobre 
las instituciones de nuestros 
paisanos, metáfora del Ru
bricón que acerca a los césa
res y su corte, metáfora tam
bién del currismo y del ver
bo desdicente, metáfora de 
la metáfora política, río que 
no va a dar al mar, sino a las 
procelosas aguas de la alta 
política. 

Está el Torote cruzado 
por dos puentes, uno colgan
te que atraviesan los silban
tes, como el del mismísimo 
Kwait, para los boys scouts, 
y otro de plata que algunos 
buscan con denuedo. Tam
bién hay un puente bajo cu
yos arcos las tribus del chán-

Ahora que el desempleo se 
ha hospedado entre noso
tros. Este invitado de piedra 
al que todo el mundo desea 
expulsar pero que se agarra 
con firmeza al ángulo amar
go del cuadro macroeconó
mico de las economías occi
dentales. Este invitado que 
está tan presente que por 
cotidiano deja de ser noti
cia, pero que como sangui
juela no deseada está san
grando principalmente a las 
clases bajas de nuestra socie
dad. 

Ahora que los ciudadanos 
desmemoriados olvidan los 
doce años de bienestar y pro
greso y señalan acusadores a 
los socialistas como únicos 
responsables de nuestra ac
tual situación ¡como si en 
economía no hubiera muchí
simos culpables! 

Ahora que muchos socia
listas reconocemos nuestros 
errores y criticamos algunas 
medidas del gobierno. Aho
ra que los sindicatos se en
frentan al gobierno socialis
ta. 

Ahora que los socialistas 
sufrimos las iras de los que 
antaño nos daban palmadi
tas en la espalda. 

ti de febrero de , .... 

Honoris causa 

La zarzuela de Bartola 
dal lavan sus utilitarios, y 
los juncos se mecen pringa
dos de aceite, pero eso es co
sa de Canalda. Y Florencio 
Campos se ha hecho un 
puente para él solo. Un 
puente desde Ferraz a la Pla
za Cervantes, puente de ida 
y vuelta con doble carril. La 
entrañable Pilar Lledó no 
atravesó el Torote, ni por 
puente ni a nado. Se fue a 
La Coruña por la venta de 
Meco, que también es mojón 
y linde pero más discreto, 
como la flamante directora 
de prisiones, nuestra pana
dera favorita, Mercedes Ja
bardo, a quien a nadie se le 
ha ocurrido ofrecer un ho
menaje. 

A Bartolomé le han hecho 
presidente. Se ha hecho pre
sidente en la forja de esta 
ciudad. Digo yo. Y le han re
conocido los méritos que sin 
duda posee. Algo nos tocará 

a los alcalaínos, aunque de 
momento le toca a Rosalía, 
que también es presidenta, 
pero de la comarca y de 
las viejas generaciones, y 
además quiere seguir sién
dolo por lo que se oye. Se 
ha cobijado la rubia y de
tonante popular en la pan
za de Bartolo, retoño antes 
y roble ahora, prematura re
dondez a la que también se 
abraza la portavoz Esther 
García. Bartolomé, como 
don Hilarión, con rubia y 
con morena, en la verbena 
de la Paloma y en los toros 
de Carabanchel, componien
do una estampa de zarzuela 
popular, de las de corrala, 
chaquetillas chulapas, chotis 
y organillo. La que no se 
abrace a Bartolo no sale en 
la foto. Y socialista el que no 
bote. 

Dice Bartolomé, en el ím
petu de su nominación, que 

Ser socialista, un orgullo 
Ahora que no es tan fácil 

sacar pecho, por culpa de al
gunas decisiones de los com
pañeros que gobiernan. 

Ahora que el PSOE va 
perdiendo simpatías, ahora 
es cuando debemos sacar 
a relucir el Orgullo Socialis
ta. 

Ahora tenemos que decir 
a la sociedad que hemos co
metido errores, pero no tan
tos como se nos achaca, que 
un gobierno conservador no 
hubiese conseguido el estado 
de bienestar logrado por los 
socialistas, que un gobierno 
conservador hubiese produ
cido la crisis actual mucho 
antes, que un gobierno con
servador habría hecho una 
política para empresarios y 
no para obreros, que con un 
gobierno conservador paga
ríamos más impuestos como 

·pasa en el Ayuntamiento de 
Madrid, o está pasando en 
Francia y no tendríamos 
más compensación, que con 
un gobierno conservador hu
biesen vivido bien los de 
siempre y los demás ... como 
siempre. 

Ahora que los socialistas 
estamos a las puertas de ce-

lebrar nuestro Congreso Fe
deral donde se marcarán las 
líneas de actuación para los 
próximos tres años. 

Ahora que ha salido a la 
palestra enfrentamientos 
personales y posicionamien
tos diferenciados por el po
der del PSOE. Ahora es el 
momento de decir que todo 
ello forma parte de la plura
lidad de ideas y de forma de 
actuación, de la libertad de 
expresión dentro del partido 
y de la democracia participa
tiva que rige nuestros com
portamientos. 

Ahora que todos atacan a 
los socialistas es el momen
to de recordarles algunos 
logros: 

- Reducción de la jorna
da laboral hasta un máximo 
de 40 horas semanales. 

- Educación gratuita 
hasta los 16 años. 

-Descentralización auto
nómica. 

- Construcción del gasto 
en Protección Social hasta si
tuarse en el primer lugar de 
la CEE. 

no conoce otra dictadura que 
la socialista, pero aún que
da esperanza, porque la ju
ventud se cura con el tiem
po y la ignorancia estudian
do. La gilipollez no tiene 
arreglo, pero no creo que sea 
el caso. El suyo. 

¡No lo fastidies, Bartolo! 
Esto es una democracia en la 
que incluso José María Az
nar puede llegar a ser presi
dente de gobierno. Sólo de
pende de los votos que ob
tenga. Déjanos, por el mo
mento, saludar tu ascenso, 
también a quienes no com
partimos tu ideario, que es 
cosa gallarda y de buen pai
sanaje, y solidarizarnos con
tigo frente al silencio provin
ciano de todos esos medios 
de comunicación madrileños 
que han omitido tu nombre 
en las crónicas de tu elec
ción, en honor de tu jefe y 
sus palabras. Este va en tu 
honor. Y en el del río Toro
te. 

Pedro Enrique GOMEZ 

- Reconocimiento Inter
nacional. 

- Etc., etc., etc. 
Ahora que los jóvenes me

nores de 20 años no recuer
dan lo que es vivir con un 
gobierno de derechas. Ahora 
hay que decir que el socia
lismo es mucho más que un 
equipo de hombres gober
nando un país, que el socia
lismo es mucho más que un 
partido político, que el so
cialismo es una continua 
búsqueda hacia el bienestar 
ciudadano, que 'el socialismo 
español es una forma de ac
tuación pensada por y para 
servir a los hombres y mu
jeres de este país, que el so
cialismo es colocar la ética 
frente a la arrogancia y la 
palabrería, que es justicia y 
es solidaridad, y que en Es
paña el socialismo del PSOE 
ha conseguido una sociedad 
más justa. 

Por todo ello y por mu
chas cosas más, ahora que 
corren malos vientos para los 
socialistas es cuando yo di
go que ser socialista es un or
gullo y que ser militante del 
PSOE es algo que sólo noso
tros podemos sentir. 

Miguel BUENEST ADO 
EXPOSITO 
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Los autobuses escolares 
Hace algún tiempo criti

qué en estas mismas páginas 
el hecho de que los colegios 
situados en la céntrica -y 
estrecha- calle de Escrito
rios hicieran parar a los 
autobuses escolares justo en 
sus mismas puertas, con el 
consiguiente colapso cotidia
no del tráfico que discurre 
por dicha zona ... Colapso 
además completamente in
necesario puesto que nada 
más fácil resultaría que esta
blecer las paradas, según el 
caso, en la vecina plaza de 
los Santos Niños o en la tam
bién vecina confluencia de 
Escritorios con Santa Úrsu
la y Gallo. 

Gacetillas complutenses 
Metidos ya en harina qui

siera llamar la atención una 
vez más sobre la convenien
cia de diseñar estos futuros 
parques en base al diseño 
tradicional de esta zona, es 
decir, con setos y un amplio 
arbolado, antes que con la 
errónea y dañina moda de 
las praderas de césped, muy 
apropiadas en lugares de 
clima húmedo pero total
mente desaconsejables en 
la árida m.eseta castellana. 
No cometamos, pues, una 
vez más este error y haga
mos unos parques no sólo 
adaptados al clima de Alca
lá, sino también que sean 
útiles para aliviar los rigo
res del crudo verano com
plutense. 

Bien, ha pasado el tiempo 
y hace dos o tres días pude 
comprobar que los autobuses 
seguían haciendo lo mismo, 
es decir, interrumpiendo im
punemente el tráfico de esta 
calle. La conclusión, pues, es 
sencilla: Se sigue perpetran
do una ocupación abusiva e 
innecesaria de la vía públi
ca para perjuicio de los ciu
dadanos y con el consenti
miento, o cuanto menos con 
la desidia, que viene a ser lo 
mismo, del ayuntamiento. 
Situaciones como ésta no de
berían ser toleradas, pero a 
lo que se ve en Alcalá son 
perfectamente factibles. Y si 
alguno de ustedes acierta a 
pasar por allí con el coche, 
ya saben: A aguantarse to
can, que aquí impera la ley 
del más fuerte. 

Caperucito rojo 
Erase una vez un nino 

muy bueno que nunca juga
ba con juguetes bélicos ni se 
peleaba con sus amiguitos, 
sino que ayudaba a sus her
manas a jugar con la muñe
ca Barbie. Su papá. que era 

muy hábil cosiendo, le hizo 
para el invierno, que era 
crudo y no como los de aho
ra, una capa con capucha de 
color encarnado, por lo que 
todos empezaron a llamarle 
desde entonces Caperucito 
Rojo. 

Un frío día de enero su 
papá le dio una cesta con 
dulces que había elaborado 
él mismo y le pidió que se lo 
llevara a su abuelito, que vi
vía en una casita al otro la
do del bosque. Pero la loba 
feroza, que había pinchado 
ilegalmente el teléfono de su 
casa y estaba pues al tanto de 
todo lo que ocurría en la 
misma, se adelantó a él por 
un atajo y, llegando a la ca
sa del abuelito, se lo comió 
de un bocado para después, 
vistiéndose con sus ropas, 
meterse en la cama fingien
do que era él. 

Cuando Caperucito llegó 
se sorprendió del extraño as
pecto de su abuelo pero, 
puesto que éste había ido re
cientemente a que le hicie
ran un estirado de piel, su
puso que todo se debía a que 
el seguro le había enviado a 
una clínica barata. Por lo 
tanto, no sospechó de la mal
vada loba la cual, una vez 
que estuvo a su alcance, in
tentó comérselo igual que hi
ciera con su abuelito lanzán
dose hacia él con las horri
bles fauces abiertas, las cua
les por cierto le olían horri
blemente porque no se las 
cepillaba tres veces al día 
con un dentífrico con flúor, 
tal como está mandado. 

Afortunadamente para 
Caperucito una cazadora pa
saba en ese momento por de
lante de la casa y, entran-
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do en ella, mató de dos cer
teros disparos a la loba fe
roza antes de que pudiera 
alcanzar a Caperuc#o. Esto 
le costó la denuncia de los 
grupos ecologistas del lugar, 
pero se resarció con una par
te del seguro de vida del 
abuelito que la agradecida 
familia de Caperucito le 
regaló. 

Y colorín colorado, el 
cuento de Caperucito Rojo 
se ha acabado. 

Inicialmente pensé enviar 
este relato al concurso de 
cuentos infantiles no sexistas 
convocado por el Centro 
Asesor de la Mujer, pero al 
final opté por no hacerlo; y 
no porque el mismo no se 
ajuste a las bases de la con
vocatoria, sino porque en el 
fondo me ha parecido poco 
original. ¿No lo creen uste
des así? 

Los parques 
Últimamente ha sido no

ticia, y positiva por supues
to, el proyecto de creación 
de nuevos parques junto con 
la remodelación de algunos 
ya existentes; en el primer 
grupo habría que englobar 
los de la huert'a de Sementa
les, el huerto de los Leones 
y las riberas del Henares y 
el Camarmilla, mientras que 
al segundo correspondería la 
reforma del parque Manuel 
Azaña, una chapuza integral 
en su primitivo diseño que 
bien cara ha salido a las ar
cas municipales. Es de espe
rar, por supuesto, que estos 
proyectos sean llevados a 
buen fin y no se queden, co
mo otros tantos en los últi
mos años, en una simple 
agua de borrajas. 

Por cierto que, enlazan
do con este tema, me gus
taría recordar que es pre
cisamente este error en el 
que se ha incurrido en dos 
de las zonas verdes más re
cientes de la ciudad, el par
que de la Serna y la am
pliación del parque del Cho
rrillo junto al centro comer
cial. En lo que al primero 
respecta su diseño urbanís
tico es tan original como 
interesante, pero en él los 
árboles brillan materialmen
te por su ausencia dándole 
un aspecto desangelado y 
nada acogedor. Y en cuanto 
al segundo, sorprende que 
a pesar de ser la ampliación 
de uno de los parques más 
atractivos de Alcalá, y ello 
sin una sola mata de cés
ped, se haya optado por 
unas insulsas y anodinas 
praderas que serán suma
mente costosas de mantener 
en verano y que, por supues
to, no invitarán en absoluto 
a descansar allí en el mo
mento en el que el calor 
apriete. 

José Carlos CANALDA 
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Inventario de chapuzas 

Los monumentos anónimos 
Alcalá no sólo cuen ta con es

tatuas de Cervantes, Cisneros, 
CarrillQ, San Ignacio o El Em
pecinado; ni tampoco con la pi
.ruleta del Descubrimiento, la 
fuente del Aguador , el monu
mento al Deporte o el flamante 
museo de escultura .. . Porque 
Alcalá t iene también algunos 
monumentos anónimos de los 
cuales sólo se conocen sus pe
destales que, como alegoría a la 
Nada, adornan las calles y pla
zas de nuestra ciudad. 

Véase, por ejemplo, el caso 
de la plaza de los Santos Niños; 
en su día fue una farola simi
lar a la que ahora se encuentra 
frente a la lonja de la Magis
tral , pero desde hace años es 
tan sólo el triste muñón de su 
pedestal , tan inservible como 
antiestético. O se coloca la fa
rola o se retira el pedestal colo
cándolo con la farola en otro lu
gar de la ciudad; pero así no 
puede seguir. 

Más prosaico es el pedestal 
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de la otra fotografía , en reali
dad una toma de combustible 
situada en mitad de la acera de 
la prolongación de la Ronda 
Fiscal, justo frente al colegio 
del barrio de los Gorriones; al 
arreglar la acera sobraron unos 

~~ .. .. ... 
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cuantos centímetros, y así se 
quedó para tropiezo de despis
tados o invidentes. Al menos 
éste sí sirve para algo, pero 
nada se perdería si se rebaja
ba hasta dejarlo al nivel de la 
acera. 

Elltre la Avda. de lOIS Reyes Católicos y la Avda. de C.Íl'CllJlvalaciÓJI - (RODda FbJcal) -, 
rodeado de todOIS JOIS serviciots; colegi01S, .instituto, biblioteca páblica, comerr:i01S, etc. 

l
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EXCEPCIONAL PRECIO EN LAS 
MEJORES CONDICIONES DE PAGO, 
CON FINANCIACIÓN A tS AÑOS 

La demás informuión rtlativa al R.D. 515/89, "' encuentra a disposición de los intemados en nurstru oficinas dr vrntas. 
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Ne gr a es la suerte de Es
paña y sus aguas bajan ne
gras; negro el humo del Li
ceo, que ardió como arden 
las teas. Negras son las acei
tunas y es la esperanza ne
gra, como ese alpechín que 
huyó de aquella balsa sin 
presa. La cultura catalana, 
que es educada y burguesa, 
soltó cuatro lagrimitas y lue
go una risa fresca. Estuvo 
triste un instante y ahora es
tá de enhorabuena, pues an
tes de que se apaguen los res
coldos de sus tejas el gran 
teatro Liceo renace de sus 
pavesas. 

Mas ¡ay! del sur andaluz, 
el de la Expo y Juan Guerra, 
el del paro y la sequía; la 
gracia y la pandereta. A es
te sur que tanto admira a 
quien le mantiene a dieta, le 
cantan por sevillanas y le 
cierran sus empresas; dié
ranle más subvención si no 
labrara sus tierras. Primero 
le hacen llorar, los que lue
go le consuelan con lo de ¡no 
somos nadie! cuando pier
den lo que pierdan. 

Andaluces de Jaén, altivos 
como banderas, dieron su 
aceite a la Italia y quedáron
se a dos velas, entre monta
ñas de orujo y un mar de al
pechín que apesta. Como el 
alpechín es tanto y está tan 
débil la acequia, las paredes 
no resiste ese veneno que 
aprieta. Crujen cuatro pali
troques que apenas sujetan 
tierra y huye el zumo de aza
bache entre rendijas y grie
tas. Corre el zumaque bus
cando un cauce que lo con
tenga, que el cauce parece 
quieto, mas va de Ceca a la 
Meca. 

Mientras toda Barcelona 
llora dos gotas de pena, el 
sur se cubre de un manto 
que oculte lo que suceda. El 
alpechín, que no canta ni 
óperas ni zarzuelas, corre 
libre como el viento, como 
una ola siniestra, hasta ane
gar los arroyos, los reatos y 
regueras. Y ese largo movi
miento, sin voces y sin or
questa, dará negrura a la 
luz, tiniebla a la transparen
cia, podredumbre a los jun
cales y tragedia a las riberas. 
Muerte a los peces del río, 
cantados por Nochebuena. 
Los villancicos ignoran que 
hay tanta ponzoña suelta. 

Pero allá, por Cataluña, 
todos se han puesto de fies
ta: ya quemado el monu
mento, lo levantarán sin tre
gua. Ante el cadáver calien-
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A contraviento 

Romance del Liceo y el alpechín 
te, con la voz del tenor Fle
ta, ministros y consellers, ar
tistas y bayaderas, juran de 
resucitarle y aún no está ba
jo la tierra. ¡Cuánta prisa 
tienen todos, políticos y poe
tas, en que la Traviata sue
ne por ramblas barcelonesas! 
¡Ay, quien tuviera poder! 
¡ay, quien pudiera, pudie
ra!, con la subvención de un 
palco diez balsas se constru
yeran, que las balsas de al
pechín bien poco dinero 
cuestan. 

Para que nadie se obligue 
a dar cumplida respuesta de 
las causas del incendio y pre
cauciones tan necias, sólo 
hablan de levantar otro Li
ceo de nuevas con el dinero 
de todos los que de ópera no 
entiendan. Que nadie tiene 
la culpa de que estas cosas 
sucedan; ni el fuego del tea
tro ni de roturas de acequias. 

Y a se mueven con apre
mio, ya declaran y conten
tan; ya se olvidan de las cau
sas que antaño no previnie
ran. Ya les avisa Pujol, ya se 
reúnen y aprueban: se habi
lita el presupuesto, rascan 
nuestras faltriqueras, que el 
Liceo es patrimonio de la 
humanidad entera. 

Y dicen los castellanos, los 
de Castilla la Vieja, quepa
ra el otro acueducto que es
tá de Tarraco afuera, la di
ligencia es menguada y esca
sean las pesetas. Y dicen, por 
más decir, sobrias gentes 
burgalesas que para su cate
dral las ayudas tacañean. 
Veinte años llevan ya restau
rándole las piedras, a razón 
de una por año, el año que 
se la aprueban. 

Mientras tanto, Andalu
cía, la de Machado y V ale
ra, la del moro Almutamid, 
manzanilla y malagueña, y 
la de grandes fatigas donde 
las fértiles vegas, tiene los 
ríos endrinos, que su agonía 
es muy negra. El Guadalqui
vir se asusta, pues no tiene 
centinela que le guarde del 
peligro y del horror que le 
acechan. Los arroyos van al 
río -como dijera el poeta
y los regueros, veloces, a los 
afluentes llegan, vertiendo 
sobre sus aguas la escoria y 
la pestilencia. 

Los afluentes no saben, 
porque no leen ni piensa, 

de donde viene la causa que 
del descuido naciera. Que 
esos troncos retorcidos, de 
hermosura tan completa, no 
tienen ninguna culpa de las 
humanas torpezas. Y Gua
dalquivir abajo, y si Dios no 
lo remedia, el agua se hará 
alacrán y el día noche, no
chera. Pero el demonio que 
sabe más, que por malas, por 
viejas, se adelanta a los mi
lagros y compra ánimas aje
nas. Que corre más listo ma
lo que ciento bondades len
tas. 

Para que el veneno tinto 
no llegue hasta Barrameda la 
Junta de Andalucía abrió las 
cuatro compuertas y dos 
pantanos enteros -para el 
verano, reserva- se quedan 
secos, de golpe, por si lo ne
gro blanquean. Un millón de 
metros cúbicos se han ido a 
la estercolera y cuando el ca
lor apriete en Jaén, Sevilla y 
Huelva, que aguanten la sed 
o beban Rigoletos y Nabu
cos, Aidas, Cármenes, zar
zuelas, géneros chicos y 
grandes, palcos de privada 
herencia, diez filas para in
vitados y entradas de la re
venta, barítonos con barri
ga y sopranos muy obesas. 
Pues es sabido de todos los 
que asisten a la fiesta que del 
gran Liceo brotan manantia
les y fonteas, hontanares, al
faguaras, grifos, norias y ve
neras. Hasta una obra tiene, 
por nombre y por etiqueta, 
el agua, los terroncillos -de 
azúcar blanca o morena- y 
aguardiente de fama para 
quien beberlo pueda. Des
pués de guardar la cola, tras 
quien tiene preferencia: los 
grandes coros de esclavos, 
los contraltos, las falsetas; 
tras Otelo y Don Giovanni y 
Felipe y Mari Pepa, los an
daluces ya pueden mojar su 
garganta seca. 

Entre el orujo mortal y las 
arias de opereta habrá un 
trasvase perfecto, un repar
to de tareas; nadie podrá ya 
decir, contemplando una 
manguera, que el agua no es 
cantarina, que no es ciega la 
obediencia. 

Voces que no son famosas, 
ni V erdi las bendijera, que 
jamás se llamarán Kraus, 
Caballé o Carreras; que nun
ca desde un proscenio salu-

darán de cabeza, hacen pre
guntas osadas, impertinen
tes, concretas; demandan ex
plicaciones y solicitan res
puestas que nunca podrán 
oír, aunque no sufran sorde
ra. 

Qué pena que sean las co
sas siempre así, de esta ma
nera: al perro flaco las pul
gas, al caniche las preben
das. Hay votos que valen 
más que aquellos que más 
valieran cuando alguien ne
cesita esos votos que le pres
tan. Unos tienen dos idio
mas, diez años de delantera, 
la mitad rica del Ebro y has
ta la Europa más cerca. Los 
otros, poco trabajo, cabras 
montesas con lepra, Macare
na, la esperanza -que nun
ca se hace materia-, medio 
jornal de prestado y, de be
bida, agua negra. Qué pena 
que sean las cosas -que 
quieras o que no quieras
año a año, siglo a siglo, siem
pre de igual manera. 

Porque si todo cambiara, 
si las cosas se torcieran, si la 
nieve catalana en alpechín se 
volviera, el norte estaría 
abajo y el sur arriba se fue
ra. El río Guadalquivir su
biría a la meseta, traspasa
ría Aragón, cruzando valles 
y sierras, y del Liceo, al fi
nal, llegaría hasta sus puer
tas. Antes que el fuego llega
se, antes de que se encendie
ran, cubririánse de agua con 
tinta china negra y no hubie
ran quemado así, como leña 
seca. Pues que bien puede 
apagarse cualquier chispa 
que se encienda con las 
aguas renegridas de cual
quier balsa de tierra hecha 
con los palitroques frágiles 
de la torpeza; que la torpe 
autoridad nunca fue buena 
ingeniera. 

Qué pena que siempre 
caiga -haga sol, granice o 
llueva- el grano donde hay 
más grano y la paja en la mi
seria. Qué pena que el sol 
alumbre donde hay miradas 
despiertas y la oscuridad se 
cabe donde se es ciego a la 
fuerza. 

Qué pena que los que die
ron del remedio la promesa, 
digan hoy las mismas cosas 
que antaño se nos dijeran. 
Qué pena que el alpechín, el 
Liceo y quien gobierna sean 
todos eslabones de la más 
vieja cadena. 

Sergio COELLO 

12 de febrero de 1994 
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«La España de la casa llana» 
Durante el sábado y el domingo pasados, el grupo de teatro alcalaíno Taller de Teatro Didáctico 

ha representado en el T .S.C. la obra en un acto que lleva por título el epígrafe que encabeza estas 
líneas. La mentada obra resulta una adaptación sobre düerentes temas de la picaresca cervanti
na (Rinconete y Cortadillo y otras piezas del ilustre escritor alcalaíno) realizada por el director 
del grupo, Miguel Mayoral Moraga, con acierto. 

De forma global, la obra 
ofrece un perfil de la deca
dencia española -paradóji
camente en el Siglo de 
Oro- caricaturizada opor
tunamente por las imágenes 
en carne y hueso, que re
cuerdan las pinturas velaz
queñas de su etapa sevilla
na. Con estas escenas pictó
ricas -Los borrachos; Vie
ja friendo huevos, etc.
principia la obra teatral, 
mientras en el profundo si
lencio del escenario cubier
to de harapos y de velones 
encendidos, una voz en off, 
proclama que el Rey Felipe 
11 ha fallecido. Comienza la 
acción sucediéndose distin
tos motivos picarescos en los 
que se resalta el lenguaje ju
goso y elegante que caracte
riza a la novelística genui
namente española: la nove
la picaresca. 

El tema está tratado con 
seriedad pero sin amargura. 
Y ... si bien es verdad que «a 
Rey muerto, Rey puesto», el 
pueblo llano, aunque igno
ra la política, intuye que un 
gran monarca ha desapare
cido. Nuevos tiempos se 
avecinan. Cambios se espe
ran y se desean. Trampagos 
-cofrade mayor de pillos, 
putas y rufianes- es desti
tuido de su cargo. Ha llega
do el cautivo Escaramán con 
el orgullo de los grillos toda-

vía sobre sus pies, joven, 
apuesto, rutilante. Todos le 
aclaman. Trampagos, de
rrotado, desaparece por el 
foro, mientras se comienzan 
a configurar las escenas ve
lazqueñas con un nuevo Ba
co laureado. 

Los actores, todos aficio
nados, lo que no quiere de
cir en absoluto principian
tes, desarrollaron sus pape
les con solvencia y credibi
lidad en función de los pa
rámetros de ambiente y len
guaje (habla) que requiere el 
teatro clásico, desarrollando 
en ocasiones, pinceladas de 
grotesca hilaridad que fue 
del agrado del público asis
tente. El cual, aunque lasa
la no estaba a rebosar (al 
menos el domingo) era con
siderable y sobre todo adic
to al veneno del teatro, cues
tión que se advertía en el ca
lor de sus aplausos y en su 
participación animando a 
los actores cuando éstos, por 
razones de la acción, des
cendían al patio de butacas. 

El acontecimiento en con
junto, fue un éxito. 

Quizá ahora, que las ca
denas de televisión van so
brando -por ventura-, 
sería conveniente potenciar 
más esta actividad artística 
del teatro tan lamentable
mente dañada. Es curioso 
observar la gran cantidad de 

actores profesionales del tea
tro que se tienen que ganar 
la vida presentando concur
sos y programas ramplones 
de televisión y tengan que 
ser los aficionados los que 
mantengaµ la antorcha del 
amor al teatro encendida. 
Por eso es admirable la la
bor de este grupo que nos ha 
ofrecido esta obra en la que 
todo, desde la adaptación al 
último detalle del atrezo o la 
música, lo han hecho ellos, 
lltilizando preeisamente una 
de las salas más prestigiosas 
de la ciudad: el Teatro Sa
lón Cervantes. Sala capaz y 
acogedora en la que se lle
van a cabo toda clase de es
pectáculos, mientras sabe
mos que en la plaza y pró
ximo al Ayuntamiento, 
existe otra sala de teatro, 
uno de los corrales de come
dias más antiguos de la geo
grafía española, se dijo, 
cuando fue descubierto y so
bre el que no se ha vuelto a 
decir algo. Todo está en sus
penso. ¿Es que no interesa? 
O ... ¿qué pasa? 

Hay otros grupos de tea
tro de las características del 
que nos hemos ocupado en 
esta ciudad. Quizá se pre
gunten ¿por qué no se res
taura para que también pue- · 
da ser utilizado? 

Theófilo ACEDO DIAZ 
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No es aquí solamente donde 
se aprecia esta situación. De lu
nes a viernes, en las dos ofici
nas de empleo que hay en nues
tra ciudad, de las 9 a las 14 ho
ras, hay un gran trasiego de 
personas en busca de empleo. 

La crisis económica y el aumenta del para 
galopan vertiginosam·ente: ¿qué hacer? 

Ya por las tardes, también de 
lunes a viernes, las sedes loca
les de CC.00. y de UGT son 
un hervidero de empresas o co
lectivos en crisis que hacen que 
sindicatos y abogados cada día 
terminen o, mejor dicho, dejen 
su tarea más tarde. 

Ya hay 16.109 paradas en Alcalá 
Desde la primera gran crisis industrial y el primer parón del 

sector de la construcción, Alcalá y más concretamente muchísi
mos alcalaínos vienen sufriendo esta gran lacra social que es la 
falta de un empleo. Las grandes colas de hombres y mujeres en 
las puertas de los bancos en tomo al día 10 de cada mes lo re
cuerdan con toda dureza. 

Evolución del paro en Alcalá 
- Diciembre / 87 ................. 14.781 personas en paro 

- Julio / 91 ......................... 10.257 personas en paro 

- Junio / 92 ........................ 10.528 personas en paro 

- Septiembre / 92 ................ 11.290 personas en paro 

- Febrero / 93 ..................... 13.240 personas en paro. 

- Mayo / 93 ........ ..... .......... 13.913 personas en paro 

- Julio / 93 ......................... 13.486 personas en paro 

- Noviembre / 93 ................. 15.884 personas en paro 

- Diciembre / 93 ................. 16.109 personas en paro 

En tan sólo dieciocho meses el paro creció en Alcalá de 10.528 
a 16.109 = 5.581 parados más, un 53%. 

De los 16.109 parados alcalaínos un 52 % son jóvenes menores 
de 30 años. 

Un 56% son mujeres = 9.000 
Un 44% son hombres = 7.109 

Como se observa, del 85 al 
87 fue una época durísima que 
cedió hasta mayo-junio del 92, 
cuando otra vez comenzó su 
curva ascendente, para en sep
tiembre del 93 despeñarse en 
una carrera vertiginosa de casi 
1. 000 parados más cada mes. 

Alguien pensará que se está 
alarmando, pero ésta es la cru
da realidad. Los jóvenes y las 
mujeres son los colectivos más 
afectados, pero se observa un 
crecimiento muy notable en los 
hombres de 35 a 50 años. 

Si a esto añadimos los recor
tes en las prestaciones sociales 
que el Gobierno está adoptan
do en contra de las personas en 
desempleo, desde luego el pano
rama para cada vez más miles 
de alcalaínos no puede ser más 
negro, de lo que tendrían que 
tomar buena nota el Gobierno 
Municipal y el PSOE. Partido 
que tiene la responsabilidad del 
Gobierno en las tres adminis
traciones (local, regional y 
estatal). 

Hace unos meses, cuando 
Felipe González convocó elec
ciones generales, durante la 
campaña electoral y después 
con su política de alianzas con 
CIU, prometió resolver esta di
fícil situación. 

Hoy, seis meses después, nos 
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encontramos con la cruda rea
lidad de que no sólo no lo ha re
suelto, ni tan siquiera mejora
do, sino todo lo contrario: lo ha 
empeorado y además está re
cortando derechos conquista
dos por los trabajadores en los 
últimos 50 años, lo que en una 
situación de crisis aguda como 
la actual pone ante la desespe
ración a muchos hombres y 
mujeres de nuestro país y, co
mo es natural, en la parte que 
nos toca a los alcalaínos. 

La política económica apli
cada por este Gobierno no pa
rece ser la más adecuada, pero 
el PSOE en vez de enmendar
la, se embarca en una reforma 
laboral que el fin principal que 
persigue es trasladar rentas del 
trabajo al capital, para ver si 
éstos se dignan crear algún em
pleo aunque sea eventual a 
cambio de destruir empleo fijo 
y desde luego a un coste mucho 
más bajo que el que se estaba 
percibiendo hasta hace algunos 
meses. 

Todo esto, como ya sabemos, 
ha provocado una huelga gene
ral y desde luego las intencio
nes de Felipe González y del 
Gobierno no parece que son las 
de aceptar el diálogo ofrecido 
por IU y los sindicatos para 
darle una salida progresista a la 

crisis. Muy al contrario, siguen 
«erre que erre», aunque el pa
ro se dispare vertiginosamente. 
(En Alcalá a 1.000 parados más 

· por mes). 
Ante esta situación, ¿qué ha

cer? La sociedad, sobre todo los 
jóyc;nes, las mujeres, los traba
jadores y las fuerzas políticas y 
sindicales no nos podemos que
dar de brazos cruzados, hay 
que reaccionar. 

IU, en su Consejo Federal 
celebrado el sábado 5 de Febre
ro, así lo ha entendido. Hay 
que obligar al Gobierno a cam
biar el rumbo de la política eco
nómica a aplicar y también a 
cambiar la política de alianzas 
obligándole a romper con CIU 
y a sentarse con IU, y por su
puesto con los sindicatos. 

La táctica de Felipe Gonzá
lez, del Gobierno y del PSOE 
parece que no es ésa precisa
mente. Parece que se quiere di
luir el efecto de la huelga gene
ral para dejarla en agua de bo
rrajas y mientras esperar a ver 
cómo se desarrollan los congre
sos del PSOE y de UGT. 

La UGT se enfrenta a un 
congreso difícil, atizado por el 
Gobierno y el escándalo de la 
PSV, además del relevo de Ni
colás Redondo. 

En el fondo está el modelo 
sindical que desea el Gobierno 
y que encarna Garnacho y que 
en lo sustancial lleva en sus en
trañas la ruptura sindical y un 
sindicalismo mucho más com
placiente con el Gobierno y la 
patronal. 

De otra parte está el congre
so del PSOE, y ahí habrá que 
esperar a ver qué es lo que re
presenta el «guerrismo», no sólo 
en el número de delegados, si
no en las ideas, y qué capaci
dad tienen para hacer girar ha
cia la izquierda a Felipe 
González. 

Pue.de que todo acabe con el 
endulzamiento de algunas de 
las medidas más importantes de 
la reforma laboral y con una 
ruptura sindical a medio plazo. 

Ante esta situación, ¿qué ha
cer? ¿Cuál es la alternativa? 

¿Hay otra alternativa? ¡Sí que 
la hay! Izquierda Unida y los 
sindicatos las están poniendo 
encima de la mesa: 

- A nivel local hace más de 
un año que planteó la necesidad 
de hacer un Plan de Empleo pa
ra Alcalá que está a punto de 
terminarse de negociar. 

- A nivel comarcal y des
pués de que el día 15 se cons
tituya la Mesa Zonal del Co
rredor del Henares, para la 
creación de empleo contempla
da en el Pacto por la Industria 
de la Comunidad de Madrid, 
IU va a presentar un plan de 
desarrollo integral para la co
marca que será discutido en esa 
zonal. 

- A nivel regional, IU apo
ya el Pacto por la Industria y 
a través de sus representantes 
institucionales a nivel local, re
gional y estatal se están hacien
do propuestas para la creación 
de empleo en la Comunidad de 
Madrid. 

- A nivel estatal IU Fede
ral ha presentado decálogo con 
diez propuestas que está dis
puesta a negociar inmediata
mente con el Gobierno. 

- A nivel europeo la postu
ra de IU es la de renegociar el 
Tratado de Maastricht, tanto 
en los plazos como en los 
contenidos. 

Para que todo esto sea posi
ble, IU prosigue ~u campaña de 
RECTIFICACION, impulsada 
de nuevo desde la reunión del 
Consejo Federal celebrado el 
sábado 5-2-94, donde se llama 
a la movilización permanente 
de la sociedad hasta tanto el 
Gobierno «rectifique» en la po
lítica económica como en el 
sentido que se le está dando a 
la reforma laboral. 

En ese sentido vemos muy 
positivo que los trabajadores 
sin empleo se organicen con 
el apoyo de los sindicatos, de 
las entidades ciudadanas y 
desde los partidos políticos 
para reivindicar trabajo para 
todos. 

Izquierda Unida, con el ac
to que vamos a celebrar con re
presentantes institucionales y 
de la Dirección de Alcalá, con 
la Coordinadora de parados de 
Alcalá, tiene como fin el apoyar 
este tipo de Organizaciones y la 
movilización de la sociedad en 
favor de la creación de empleo 
y de otra política económica 
más progresista y más de iz
quierdas. 

Joaquín ARIAS ABENGOZAR 
Concejal responsable del 

Area de Empleo de IU 
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La tan nombrada crisis que 
padecemos en nuestro país, es 
muy palpable entre la pobla
ción alcalaína y sus represen
tantes municipales. El hecho 
que nos ocupa es un ejemplo. 
El Ayuntamiento, a través del 
grupo gobernante, pretende 
poner en marcha una más de 
las actuaciones previstas en el 
Plan General de Ordenación 
Urbana (PGOU). Esta tiene 
previsto desarrollarse en el lu
gar conocido como La Gare
na, localizada entre el río To
rote, la base aérea de Torre
jón, la carretera de Daganzo 
y la . autovía de circunvala
ción. Estos terrenos fueron re
calificados en el PGOU, y una 
parte de lo que se pretende 
realizar en este lugar es la 
construcción de 377 viviendas 
de alto standing rodeadas de 
un campo de golf de 60'6 Has. 
(el doble de la superficie de la 
Isla del Colegio). 

Según nuestros datos, toda
vía no ha sido aprobado en el 
Ayuntamiento al contar el 
proyecto con la oposición de 
PP e IU. Estos últimos pre
sentaron alegaciones sobre la 
necesidad de la elaboración 
previa del Estudio de Impac
to Ambiental y la aclaración 

La carena, ¿proyecta de futuro? 
sobre la procedencia del agua 
para esta zona. Dichas alega
ciones fueron aprobadas para 
ser elevadas a la instancia co
rrespondiente. En este caso la 
Agencia de Medio Ambiente 
será una pieza fundamental. 

La bucólica imagen que se 
tiene de un campo de golf dis
ta mucho de la realidad que 
esconde, pues tras ese verde 
impecable del césped se escon
den los efectos equivalentes a 
una industria fuertemente 
contaminante: herbicidas, 
plaguicidas, acaricidas, fungi
cidas y abonos químicos cons
tantes. Todos ellos son im
prescindibles para mantener 
las selectas y exclusivas espe
cies correspondientes a este ti
po de céspedes, especialmen
te del denominado «green». 
Por eso se elimina toda la fau
na vertebrada e invertebrada 
del lugar, lo que da lugar a 
una zona carente de vida. 

También como resultado 
de estos tratamientos conti
nuos resulta inevitable la con
taminación mortal de los ya 
contaminados arroyos circun
dantes, el Torote y el Bañue-

los, y lo que es más grave: la 
contaminación de los acuífe
ros del lugar con efectos difí
cilmente previsibles del alcan
ce que supone para los cam
pos circundantes, el próximo 
río Henares y el potencial 
consumidor humano. 

Otro problema fundamen
tal es el volumen de agua ne
cesaria para mantener un 
campo de golf de estas carac
terísticas, supone unos 
2.500.000 metros cúbicos / 
año, a los que hay que añadir 
los dos lagos artificiales, las 
zonas verdes circundantes y 
las 377 parcelas para chalets 
de lujo con sus añadidas pis
cinas. Según nuestros datos, 
para que estas 377 familias de 
supuestos ricos disfruten de 
una zona privilegiada impli
ca un aumento en el volumen 
de agua para Alcalá de un 30 
por ciento. Recordemos que 
vivimos en un país de gran es
casez de este recurso y acaba
mos de superar unos años de 
sequía terrible. Las últimas 
lluvias, gracias a las cuales se 
han recuperado en parte nues
tros embalses, parecen invitar 

al suicida derroche a unos 
cuantos gestores de un bien 
vital que necesita la comuni
dad. ¿Y si deciden regarlo con 
las aguas de la depuradora? 
Pues entonces habrá que cues
tionarse cómo pretenden 
abastecer de agua a infraes
tructuras ya informadas a la 
opinión pública como el Jar
dín Botánico, algo que sí que 
podemos disfrutar todos los 
ciudadanos, además de sopor
tar unos objetivos realmente 
más interesantes que el puro 
recreo. 

¿Son éstos los ejemplos de 
un consumo racional de un re
curso escaso como es el agua? 
¿Quién sufrirá las restriccio
nes de agua cuando las haya? 

Todo este sacrificio para 
que supuestos ricos se insta
len en Alcalá, pues parece ser 
que falta un estrato social pa
ra que nuestra ciudad sea una 
ciudad completa y realizada. 

De llevarse adelante planes 
de esta envergadura los gru
pos sociales de Alcalá respon
deremos con todas nuestras 
fuerzas. 
Firman y apoyan este escrito: 

Colectivo ARCE - A. V. El V al 
Los Verdes - CCOO - UGT 

NUEVO ESCORT ATLANTA 
* AIRBAG 
*MOTOR 16 V. 
* DIRECCION ASISTIDA 
*ELEVALUNAS ELECTRICOS 

* CIERRE CENTRALIZADO 
* RADIOCASSETTE CON FRONTAL EXTRAIBLE. 
*PINTURA METALIZADA. 

(*)Transporte, Impuesto de Matriculación e IVA incluidos 

Infórmese hoy mismo en: 

Henacar, S.A. CONCESIONARIO 
OFICIAL 

Antigua Ctra. Barcelona, Km. 27'200 - Tlfs.: 880 00 62 - 880 02 96 - 880 03 96 - ALCALA DE HENARES 
Avda. de la Constitución, 3 - Tlfs.: 677 75 37 - 677 72 97 - 677 74 77 - TORREJON DE ARDOZ 
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consideraciones sobre la pérdida de sementales 

Este año no habrá parada para cubrir 
las necesidades ganaderas de la zona 
José Cano Jurado no entiende cómo el ayuntamiento se ha desen
tendido no sólo de la posibilidad de que el primer depósito de Se
mentales continuara en Alcalá, sino también de que una parte de 
él pudiera prestar servicios a las ganaderías de la comarca. En el 
presente artículo nos explica sus inquietudes al respecto. 

habitantes , como Cercedilla, El 
Espinar, Candeleda y otros, que 
se supone disponen de un presu
puesto menor que el de este 
Ayuntamiento, y que no obstan
te están subvencionando su pro
pia Parada de Sementales. 

Por primera vez, desde que se 
fundó en Alcalá de Henares el 
Depósito de Sementales, hace ca
si 100 años, y debido a la impa
sibilidad y falta de previsión del 
ayuntamiento de esta ciudad, no 
habrá Parada de Sementales pa
ra poder cubrir las necesidades 
de reproducción ganadera de la 
misma, así como de sus alrede
dores. Esta era una de las funcio
nes que tal vez muchos ignora
ban y que ha sido desempeñada 
por el Depósito durante casi un 
siglo: la época de «Parada» abar
caba desde mediados de febrero 
hasta junio, aproximadamente. 
Durante la misma, los ganaderos 
de la zona traían a sus yeguas pa
ra ·ser cubiertas por los caballos 
sementales. 

Por otra parte, hay Ayunta
mientos de pueblos, mucho más 
pequeños que Alcalá, que para 
cubrir las necesidades de repro
ducción ganadera, solicitan una 
Parada de Sementales al Depósi
to más cercano (que en el caso de 
Alcalá de Henares sería el de 
Avila). 

José Cano Jurado lamenta la pérdida del Depósito de Sementales 

Esta «Parada» ha prestado sus 
servicios dentro de las propias 
instalaciones del Depósito, el 
tiempo que el mismo estuvo en
clavado en Alcalá de Henares, 
sin coste alguno para el Ayunta
miento de la misma. 

Es, en este año, cuando, por 
primera vez, el Ayuntamiento 
debería haber asumido la fun
ción de satisfacer las necesidades 
reproductoras equinas de esta co
marca, y se ha desentendido del 
tema, alegando que no dispone 
de presupuesto para atender a las 
mismas. Sin embargo, existen 
poblaciones con 4.000 ó 5.000 

Además, por este año, podría 
haberse habilitado el propio De· 
pósito de la Calle Empecinado, 
vacío desde que le fue entregado 
al Ayuntamiento por el Ministe
rio de Defensa en octubre del pa
sado año, por lo que no hubiese . 
supuesto coste alguno para el 
mismo y no se hubiese interrum
pido la labor iniciada hace casi 
100 años. 

Para sucesivos años , no sería 
tan difícil encontrar un emplaza
miento para albergar durante 
unos 3 meses, 6 ó 7 caballos, que 
serían atendidos por personal del 
Ministerio de Defensa, ni que es
to tenga un coste tan elevado que 
no pueda soportar el presupues
to del Ayuntamiento de Alcalá, 
cuando sin embargo se destinan 
partidas de este presupuesto a 

NfllltlO equipo uguilá 
ton 11tede1 todo el año. 
N1e1t11 meta 
e111111111111on1i1a. 
PARA SU SEGURIDAD, 
HAGA REVISIONES PERIODICAMENTE. 

otros conceptos, que posiblemen
te estén en el mismo orden de im
portancia, pero que , política
mente , estén mejor vistos. 

Reitero mis declaraciones de 
que es inadmisible que el Ayun
tamiento haya «echado» al Depó
sito de Sementales de esta ciu
dad, en la cual se fundó, repito , 
hace casi un siglo, y además no 
se haya preocupado de cubrir las 
necesidades de los ganaderos de 
la zona, como durante ese perío
do de tiempo lo ha venido ha
ciendo el Depósito de Sementa
les , en sus propias instalaciones. 

José CANO JURADO 

Carta del coronel de Sousa 
Sr. Director: Nuevamente es

toy en contacto con usted y sus 
lectores. El único objeto de estas 
líneas es la comunicación a tra
vés de su prestigioso semanario , 
del Centro de Reproducción 
Equina n º 1 (antiguo 1° Depó
sito de Sementales de Alcalá de 
Henares) con los magníficos ga
naderos de equino de esa zona. 

Es un consejo de: -------------------------, 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calvo Mateas 
CENTRO DE SALUD Y ESTETICA BUCAL 
-Lunes a Viemes, 10 a 14 y 16'30 a 20'00-

C/ B~lla Vista , 1 - 2º Izq. - Tel. : 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

Señors ganaderos: Este C.R.E. 
n ° 1 no os ha olvidado y prueba 
de ello es que con fecha 5-10-93 
dirigí una carta al Sr. Alcalde de 
Alcalá de Henares ofreciendo la 
instalación de una Parada de Se
mentales en esa localidad. Con 
fecha 14-1-94 recibo comunica
ción de ese Ayuntamiento noti
ficándome que ha sido denegada 
mi solicitud (no hay tal solicitud, 
hubo ofrecimiento). Por tanto , 
que sepáis queridos amigos , que 
esas 114 yeguas que el pasado 
año 93 fueron cubiertas por 
nuestros sementales (vuestras 
114 yeguas) este año o quedarán 
vacías o tendréis que mandarlas 
a cubrir en paradas particulares. 
No os explico, pues lo sabéis me
jor que yo, el perjuicio económi
co que ello os ocasiona. Tanto a 
nosotros como a vosotros nos ex
traña que ese Ayuntamiento no 
tenga capacidad para cubrir los 
gastos de instalación de una Pa
rada cuando este mismo año es
te C.R.E. monta las mismas en 
municipios con 300 vecinos que 
se hacen cargo de los pequeños 
gastos que se ocasionan. 

No obstante, y como sé el es
pecial apego que tenéis a muchos 
de nuestros extra'ordinarios se
mentales , que sepáis que tenéis 
abierto este C.R.E. n º 1 sito ac
tualmente en la finca «El Pradi
llo» en Avila capital donde , si ve
nís , os recibiremos con el cariño 
de siempre. 

Un abrazo a todos y muchas 
gracias , Sr. Director, por la aco
gida a estas líneas en su Semana
rio. 

El Coronel Jefe del C.R.E. Nº 1 
Francisco de SOUSA 

y FRANCISCO 

CONTABILIDADES 
- Puesta al dia de 

contabilidades atrasadas. 
- Confección y seguimiento 

de contabilidades. 
CD"/CONT • (Sr. Oñoro> 
TH=-: 879 28 28 

t2 de febrero de t9M 



La iniciativa partió de un sacerdote de las misiones 

Los alcalaínos participaron en una misión _ 
humanitaria de envío de medicamentos a Perú-
Las medicinas donadas se recogieran en las farmacias, 
fueran revisadas y enviadas en das contenedores 

Los ciudadanos de Alcalá han participado en una labor humamtaria de ayuda a Perú, a .través 
de una campaña de recogida de medicinas que se organizó en el ámbito de la Comunidad de Ma
drid. Los alcalaínos dejaron en las farmacias sus medicamentos, que ·posteriormente fu~ron reco-
gidos, revisados y enviados al mencionado país hispanoamericano. · 

Mucha gente almacena en 
sus casas cajas de medica
mentos que compraron en su 
momento pero de los que ya 
no hacen uso. Se trataba de 
que, en labor humanitaria, 
llevasen esas medicinas a las 
farmacias y, tras una revi
sión para comprobar su es
tado, se enviarían a este país 
necesitado. Se colocaron car
teles anunciadores en toda la 
Comunidad de Madrid para 
informar de que podían de
jar sus medicinas en cual
quier farmacia madrileña. 

La iniciativa partió de un 
· sacerdote de una misión del 
Perú. Con la recogida de los 
medicamentos de dudada-

nos de toda la Comunidad de 
Madrid se consiguió enviar 
a este país de América del 
Sur una cantidad entre ocho 
y diez mil kilos de medica
mentos -además de ropas y 
comida- en dos contenedo
res. Un camión hizo un re
corrido por las farmacias y 
una persona examinó más 
tarde, de manera desintere
sada las medicinas. Después 
una agencia del Perú se en
cargó de hacerlos llegar a su 
destino. 

Los medicamentos que 
han llegado al Perú, hace 
menos de un mes, han sido 
vitaminas, analgésicos , com
primidos y antibióticos. No 

Flores 
p -ara 

Enamorados 

• TAMBIEN LES ESPERAMOS EN NUESTRO 
NUEVO ESTABLECIMIENTO, 

Avda. Ajalvir, 8 (El Chorrillo) -ALCALA DE HENARES 
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se ha enviado' nmiún tipo de 
vacunas debido a: que tienen 
fechas de caducidad, así co
mo tampoco jarabes que ya 
hubieran sido empleados ni; 
por supuesto, cualquier otra 
medicina que no estuviera 
en buen estado. 

«Los alcalaínos han parti
cipado muy bien en esta la
bor humanitaria. La gente, 
si tiene por ejemplo un do
lor de cabeza, compra un 
analgésico y se toma dos o 
tres comprimidos; cuando 
vuelve a necesitar otro, vuel
ve a ir al médico y se lo vuel
ve a recetar. Entonces todo 
el mundo tiene un botiquín 
es casa. Esos medicamentos 

Viente Cárdenas 

son los que se ·han donado 
para esta misión. Iniciativas 
de;! este tipo_ me parecen muy 
bien. Las obras benéficas 
proporcionan ayudas a la 
gente que está en estado de 
necesidad y eso es bueno. 
Esta labor de recogida en 
farmacias de medicinas es al
go nuevo que no habíamos 
hecho antes», comenta Vi
cente Cárdenas, represen
tante del Colegio de Farma
céuticos en Alcalá de Hena
res. 

EN EL CENTRO DE ALCALA 
e/ vaqueras y Laguna 

* VIVIENDAS DE 2, J y 4 DORMITORIOS 
* DUPLEX * LOCALES COMERCIALES 

* PLAZAS DE GAUJE 
* Pequeño parque privado en viviendas planta baja. 
* Gran zona de ocio comunitaria 
*Plaza de Garaje (opcional) 

EXCELENTES CALIDADES DE CONSTRUCCIO~ 

Promueve: 
aiAPROVECllE W VEITAJiS MESA. C/. Santiago, 16 ·Alcalá de B. 

l nforma v vende: DE LA PROllOCIOll DE 

~~:~~~R 
LAIZAlllEllTO!! 

Estudiamos cualquier forma de 
pago que nos proponga. 

el Mayor. 22 · 1° 
Tlf. Fax: 882 29 69 -ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 



-

--
__ ... 
__ _....:-

Calefacción Roca. Cambiar de vivienda 
·.sin moverse de casa 

Vea la solución definitiva en: 

Y sin hacer prácticamente 
obras. 
A partir del tipo de energía 
de que disponga (gas, 

.. leña, electricidad, carbón, 
gasóleo) Roca está en 
condiciones de aportar la 
solución más adecuada a 
su hogar. Y crear tal clima 
de confort, que le parecerá 

~ 

• 

haber cambiado de vivienda 
sin moverse de casa. 
Y es que Roca es la 
solución definitiva. 

uar 18 
Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 

ALCALA DE HENARES 
MADRID - LUGO 



Francisco José Morales, doctor cum laude por 
la Universidad Autónoma de Madrid 

su tesis aporta elementos para el control de 
de la calidad nutritiva de la leche comercial 

El día 26 de enero se celebró en la facultad de Ciencias de la 
Universidad Autónoma de Madrid el acto de presentación y de
fensa de la Tesis Doctoral titulada «Determinación de 
5-Bidroximetil-fu.rfural (BMF) en leche UBT y su correlación con 
otros parámetros de calentamiento». En tal acto el doctorando, 
el alcalaíno Francisco José Morales Navas, obtuvo la máxima ca
lificación que el tribunal podía otorgar, cwn laude, y el grado de 
Doctor en Ciencias Químicas. 

La finalización de la tesis 
ha sido la culminación de 
cuatro años de investigación 
en el Instituto del Frío del 
Consejo Superior de Inves
tigaciones Científicas. Los 
grupos de investigación en 
este centro están adscritos al 
área de conocimiento de 
Tecnología de los Alimentos. 

La importancia de este 
trabajo radica en la posibi
lidad de abrir nuevas vías 
para una posible cataloga
ción de calidad en leche co
mercial española, al igual 
que se vienen realizando en 
otros países, ya que en Espa-

ña existe una vacío legal al 
respecto. 

En las siguientes líneas 
Francisco .José !\forales nos 
hace un resumen de las im
plicaciones que estos estu
dios pueden tener para el 
hombre de la calle. 

Es un trabajo importante 
para conocer el deterioro nu
tricional que sufre la leche 
durante los procesos tecno
lógicos a los que habitual
mente se somete para ser 
consumida con un mínimo 
de garantías higiénicas; pas
teurización, UHT y esterili
zación. 

DIORGAS, S.L. 

Distribuidor Oficial 
de Gasoleos 

fj(~) 
o · ·o 

GASOLEO C, A y B A DOMICILIO 
El servicio personalizado J directo 

qúe usted necesita, 
con la garantía de un líder internacional 

P4t411UÚ~ 
,~"4"4 ~4 
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Por otra parte , el trabajo 
podría sentar las bases para 
comprender las modificacio
nes físico-químicas que ex
perimenta la leche con el ca
lor y cómo afectan a las ca
racterísticas apreciadas por 
el consumidor en la leche 
procesada. Cuando la leche 
es calentada, se desencadena 
toda una serie de reacciones 
químicas que, en líneas ge
nerales, van a reducir la ca
lidad nutricional de la leche 
procesada. Por ello, se re
quiere de un método de con
trol para que las leches de 

consumo habitual en Espa
ña no estén sooreprocesadas, 
es decir que mantengan al 
máximo el valor nutritivo de 
sus proteínas, vitaminas, 
etc. El 5-Hidroximetil
furfural (HMF) es .un com
puesto químico que se forma 
durante el calentamiento de 
la leche y puede ser un índi
ce válido para conocer el da
ño térmico sufrido por la le
che. De tal manera que, mi
diendo los niveles de HMF 
en la leche, podremos cata
logar la intensidad del trata
miento industrial aplicado. 

¿Sabía que la tensión nerviosa es responsable de muchos· 
problemas de cabello? 

Procure tomar las cosas con calma y venga al 
Instituto Capilar Mercedes Prado. Conocimientos, experiencia y 

moderna tecnología para recuperar un cabello sano y fuerte. 
. Muy fuerte. Por si tiene que tirarse de los pelos. 

j} SoUcile 88";" l~m5nd7:;;1éfono 
-·- PLAZA DE CERVANTES, 7 • ALCALA DE HENARES 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 

PUE!l'A de Madrid 



Pedro Fuentes, Marga Galisteo, Ana Belén lópez y Jesús Menor. 

En época de e.xámenes estas salas están repletas 

Alumnos de universidades de Madrid no 
pudieron entrar a estudiar a la biblioteca 
de la Facultad de Derecho alcalaína 

Un grupo de estudiantes de universidades de Madrid , pero ciudadanos alcalaínos, se encontraron an
te una negativa cuando el pasado sábado quisieron usar la biblioteca de la Facultad de Derecho, que 
era la que se encontraba de guardia . El gerente de la Universidad de Alcalá explicó que las bibliotecas 
de las facultades alcalaínas son para el exclusivo uso de los estudiantes de esta universidad. 

En plenos exámenes parcia
les de Febrero, los universita
rios buscan tiempo y espacio 
para estudiar. A veces , por di
versas razones , no pueden o 
no quieren estudiar en sus ca
sas y hacen uso de las biblio
tecas de sus facultades que, en 
estas fechas , se encuentran a 
rebosar y amplían sus hora
rios de apertura a los alum
nos. Muchos estudiantes alca
laínos que cursan sus carreras 
en universidades de Madrid 
encuentran problemas para 
desplazarse a estudiar hasta 
sus facultades porque eso les 
supone una pérdida de tiem
po que ronda la hora y media 
debido al desplazamiento. 
Hasta hace poco tiempo, estos 
alumnos hacían uso de las bi
bliotecas de las facultades de 
Alcalá, pero ahora ya no va a 
ser posible. 

El pasado sábado un grupo 
de alumnos de las universida
des Complutense, Carlos 111 

PUERTA de lladrkl 

y Autónoma se trasladaron a 
la Facultad de Derecho de Al
calá de Henares con intención 
de estudiar en la biblioteca. 
Llegaron temprano, sobre las 
ocho y media de la mañana, 
para poder coger sitio debido 
a la gran afluencia de estu
diantes que registran las salas 
en esta época de éxamenes. 
Pero se encontraron con la ne
gativa de los guardias jurados 
que les explicaron que tenían 
órdenes de no dejar pasar a 
otros estudiantes que no fue
ran los de la Universidad de 
Alcalá. 

Hasta hace un año aproxi
madamente no había servicio 
ni de fines de semana ni de 
noches en las bibliotecas de las 
facultades alcalaínas. Este año 
se ha ampliado un poco el ho
rario y se ha abierto alguna 
biblioteca más. La biblioteca 
de Derecho se llena sólo con 
alumnos alcalaínos y el pasa
do sábado incluso hubo que 

abrir algunas aulas para dar 
cabida a más estudiantes. El 
gerente de la UAH , Miguel 
Angel Pavón , explicó que 
«hoy por hoy los derechos de 
los estudiantes de la Univer
sidad de Alcalá se refieren a 
la Universidad de Alcalá. Es
tamos intentando ver posibi
lidades para que haya un con
venio con la Complutense y 
los chicos de aquí puedan es
tudiar en las bibliotecas de allí 
y viceversa. Pero no está ter
minado, es complicado y ade
más tenemos que ver qué nú
mero de gente tenemos , por
que se podría dar la circuns
tancia de que los estudiantes 
de otras universidades copa
ran las bibliotecas de Alcalá y 
los chicos de la UAH se que
daran sin bibliotecas. Habrá 
que buscar una solución razo
nable e intentar ver cómo po
demos arreglarlo». 

Los universitarios alcalaí
nos se han llegado a quejar 

de este problema, n cuen
ta el señor Pavón: «Yo tengo 
una entrevista pendiente con 
estudiantes de la Facultad de 
Derecho porque me dijeron 
que estaban masificadas las 
bibliotecas. Incluso me pe
dían que no pudieran entrar 
en la biblioteca de Derecho es
tudiantes de otras facultades 
de esta misma universidad, lo 
cual no parece razonable por
que la universidad es de to
dos . Quiero decir que el pro
blema de saturación está ya 
sólo con los nuestros. A veces 
hay que establecer limitacio
nes por razón de espacio, por
que no queda más remedio». 

Hasta hace unos meses se 
daba el caso de estudiantes de 
enseñanzas medias que tam
bién acudían a hacer uso de la 
biblioteca de Derecho. Cuan
do los propios alumnos de esa 
Facultad se encontraron sin 
sitio , hubo que cortarlo. 

Pedro Fuentes, de la Uni
versidad Complutense de Ma
drid , fue uno de los estudian
tes que se quedaron sin poder 
entrar a la biblioteca de De
recho el pasado sábado: «He
mos llegado aquí a las ocho y 
media y no nos han dejado 
pasar. Es necesario que pon
gan una solución. Es un agra
vio comparativo que seas un 
alumno ·de la Universidad 
Complutense, que tengas tu 
propia vecindad civil en Al
calá de Henares y que no po
damos estudiar aquí». 

«Y o no puedo irme a dos 
horas de aquí a Cantoblanco, 
a Somosaguas, a la Ciudad 
Universitaria o a cualquier 
otro sitio de Madrid para es
tudiar a una biblioteca; es in
creíble. Yo sólo pido un sitio 
para poder estudiar porque no 
puedo perder el tiempo en 
desplazamientos», dice Mar
ga Galisteo, otra estudiante 
que no pudo hacer uso de la 
biblioteca de Derecho. 

«Esta no era la primera vez 
que yo venía aquí a estudiar. 
Y hoy, cuando hemos ido a 
entrar, nos han pedido el car
net de la facultad. Además en 
las bibliotecas de allí pasa el 
que quiere. En Getafe, por 
ejemplo, hay gente que estu
dia en Alcalá y no se despla
za hasta aquí para estudiar>>, 
comentajesús Menor, alum
no de la Carlos 111. 

«Yo ni siquiera pedía en
trar en la biblioteca, sólo que 
me dejaran en un sitio tran
quilo, aunque fuera en un 
banco del pasillo>>, añade Ana 
Belén López , alumna de la 
Complutense. 
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Entre los propietarios de «los mejores amigos del hombre» 

El ayuntamiento repartirá gratuitamente ta.a cajitas 
para recoger los excrementos de los perros 

Por iniciativa de la concejalía de Medio Ambiente del ayuntamiento de Alcalá, se distribuirán 
gratuitamente 10.000 cajitas de cartón entre los propietarios de perros para que depositen en ellas 
los excrementos de sus animales cuando los saquen a pasear. El objetivo es mantener limpias de 
excrementos las calles y parques de nuestra ciudad, concienciando a los dueños de los animales. 

Esta propuesta se llevará 
a cabo conjuntamente con 
Torrejón de Ardoz y se en
marca en las actividades del 
Plan Verde que se desarro
llarán durante finales de fe
brero y principios de marzo. 
A finales de este mes se en
tregarán macetas en los co
legios y habrá premios para 
los centros que mejor las cui
den. Nada menos que un 
viaje al Amazonas o al Par
que Natural de Doñana. Del 
14 al 18 de marzo se han 
programado una serie de ac
t ividades, que culminarán el 
19 con el ' Día del Arbol'. En 
esa fecha se plantarán árbo
les allí donde concluye el tér
mino municipal de Alcalá y 
comienzan los de Torrejón y 
Guadalajar a , para significar 
esta tarea medioambiental 

José Maria Velasco, concejal de Medio Ambiente. 
conjunta que ha emprendi
do el Corredor del Henares. 

Según explicó el concejal 
de Medio Ambiente , José 

María Velasco, estas 10.000 
cajas de cartón deben ser el 
inicio de una costumbre que 
convendría adoptaran todos 

los dueños de perros, anima
les domésticos que se sacan 
a pasear y a «hacer sus nece
sidades» en las calles y par
ques de la ciudad. Los excre
mentos son una de las que
jas más abundantes que se 
registran en Alcalá, PUER
TA DE MADRID tiene 
constancia de ello, ya que en 
muchas ocasiones ha sido re
querido para hacer pública 
la disconformidad con la 
porquería por las calles. 

No existe un censo 
de perros en Alcalá 

No existe un censo de es
tos animales en Alcalá, pero 
V elasco ha solicitado al Cen
tro de Salud que se elabore , 
para poder incidir sobre to
do en aquellos ciudadanos 
que tengan perros. 

Las cajitas son de cartón, 
tienen forma piramidal y lle
van una palita para ayudar 
a recoger la suciedad. Según 
explicó el concejal de Medio 
Ambiente, el objetivo es «in
tentar eliminar toda la sucie
dad que originan los perros 
y concienciar a la gente pa
ra que de verdad dure mu
cho». 

PERSONAS PREINSCRITAS 

r 

EN LAS COOPERATIVAS 
VICOMA Y EMPLEADOS PUBLICOS 

Rogamos se personen URGENTEMENTE en nuestras oficinas, 
el. NEBRIJA, Núm. 1 - 2° D (semiesquina a e/ Libreros) -Alcalá de Henares

º se pongan en contacto llamando a !Os Telfs.: 883 57 10 - 883 57 11 

PARA INFORMARLES DE LOS PROYECTOS 
DE EJECUC_I.ON INMEDIATA EN LA RINCONADA 

(caso de resultar adjudicatarios del suelo público ofertado por el Ayuntamiento) 

11 ~ "' i l!1 ~'i [. tJ l!1 íl 1 :113 ~ 1 
A TODAS AQUELLAS PERSONAS NO PREINSCRITAS QUE ESTEN INTERESAD.AS EN CONOCER 

NUESTRAS NUEVAS OFERTAS: 

* PISOS .............••..•.•.......... 8.884.080 * DUPLEX ....... .. ....•. ....... .. 12.680.000 
*BAJOS CON PARCELA ... 11.802.370 *CHALETS ADOSADOS .... 13.675.000 

(LOS PRECIOS INCLUYEN PLAZA DE GARAJE) ~ 
VIVIENDAS , ARA EM,lEADOS 

PUILI COS, S.C .l. 

tt de fellrerO de tlM PUERTA de lladrid 



1 .. .. .. - -.. .. .. . - .. .. .. .. - - . - . ............ - .. .. - .. ... - --- ----

(\IOYEfliAj 

' 

• -~=ll' '--' =11!1'-'-1 ...,.u=l/1_. -'-'-' '='11"'"'11.L ~~"""" ~ <~' -_ if/-- - -

,J 

ll tt 

PUERTA de Madrid 

y ••• ~LóO ~ns 
CSlHl. D T ~ ? 

• 

¿Y UN PEÚAI 
"1 ñS 8 '-1 Rtffti? 

'1iBrEklli Peno¿ Pó"1DQD lo DE:
11

MllS 
Gut. !; Y ffi PEflO MEJJOS QUE M!Ji:Jóul? 

¿tJol 
o 

,, 

PUERTA( d , d •d J Tls.::::::: e ma ,. FAX: 888 26 SJ 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ...................... . 
Casa de Socorro ......................... . 
Cruz Roja .................................. . 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) ......•.............. 
Centro Municipal de Salud .......... . 
Policía Nacional ......................... . 
Policía · Municipal ....................... . 
Guardia Civil ............................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ..... . 
Bomberos .................................. . 
Bomberos Servicio centralizado ..... . .. . . 
Protección Civil ......................... . 
Ayuntamiento ............................ . 
Taxis ......................................... . 
RADIO-TAXIS ............................ . 
RENFE ...................................... . 
Autobuses urbanos ..................... . 
Continental Auto ........................ . 
Cementerio ................................ . 
Correos y Telégrafos .................. . 
Centro Atención a la Mujer ........ . 
Cita para tramitar DNI ............... . 
Casa ~e la Juventud ................... . 
Ciudad Deportiva Municipal ....... . 
Cámara de Comercio .................. . 
Parque' Municipal de Servicios .... . 
Servicio Recogida Muebles ......... . 
Servicio Información Ciudadana .. . 
Teléfono contra Tráfico Droga ..... . 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ...... . 
Fundación Colegio del Rey ......... . 
OMIC ....................................... . 
INFORMACU ALCALA .............. . 
Oficina de Turismo ...........•.......... 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... 
OADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) ............. . 
Cementerio Jardín ........................ . 
Programa Municipal Drogas ......... . 
Mensahenares Mensajeros ........... . 
Teatro Salón Cervantes ................ . 
Archivo Municipal ...................... . 
Centro de Documentación ............ . 
Casa de la Entrevista .................. . 
ALUMBRADO PUBLICO (.AVERIAS) .. . 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ...•..... 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) ... 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
880 60 85 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
8814085 
882 24 97 
882 93 37 
881 70 49 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 

¿TODAVIA NO TIENE TELEFONO? 
SOLICITELO HOY MISMO Y SE LO INSTALAREMOS EN BREVE PWO 

• FAX • CENTRALITAS TELEFONICAS 
• TELEFONOS MOVILES •ETC. 

TELYCO ALCALA 
e/ Daoíz y Velarde, 7 - Tlfs. 882 38 75 I 43 68 

Fax: 889 78 72 - 28807 Alcalá de Henares (Madrid) 
TELYCC> e/ Soria, l - Tlf. 677 68 59 - Fax: 677 54 76 
;;~;;;.:;;·~;;~;;~ 28850 Torrejón de Ardoz (Madrid) 
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La Audiencia Provincial ha resuelto que no hay motivo para procesar 
a Victoriano Fernández por la denuncia del alcalde 

«Florencia campos persigue a los críticos porque su 
gestión al frente del ayuntamiento es nefasta» 
afirman Los Verdes en un escrito que presentarán a los periOdistas hoy, viernes, en una 
reunón para comentar la realidad de la ciudad desde la perspectiva de su partido 

Tal y como ya anticipó hace algunas semanas PUERTA DE MADRID, la Audiencia Provincial ha 
dictado resolución comunicando que no procede el procesamiento de Victoriano Femández por la de
nuncia judicial que hace unos meses puso el alcalde contra él. Recibimos un escrito rumado por Gui
llermo Barroso y Victoriano Femández en el que agradecen el apoyo de «los chicos y las chicas de la 
prensa» y en el que dicen: <<Tal como os comentamos el 11 de diciembre pasado, dicho proceso era sólo 
una rabieta personal de Florencio Campos contra el presidente de los Sincasa>>. Este escrito recoge las 
consideraciones que serán presentadas hoy, viernes, por Los Verdes a los periodistas. En él se pide 
tajantemente la dimisión de Florencio Campos como alcalde y su texto completo es el siguiente. 

Comentaremos la realidad 
de nuestra ciudad desde la 
perspectiva de los verdes con 
arreglo al siguiente temario: 

1. - Entrega de la copia de 
resolución dictada por los Ma
gistrados: Dña. Pilar Olivan, 
Alejandro Benito y José Luis 
Zarco anulando el proceso 
contra Victoriano. 

Explicaremos có:mo vemos 
en este :momento el «estado de 
persecución de la libertad que 
lleva adelante el gobierno del 
PSOE». A la vista de la reso
lución absolutoria está claro 
que Florencio Campos, con la 
complicidad de su partido y la 
pasividad de la oposición, ha 
pretendido aplicar de :mane
ra improcedente los artículos 
453 y 454 del Código Penal 
que regulan la calumnia. 

Los Magistrados, por una
nimidad y con el apoyo del 
propio fiscal , explican en el 
auto que <tSe evidencia en el ac
tuar de Victoriano Fernández 
más un ánimo de crítica que el 
deseo de molestar». 

No somos sólo nosotros y los 
500 vecinos que firmaron en 
apoyo de la libertad de expresión 
quienes entendemos que el 
Ayuntamiento de Alcalá persigue 
a quienes critican; después de es
te escrito de la justicia queda cla
ro que se abrió un proceso total
mente improcedente y propio de 
tiempos pasados. 

Florencio Campos persigue a 
los críticos porque su gestión al 
frente del Ayuntamiento es ne
fasta,' porque la parálisis de to
dos los proyectos es cada día más 
escandalosa y su único recurso es 
intentar acallar las voces que ca
da día con más fuerza se levan
tan por todas partes gritando 
contra esa política ineficaz. 

Cuando el Defensor del Pue
blo tiene que intervenir porque 
la concejalía de Bienestar Social 

t2 de febrerO de tlM 

Victoriano Femández ya respira más tranquilo: la Audiencia Pro
vincial ha resuelto que no procede procesarlo. 

no funciona y los boletines 
municipales sirven para alentar 
la «caza de brujas». 

Cuando un tribunal tiene que , 
decir al alcalde que los ciudada
nos tienen derecho a la crítica. 
Cuando cada día un nuevo es
cándalo: cementerio, plan verde, 
planes de vivienda incumplidos, 
cestas de Navidad, etc., salta a la 
luz pública no basta con remode
lar el grupo de concejales. Lo que 
hace falta , como dice un crítico 
del PSOE, es que Florencio di
mita. 

Lo que pedimos formalmente 
y Florencio debería hacer des
pués de esta sentencia es simple
mente dimitir; por ineficaz y por 
intentar utilizar la justicia con
tra los críticos. 

2.- Basamos nuestra petición 
de dimisión para el Alcalde, ade
más de en la ineficacia en diver
sas áreas en su actuación concre
ta en el terreno de las libertades: 

a) Ha utilizado el tiempo de 
los jueces para intentar condenar 
a un ciudadano por criticarle, co
mo dicen los propios magistra-

«Lo que Florencio campos debería hacer 
después de esta sentencia es simplemente dimitir: 

por ineficaz y por intentar utilizar la justicia 
contra los críticos» 

«Ha dedicado su tiempo y el de los funcionarios que 
redactaron el acta de acusación y los informes que 
la sustentaban a una tarea improductiva y maliciosa 

tal como llevar a los tribunales a un inocente» 

dos. Esto a nosotros nos parece 
malgastar el esfuerzo colectivo 
para satisfacer su ego. Alguien 
así no debe gobernarnos. 

b) Ha dedicado su tiempo y el 
de los funcionarios que redacta
ron el acta de acusación y los in
formes que la sustentaban a una 
tarea improductiva y maliciosa, 
tal como llevar a los tribunales a 
un inocente. Alguien así no de
bería dirigir una ciudad. 

c) Ha sido insensible a las su
cesivas peticiones de retirar la 
querella hechas desde diversos 
estamentos. El argumento esgri
mido frente a las peticiones de 
diálogo ha sido: «quien habla y 
no tiene pruebas tiene que pagar 
por ello». Una ciudad necesita un 
alcalde con otro talante menos 
penalista, más tolerante. Por in
tolerante, por intransigente, Flo
rencio Campos debe dimitir. 

3.- Creemos que los grupos de 
la oposición (IU y PP) deberían 
pedir públicamente y en el ple
no explicaciones al Alcalde sobre 
el uso de su tiempo y el de otros 
funcionarios en todo este asun
to. Creemos y no podemos evi
tar decirlo que los grupos de la 
oposición estuvieron muy lentos 
de reflejos en el tema de los jar
dineros del plan verde y que no 
han sabido reaccionar como par
tido y como coalición a la acti
tud arrogante del Alcalde. 

Agradecemos el apoyo perso
nal prestado por todos los conce
jales a nuestro compañero; ha si
do para nosotros de gran ayuda 
este apoyo moral. Pero en polí
tica hay que mojarse por las li
bertades y por la transparencia 
y en nuestra opinión PP e IU en 
este asunto han andado de pun
tillas. Los ciudadanos poco a po
co irán dándose cuenta de que no 
caben las medias tintas; o se es
tá por la libertad o contra ella. 
O se quiere transparencia o se si
gue ocultando información como 
se hace con el Plan Verde y otros 
planes. . · 

· 4.- Tenemos que agradecer 
públicamente y lo hacemos el 
apoyo prestado por la Delegada 
de Ecumenismo del Obispado 
que estuvo a nuestro lado desde 
el principio. A Inocencio Cea y 
a Pedro Antonio por sus cartas al 
PUERTA DE MADRID. A la 
coordinadora de Vecinos del Dis
trito VI por su apoyo también 
incondicional. 

Pero tenemos que criticar y lo 
hacemos la actitud pasiva una 
vez más del «movimiento ciuda
dano clásico». Los dirigentes de 
este movimiento han dado prue
bas de miopía total. Como los 
verdes no son un partido grande 
han considerado que el proceso 
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<dU y PP deberían pedir 
públicamente 
y en el plena 
explicaciones al alcalde 
sabre el usa de su tiempo 
y el de otros 
Funcionarias 
en tocia este asunta» 
«Creemos que las grupas 
de la aposición 
estuvieron muy lentas 
de reflejas en el tema 
de las jardineros 
del plan verde y na han 
sabida reaccionar a la 

actitud arrogante 
del alcalde» 
contra nosotros no merecía la pe
na gran esfuerzo. Tenemos que 
recordar a estos compañeros que 
el partido más grande está diri
gido por Felipe González y Flo
rencio Campos; si siguen apo
yando a los partidos grandes, un 
día pueden encontrarse ellos en 
la misma situación que nosotros. 
Entonces estaremos a su lado 
aunque las asociaciones de veci
nos no hayan estado esta vez al 
nuestro. 

5.- De los sindicatos es mejor 
no hablar mucho. ¡Qué triste es
pectáculo ver al secretario de em
pleo de CC.00. haciendo un es
crito que envió Florencio Cam
pos al juzgado diciendo que to
do era transparente sabiendo 
ellos lo que saben! ¡Qué triste ver 
al sindicato más respetado por 
los trabajadores en el que mili
tamos muchos verdes contradi
ciéndose y permitiendo que el se
cretario de empleo desmienta lo 
que dice su ejecutiva sobre el 
tema! 

Esperamos que cuando Man
zano lleve sus acusaciones a los 
tribunales los compañeros de 
CC.00. - UGT puedan demos
trar como nosotros que son ino
centes. Esperamos que la próx i
ma vez que denunciemos arbi
trariedades los tengamos a nues
tro lado y no enfrente como esta 
vez. 

Portavoces de la Asamblea de 
Alcalá 

Guillermo BARROSO 
miembro de la Mesa Federal 

Madrid 

Victoriano FERNANDEZ 
Repres. Madrid en la Mesa 

Confederal del Estado 
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FIAT PRESENTA LA NUEVA FIAT. 
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Lo ultimo de Fiat ya esta a q ut. C o n mu p.ilsión. mu 

amor po,. e l detalle . Fiat presenta el Fiat Pu nto. 

Mi1. seguridad. cada centimetro del Fiu P u n to 

ha sido concebido pa r a proteger la vida 

.l bo rdo. Mas tempe r <1 m e nto, un a ute ntico s1m bolo 

de fu erz a y e n e ,.gia , con u n a esu.bilid a d y u na 

manejab ilidad supe r iores a todo lo conocido huta. 

~~~---~--·-· ···~·--,,_ 

<1hora en su segmento. Mis respeto por el m e d io 

am bient e , lo que s1g nigfi ca la reu t ilización t o tal de 

los m;uer iales que lo componen, excluyend o en su 

produccion todo tipo de productos perjudiciales 

para h . naturale z a . S eis velocida d es, el 

F ia t P un t o SS .. 6 Sp ee d " transforma todos 

los es quemas con vencionales d e conducción . 

S ensaciones mas energi c as y brillan t es con 

consu mos reduci d os. El F ia t P u nto prese n ta 

19 ve r siones en ) ó S pue rtas . 

C on el P unto, F iat presenta la nueva F iat . 

DESDE 1. 1 80.000 PTS. 

FIAT PUNTO. LA RESPUESTA. aasa 

CONCECIONARIO OFICIAL /10lflB 

Vía Complutense, 107 
_28804 ALCALA DE HENARES, (Madrid) 
Tlfs.: 881 40 62 - 881 41 11 

SUCURSAL 
Daoíz y V elarde, 12 

28807 ALCALA DE HENARES (Madrid) 
TUs.: 883 16 42 

AGUA CALIENTE Y CALEFACCION, TODO EN UNO 
CALEFACCION CENTRAL POR: 
• GAS NATURAL • GAS PROPANO. 
• GAS BUTANO • GAS·OIL • ELECTRICA 

seguridad y confianza 
para un calor 

sano 
y confortable 
DISTRIBUIDOR OFICIAL DE VAILLANT: 

SANEAMIENTO Y CONSTRUCCION, S.A. 

-
-

• 
& •• e -
.'"" Valllant 

Pº de Los Curas, 25 - Tlfs.: 888 05 15 / 888 45 11 
e l San José , s/n. - Tlf.: 881 75 97 
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Fiestas de carnaval 1994 
PROGRAMA 

Hoy sábado, 12 de febrero, comienzan las fiestas de Carnaval que, organizadas por la Comi
sión de Cultura, Mujer y Festejos del .Ayuntamiento de .Alcalá de Henares y con la colaboración 
de las Peñas de la ciudad, finalizarán el próximo Miércoles de Ceniza con el tradicional Entierro 
de la Sardina que este año iniciará el recorrido de su cortejo fúnebre en la Plaza de Cervantes. 
El programa para estas fiestas es el siguiente: 

Día 12 - 19'00 h.: 

Plaza de Cervantes, concen
tración de comparsas, murgas 
y demás participantes con 
máscaras y disfraces variados. 

PREGON DE CARNAVAL 
a cargo de D. Francisco Javier 
García Gutiérrez, Presidente 
de la Institución de Estudios 
Complutenses, desde el balcón 
del Excmo. Ayuntamiento. 

A continuación una GRAN 
TRACA DE FUEGOS AiRTI
FICIALES anunciará el co
mienzo del Carnaval. 

Día 12 - 20'00 h.: 

Baile de Carnaval con la 
ORQUESTA 
PONTEVEDRA. 

Día 13 - 12'00 h .: 

En la Plaza de Cervantes, 
junto al Kiosco de la Músi
ca, Concurso de disfraces 
infantiles, con premios a los 
mejores. 

Día 13 - 20'00 h.: 

GRAN CONCURSO DE 
MURGAS en la Plaza de 
Cervantes, estableciéndose 
tres premios: 

ter Premio: 25.000 pese
tas 

2° Premio: t0.000 pese
tas 

3•r Premio: 5.000 pesetas 

Día 14 - 20'00 h.: 

Baile de Carnaval con la 
ORQUESTA LIBERTAD. 

Concurso general de dis
fraces en modalidad de in
dividual y parejas con tro
feos a los tres mejores. 

Día 15 - 20'00 h.: 

Baile de Carnaval con la 
ORQUESTA LIBERTAD. 

Concurso de Comparsas, 
estflhleciéndose los siguien
tes premios: 

ter Premio: 25.000 
pesetas 

2° Premio: t0.000 
pesetas 

3er Premio: 5.000 pesetas 

Día 16 - 19'00 h.: 

ENTIERRO DE LA 
SARDINA. En la Plaza de 

12 de febrero de 199' 

Cervantes, concentración de 
Charangas, Murgas, Com
parsas y todos los partici
pantes junto al Kiosco de la 
Música. A continuación se 
realizará el tradicional reco
rrido por la C/ Colegios, C/ 
Santo Tomás, hasta llegar al 
Recinto Ferial donde se pro
cederá a la quema de la 
Sardina. 

NOTA: Todos los partici
pantes que deseen inscribir
se para los Concursos infan
tiles y de comparsas, debe
rán hacerlo como tope má
ximo media hora antes del 
comienzo de los bailes en 
el Kiosco de la Música. 

Concurso de Murgas 
- El Concurso se celebrará 

en la Plaza de Cervantes el día 
13 de febrero a las 20'00 h. 

- Podrán participar todos 
aquellos grupos que lo deseen 
con un número de componen
tes no inferior a 5 y un máxi
mo de 20. 

- Deberán presentarse dis
frazados y las letras de las co
plillas deberán ser inéditas. 

- Se premiará la originali
dad, el buen gusto y el gracejo 
popular. 

- Los participantes debe
rán inscribirse hasta el día tO 
de febrero a las t3'00 h. en la 
Oficina de Turismo. 

- El Jurado estará com
puesto por 7 personas, nom
bradas por la Comisión de Cul
tura del Excmo. Ayuntamien
to. 

El cartel anunciador, sobre un 
dibujo de .Antonio Perera Bravo, 

alumno de octavo e en el 
colegio .Antonio Machado. 

carnaval en el 
Distrito 11 Juncal 

Durante los días 13, t4, t5 y 
t6 de febrero se celebrarán las 
fiestas de Carnaval en el Distri
to 11 Juncal. El programa es el 
siguiente: 

Día 13 - 18'00 h.: Teatro 

En el salón de actos María 
Zambrano, para la segunda eta
pa escolar y mayores, el grupo de 
Teatro TELA nos amenizará con 
la obra-sipnosis «Dios» (una co
media) de Woody Allen. 

Día 14 - De 17 a 19 horas. Taller 
de Máscaras 

En el salón de actos María 
Zambrano se impartirán conoci
mientos para todos los que de
seen hacerse su propia máscara, 
para todos los vecinos desde los 
cinco años a ciento treinta máxi
mo. 

Día 15 - 17'30 h.: Pasacalles 

Salida desde la Delegación 
Municipal Distrito 11 - Juncal, 
con charangas, disfraces vecinos 
y brasileñas animando con sus 
movimientos, el paso por las di
ferentes calles del distrito, fina
lizando en el parque Magallanes 
donde se premiarán los tres me
jores disfraces infantil, juvenil y 
adulto. 

Día 16 - 19'00 h.: Entierro de la 
Sardina. 

Desde el colegio público «An
tonio Machado» (en la calle Ji
ménez de Quesada), saldrá la co
mitiva que iniciará la marcha a 
las distintas comparsas y charan
gas para recorrer las diferentes 
calles del distrito y finalizar en 
la explanada de la ermita de los 
Santos Niños donde se quemará 
la sardina y a continuación Fue
gos Artificiales. 
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Asistieron a una conferencia organizada 
. 

por el APA del CEI 

Más de sao padres se interesaron por las 
salidas de la Educación secundaria Obligatoria 

Más de 500 padres, mayoritariamente de alumnos del CEI aunque 
también de otros centros de Alcalá, participaron el pasado 8 de fe
brero en la conferencia organizada por el AP A sobre las •<alternati
vas de estudio u oficios una vez finalizado el segundo ciclo de la 
ESO». La masiva asistencia desbordó las previsiones y a última ho
ra hubo que sustituir el acogedor salón de actos de la Subdirección 
Territorial por el enorme salón de la antigua universidad laboral. 

Oficiaron como conferen
ciantes tres profesores de la 
ESO: Enrique González Gallar
do, licenciado en Sociología y 
vicedirector del Instituto de 
Enseñanza Secundaria Antonio 
Machado; Felix Gómez Alba, 
licenciado en Ciencias Quími
cas y secretario del IES Anto
nio Machado; y Matías Escale
ra Corbera, licenciado en Filo
logía Hispánica. 

Paquita Sánchez, presiden
ta del APA del CEI, se mostró 
muy ~atisfecha por el éxito de 
la convocatoria, claro símbolo 
de la preocupación de los pa
dres por la educación de sus hi
jos. «Organizamos esta confe-

rencia por la importancia del 
tema. Los padres tienen mucho 
interés en conocer lo que es la 
ESO y qué ocurre con los niños 
que terminan el ciclo. Hubo 
muchísimas preguntas aunque 
todavía queda mucho tema por 
tratar». 

El APA 'María Zambrano' 
· del CEI esperó a estas fechas 

para celebrar la conferem;ia por 
un motivo táctico: «Si esto lo 
hacemos a principio de curso 
todavía se ve muy lejano, pero 
en estas fechas ya tienen enci
ma el final de curso. A los pa
dres se los veía inquietos pre
guntándose las salidas de sus 
hijos tras finalizar el segundo 

ALCALA DE HENARES, 1994 

CURSOS 

• CONTABILIDAD PUCTICA Y 
SU ANALISIS 

• PLAN GENEUL DE CONTABILIDAD 

• ADMINISTUCION DE PERSONAL 
Aplicación directa e inmediata. No Convencional. 

nexihle - Abierto. Reducido nº de participantes. 

Or!ianizada por: 

GAMA & ASOCIADOS, S.A. 
ASESORES 

CONSULTORES 

Avda. Doctor Marañón, s/n - 28806 Alcalá de Henares 
Telf.: 888 49 72* Fax: 881 98 56 

INFORMESE PROXIMAS CONVOCATORIAS 

12 de fellrerO de 19M 

ciclo de la ESO y con esta con
ferencia intentamos ofrecerles 
algunas respuestas. Los padres 
quedaron satisfechos con las ex
plicaciones, aunque todavía 
quedan muchas dudas por 
resolver». 

Según manifestó Paquita 
Sánchez, dos de las cuestiones 
de la ESO más preocupantes 
para los padres son la supresión 
de los exámenes de septiembre 
o la limitación en las convoca
torias para repetir curso.-

La presidenta del AP A apro
vechó el concurrido acto para 

solicitar de los padres su cola
boración con la asociación, 
aunque la respuesta fue en es
te caso menos positiva. «Me 
gustaría que se conciencien de 
que lo que hagamos desde el 
APA es por sus hijos. La aso
ciación no puede desaparecer y 
tenemos que estar ahí, porque 
a la hora de exigir algo, si so
mos muchos, lo vamos a conse
guir, pero si somos tres no nos 
escuchan igual. Si les preocu
pan sus hijos y quieren más in
formación, que tomen interés y 
colaboren con el APA». 

l~ostería • 
dd .fstudíantt .. 

DEGUSTE NUESTRO MENU 
PARA ESTE FIN DE SEMANA 
Y DIA DE SAN VALENTIN, 14 DE FEBRERO 
- Aperitivos de la Hostería con Moriles. 

*** 
- Entremeses de la Hostería, o 
- Crema de bulbo de apio con mousse de setas, o 
- Canelones rellenos de espinacas y gambas gratinadas. 

*** 
- Filetes de gallo a la mantequilla de mejillones, o 
- Bacalao en salsa de pimientos verdes sobre lecho de 

lentejas fritas, o 
- Zancarrón de añojo breseado con frutos secos, o 
- Cestita de patatas con riñones, criadillas y mollejas de 

cordero al vinagre de Jerez. 
*** 

- Leche frita Oambeada al cointreau, o 
- Crema de limón, o 
- Cesta de frutas de temporada. 

Bebidas: 
- Agua mineral o cerveza o vino de Arganda. 
- Café o infusiones. 

Precio: s.soa Pms. 
Sugerencias de NUESTRO VIVERO: 
-Bogavante. -Centolla. -Buey de mar. -Almejas de carril. 

Comedor privado, presupuestos bodas, Primeras Comuniones, 
Cenas Cervantinas y otras celebraciones 

Reservas C/ Colegios, 3 - Tlfs.: 888 03 30 - 888 04 94 
Telefax: 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 
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La ESO 
A la Educación Secundaria 

Obligatoria, ya que todavía no 
se encuentra uniformemente es
tablecida en los centros alcalaí
nos, se puede acceder de dos 
formas. Al primer ciclo -1° y 
2° de ESO- tras haber cursa
do 6° de EGB sin obligatorie
dad de tenerlo aprobado. Y al 
segundo ciclo -3° y 4° de 
ESO- con el Graduado Esco
lar o con 8° de EGB cursado y 
16 años de edad. La ESO pro
porciona la formación para 
proseguir estudios tanto de Ba
chillerato como de Formación 
Profesional de grado medio. 

Las materias que se impar
ten en la ESO son lengua cas
tellana y literatura; lengua ex
tranjera; matemáticas; ce so
ciales, geografía e historia; edu
cación física; ce de la natura
leza; educación plástica y vi
sual; tecnología; música; reli
gión o actividades de estudii;is; 
y materias optativas (segunda 
lengua extranjera, cultura clá
sica y una materia de iniciación 
profesional). 

Los alumnos que aprueben 
los dos ciclos de la ESO obtie
nen el título de Graduado en 
Educación Secundaria y tienen 

acceso a los dos cursos del nue
vo bachillerato -puerta para 
acceder a la Formación Profe
sional de grado superior y a los 
estudios universitarios-. El 
graduado en educación secun
daria también puede acceder 
a los ciclos formativos de gra-

Empresa de ámbito nacional 
dedicada al comercio metalúrgico 

y de artículos de calefacción, 
precisa contratar 

para su centro de ALCALA DE HENARES 

t COMERCIAL 
SE REQUIERE: 

- Clara orientación comercial. 
- Conocimientos de materiales y aparatos de 

calefacción. 

SE VALORARA: 

- Residencia en Alcalá de Henares. 
- Carnet de conducir B-2. 
- Experiencia en el ramo de fontanería y calefacción 

y conocimiento del mercado de la zona. 

Interesados, enviar carta manuscrita, 
currículum y fotocopia del DNI 

al apart~do 130 - 39080 Santander 

PUERTA de lladrld 

do medio y a los ciclos forma
tivos de grado medio de Artes 
Plásticas. 

Los Cursos de Garantía So
cial son la salida para los jóve
nes estudiantes de la ESO que 
no lograsen aprobar los cuatro 
cursos en las convocatorias pre-

vistas. Por ejemplo, en el se
gundo ciclo de la ESO, si un es
tudiante repitiese dos veces 3 °, 
se vería obligado a aprobar a la 
primera 4°; y si suspendiera, 
no podría repetir curso, ya que 
habría agotado todas sus con
vocatorias posibles. 

------------------------~~-

H os ta I Los Hueros 

PRESENTA EN DIRECTO: 
SABADO 

12 Valen 
FEBRERO 

SABADO Fiesta de 

19 Carnavales FEBRERO 

SABADO 

26 Los Rocieros de Huelva 
FEBRERO 

RESERVAS TEL.: 879 26 98/27 34 
- ---- ------------ - - -------
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concha Lorenzana es la nueva gerente 

de la Fundación Colegio del Rey 

«La Fundación tiene una misión 
importante que cumplir» 

La Fundación Colegio del Rey ya tiene nueva gerente. Concha 
Lorenzana es, una vez ratificado su nombramiento en el pleno 
del pasado mes de enero, la máxima responsable de este orga
nismo cultural alcalaíno. El próximo 16 de febrero presenta su 
programa de trabajo en junta extraordinaria de la FCR. Mien
tras, está tomando contacto con la ciudad y 'poniéndose al día'. 

Concha Lorenzana es so
cióloga y especialista en te
mas de ecología y población. 
Tiene un master en relacio
nes laborales y su formación 
más reciente ha sido en el 
área de gestión de recursos 
humanos. Trabajó durante 
12 años en la enseñanza, pri
mero como profesora en un 
colegio y luego como direc
tora de ese mismo centro. 

En temas específicos de 
gestión cultural ha trabaja
do durante algún tiempo en 
un programa del -Ministerio 
de Cultura y d_urante tres 
años y medio ha coordinado 
la actividad de los centros 
culturales de distrito en el 
ayuntamiento de Madrid. 

Es precisamente esta últi
ma experiencia laboral la 
que, en opinión de Concha 
Lorenzana, la dota con la ex
periencia necesaria para aco
meter una tarea al frente de 
la Fundación Colegio del 
Rey. «Mi trabajo en el ayun
tamiento de Madrid ha sido 
muy intenso. He estado en 

CURSO BASJCO SOBRE 
HARDWARE DE PC's Y MONTAJE 
conoce las tar)etaS del PC 

J su funcionamiento 
- ¿Cómo funciona el monitor? 
- ¡Aprende a montar y manipu-

lar tu propio PC! 
- Comprende mejor el funciona

miento de tu computador y su 
programación conociendo su 
HARDWARE. 

DURACION: 5 días (2 horas diarias) 
COMIENZO: A partir de febrero / 94 

el día a día trabajando con 
21 distritos con situaciones 
de partida y equipamientos 
diferentes. Creo que el tema 
lo conozco y lo he trabajado 
con intensidad, aunque no 
es automáticamente trasla
dable a Alcalá». 

Concha Lorenzana ha es
tado muchas veces en Alca
lá, «de turismo y de paseo», 
aunque esta será la primera 
vez que trabaja en nuestra 
ciudad. En el mes de octubre 
leyó un anuncio en la pren
sa de una convocatoria para 
Gerente de la Fundación Co
legio del Rey y decidió pre
sentar su curriculum en el 
registro del ayuntamiento. A 
finales del mes de enero, 
«cuando me había olvidado 
absolutamente del tema», 
fue convocada a una entre
vista de trabajo y tres días 
despues recibió el aviso de 
que había sido seleccionada 
para el puesto. 

En este momento y hasta 
que su plan de trabajo sea 
aprobado por los miembros 

GESTION LABORAL 
- Introducción al Departamento 

de Personal. 

- El Estatuto de los trabajadores. 

- Modalidades de contratación. 

- Nóminas, S.S., IRPF, Finiqui-
tos, etc. 

COMIENZO: A partir de marzo/ 94. 

DIAS: Lunes y Miércoles. 

HORAS: 20 a 22. 

~ f:Y.l ~ G M[CUCCJ 
----SOCtfDADUMITAOA 

ESCUELA DE SECRETARIADO Y EMPRESA 

e/ Teniente Ruiz, 1 (4 Caños) 
Telfs.: 889 60 64 - 880 39 10 -ALCALA DE HENARES 
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de la junta de la FCR, la 
nueva gerente está «estable
ciendo contacto con perso
nas, instituciones y gente de 
la casa». Según declaró Con
cha Lorenzana la imagen ex
terior que ella conocía de la 
fundación era «muy buena, 
a nivel de montajes de expo
siciones, teatro y actividades 
que organizaba». En su opi
nión, la tarea desarrollada 
ha sido buena, aunque que
dan todavía cosas por hacer: 
«Y o creo que las cosas no son 
ni blancas ni negras. Me da 
la sensación de que la Fun
dación, en el tiempo que lle-

va, ha hecho muchas cosas: 
algunas muy bien, otras no 
tan bien y algunas incluso 
mal, como en casi todos los 
sitios. ¿Que tiene cosas por 
hacer la Fundación y que 
hay que hacer cosas en Alca
lá? Me imagino. Es como si 
alguien me dice que en Al
calá la gente ya no tiene que 
comer o transportarse. Evi
dentemente las actividades 
culturales siempre tienen un 
sentido y, si realmente se ar
ticulan bien los trabajos de 
la fundación, yo creo que 
tiene una misión muy im
portante que cumplir». 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. (911> 2& 2& 02 • 2& 27 JI· C/. Vlrglllo navarro, s y 7 

AZUqueca de Henares (GUADALAJARA) 
km. M ctra. MADRID-BARCELOllA 

PUERTA de Madrid 



En tanto no se construya la terminal 
-la terminal de Madrid, claro-

Se instalan marquesinas en la parada 
de autobuses de la Avenida de América 

Ya se están instalando siete marquesinas en la parada de autobu
ses de la avenida de América en Madrid. Así se lo acaba de comu
nicar el director de la empresa 11Continental Auto», Florencio Roiz 
Gutiérrez a José Macías, concejal de Circulación del Ayuntamien
to de Alcalá de Henares. 

Hasta el momento, no exis
tía ningún tipo de protección 
para los miles de usuarios de 
la línea interurbana de auto
buses que cubre el trayecto 
Madrid-Alcalá. Con la insta
lación de estas marquesinas se 
solucionará temporalmente la 
situación, en tanto no se cons
truye la esperada terminal de 
autobuses. Estas marquesi
nas, que siguen el modelo es
tablecido por el ayuntamien
to de la villa de Madrid, obli
garán a trasladar la parada a 
unos cincuenta metros más 
adelante de su ubicación ac
tual. 

Asimismo, José Macías va 
a solicitar una entrevista con 
el concejal de transportes del 
ayuntamiento madrileño con 
el fin de intentar llegar a un 
acuerdo sobre la citada termi
na de autobuses. 

Y la estación de autobuses 
de .Alcalá, ¿qué? 

Nos parece de perlas que el 
concejal José Macías se preo
cupe para que los alcalaínos 
tengan una terminal de auto
buses en Madrid y que esté 
dispuesto a pedir al ayunta
miento madrileño que se ocu
pe de ello. Lo que no se en
tiende es que otro ayunta
miento, en este caso concreto 
el del Alcalá, no sólo no se ha
ya preocupado de que los al
calaínos no se quedaran sin la 
estación de autobuses que ya 
tenían, que fue sustituida por 
una terminal mucho más mo
desta, tan modesta como pa
ra tener que subir a los auto
buses en la calle en vez de ha
cerlo, como antes, en una es
tación, a cubierto de las incle
mencias del tiempo. 

Claro que cuando los alca
laínos perdimos la estación de 
autobuses Macías no era con
cejal de transportes. Ahora sí 
lo es, de modo que, así como 
quiere hablar con el ayunta
miento de Madrid para lo de 
aquella terminal, también 
puede empezar a pensar a ver 
de qué modo consigue que los 
viajeros alcalaínos dispongan 
de una estación como el sen-

PUERTA de Madrid 

tido común manda. Un modo 
podría ser decírselo a sus com
pañeros concejales en el ayun
tamiento de Alcalá. 

LOS autobuses 
llevarán publicidad 
contra el alcohol 

La concejalía de Circula
ción de Alcalá va a sumarse a 
la campaña para la preven
ción del consumo de alcohol 
que están desarrollando con
juntamente varias concejalías 
del ayuntamiento.; Macías 
acaba de llegar a un acuerdo 
con el Consorcio Regional de 
Transportes, la empresa Con
tinental Auto y la empresa 
concesionaria del transporte 
urbano en Alcalá, con el fin de 
poner en marcha una campa
ña publicutaria dirigida fun
damentalmente a la población 
juvenil. Mediante carteles en 
los vehículos urbanos, así co
mo en las discotecas y otros 
lugares de ocio de la ciudad, 
se lanzará el mensaje de no 
conducir habiendo ingerido 
alcohol. Ya se sabe, más o me
nos, aquello de «Si bebes, no 
conduzcas». 

El ayuntamiento 
multa a cazadores 

Cuatro personas han sido 
sancionadas por el ayunta
miento de Alcalá de Henares 
al haber sido descubiertas por 
la policía local practicando la 
caza de forma ilegal. El pasa
do 16 de enero fueron locali
zados Javier SD, Hipólito 
MN y Tomás BM en las pro
ximidades de la carretera de 
Ajalvir practicando la caza 
con red, modalidad expresa
mente prohibida por la ley. A 
propuesta de José María V e
l asco, cada uno de ellos ha si
do sancionado por la Comi
sión de Gobierno con multa 
de 5. 000 pesetas. 

Igualmente con 5.000 pese
tas ha sido multado Luis BG, 
descubierto por los agentes 
municipales cazando en el in
terior del parque natural el 
pasado día 20 de enero. 

EDICTO 

Habiéndose aprobado por la Comisión de Gobier
no en su sesión celebrada el 1 de febrero de 1994 el 
siguiente padrón correspondiente al IMPUESTO SO
BRE VEHICULOS DE TRACCION MECANICA 
del ejercicio de 1994: 

- Números de recibos: del 1 al 65.291 
- Importe total: 522.134.719 ptas. 

Se establece, como plazo voluntario de pago 
el comprendido entre el 15 de febrero de 
1994 y el 20 de abril de 1994 •. 

Haciéndose constar que se notificarán colectiva
mente los respectivos recibos mediante la publicación 
de anuncio en el Boletín Oficial de la Comunidad de 
Madrid, así como a través de edictos que lo advier
tan, todo ello a tenor de lo dispuesto en el artículo 
124,3 de la vigente Ley General Tributaria. 

Dicho padrón se expondrá al público, por un pla
zo de quince días, a contar desde el siguiente al de 
su publicación en el Boletín Oficial de la Comuni
dad de Madrid, a los efectos de reclamaciones por las 
personas interesadas. 

Se advierte de que, transcurrido el plazo de ingre
so, las deudas serán exigidas por el procedimiento de 
apremio y devengarán el recargo de apremio, los in
tereses de demora, y en su caso, las costas que se pro
duzcan. Insértese en el B.O.C.A.M. .. 

Alcalá de Henares, 5 de febrero de 1994 
El ALCALDE 

Excma. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

ALCALA DE HENARES 

se alquilan apartamentos de 90 y 96 m/2 
A estrenar, con acabados de gran calidad 

En el Edificio O'Donnell, junto al parque del mismo nombre. 
En el mismo edificio del Registro de la Propiedad. 

Opcional: dos plazas de garaje por cada apartamento 
en el mismo edificio 

Interesados llamar al tfno. 888 15 52 

12 de febrero de 1994 



Gracias a un convenio firmada entre la Universidad 

y la Fundación Colegia del Rey 

Las universitarios alcalaínos pagarán ti 
pesetas por proyección en el cine club Nebrija 

Los estudiantes de la Universidad de Alcalá que deseen hacerse 
socios del Cine Club Nebrija lo tendrán a partir de ahora muy fácil 
y al alcance de todos los bolsillos. Por 500 pesetas obtendrán su car
net de socio y con él cada proyección les costará sólo 100 pesetas. 
Esto es posible gracias a un convenio que han firmado esta semana 
la Universidad y la Fundación Colegio del Rey. 

El convenio fue suscrito el pa
sado 9 de febrero por el Vicerec
tor de Extensión Universitaria, 
Carlos Alvar, y la concejala de 
cultura en el ayuntamiento alca
laíno, Dolores Pérez Quirós. 
También estuvieron presentes en 
la firma del convenio la nueva 
gerente de la Fundación Colegio 
del Rey, Concha Lorenzana, y 
los responsables del Cine Club 
Nebrija, Pedro Medina y Ramón 
Garrido. 

Por este convenio, la Univer
sidad se compromete a aportar 
medio millón de pesetas al cine 
club Nebrija. Como ' contrapar
tida' el cine club facilitará la en
trada a los socios universitarios 
p~r el módico precio de 100 pe
setas. Según explicó Carlos Alvar 
«a los universitarios les cuesta 
más barato que a los demás so
cios porque la Universidad sub
venciona el resto. No se trata de 
un privilegio». 

Hasta la fecha ya hay más de 
60 estudiantes de la Universidad 
de Alcalá interesados en ser so
cios del cine club Nebrija, núme
ro que se espera aumente mucho 
más aprovechando la difusión 
del convenio. 

Lola Pérez Quirós destacó co
mo objetivo de este convenio la 
pretensión de difundir el cine en
tre los universitarios y la pobla
ción general de Alcalá. La con
cejala de cultura recordó sus años 
de universitaria en los que el ci
ne era uno de los mayores ali
cientes culturales de la época. 
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«Por una serie de circunstancias 
-una mayor oferta cultural o 
porque los estudiantes se concen
tran más en el hecho estricto de 
estudiar- se está perdiendo un 
poco el cine y los cine clubs. Des
de nuestro punto de vista cultu
ral queremos darle un mayor 
auge a través de este convenio». 

Carlos Alvar, por su parte, ca
lificó este convenio como «otro 
paso más de la Universidad en su 
intento de integrarse en la vida 
cultural de Alcalá. Uno de los as
pectos más importantes son las 
actividades de la FCR y entre 
ellas las proyecciones cinemato
gráficas. Parece más lógico unir 
fuerzas que dividirlas y en vez de 
hacer nosotros un cine club in
tegrarnos como comunidad uni
versitaria en el ya existente». Al
var también manifestó que en re
lación al cine hay previstas des
de la Universidad una serie más 
amplia de actividades: «A partir 
del año que viene las viviendas 
del campus estarán en marcha, 
un pequeño nucleo de población 
que va a necesitar servicios y 
también entretenimientos. Estos 
últimos se ofrecerán en el mismo 
campus donde va a haber una sa
la multi-usos para conciertos y 
espectáculos. Sería estupendo 
que una parte de las proyeccio
nes cinematográficas además de 
hacerlas en el nucleo urbano se 
pudieran llevar a cabo en esa sa
la». Carlos Alvar puso de relieve 
«las buenas relaciones entre las 
instituciones de la ciudad». 

MALLAS METALICAS 
FIBllCACIOfl, VENTA DIRECTA E lflSTALACIOfl DE: 

*CERRAMIENTOS METALICOS. ~ 
*ALAMBRES DE ESPINO Y GANADERIA. ~~ 
* FABRICACION DE TODO TIPO DE POSTE~ 
Si lo prefiere, le proporcionamos todo el material 
para que Vd. mismo haga su propia ~ción. 

~ . MALLAS CASTILLA·LA MANCHA, S.L 
Polg. Ind . Cabanillas del Campo, Parcela 190-A · GUADALAJARA 

Telf.: 25 37 12 - Fax: 25 37 13 

MARMDLES MDLINA 
CHIMENEAS - MESAS 

ESCALERAS-ENCIMERAS 
BARBACOAS 

Taller y Exposición: 
Polígono Jumapi - C/B - Nave 23 

Antigua Ctra. Nacional 11. Km. 29 
Tlf.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 

-IMOS SABADOS llÜAllA Y TARDE · 

se necesitan 

APRENDICES 
de 16 a 20 años (residentes en Alcalá) 

PARA INSTALACIONES DE GAS 
Presentarse tardes de 3 a 4 horas en e/ Lope de Vega, 11 

Telf.: 883 29 04 

Fábrica de Detergentes Industriales 
BUSCA 

VENDEDOR HOSTELERIA 
Para zona del Henares 

• Requerimos: experiencia en el ramo y coche propio. 
• Ofrecemos: - Producto lidel'. - Zona de trabajo exclusiva. 

- Importantes comisiones. 
- Formación a cargo de la empresa. 

Tel:f.: 873 87 02 de 9 a 15 horas 

AFAEL 
curandero • Ouiropráxico • Vidente 

Parapsicólogo • Hipnosis • Regresiones 
Tiene el placer de comunicar a sus amigos y público 
en general la apertura de su nueva consulta, donde, 

previa petición de hora al teléfono 883 58 03 
tendrá mucho gusto en atenderles 

Calle Chonillo, nº 4 - lºE (Despacho Nº 1) Alcalá de Henares 

~ MARI CARMEN 
~~ ISTllOLOGA·FUIUIGLOGA 
Tarot - Sanación por imposición 

de manos - Limpiezas espirituales 

-Consulta previa petición de hora

T elf.: 889 31 57 
ALCALA DE HENARES 

MATEllATICAS, ALGEBU, FISICI, 
OUlllCA, DIBUJO TECllCO 

Clases individuales o grupos reducidos. 
Seguimiento e información periódica. 
Horarios flexibles. Amplia experiencia. 
-MUY ECONOMICO-

Tlf.: 883 66 94 

PUERTA de Madrid 



Asistiron los comisarios de Alcalá y Guadalajara 

La comisaría despidió a Angel Ortega 
con una cena 
El policía ascendió a comisario ha sido 
destinado a la comisaría de La Junquera 

La comisaria de Policía de Alcalá se volcó en la despedida de An
gel Ortega. Tras su ascenso a comisario y su traslado a la comisa
ria de La Junquera (Gerona), sólo quedaba la despedida y el home
naje de todos cuantos han compartído con el nuevo.comisario tan
tas horas de trabajo en la comisaria complutense; 

La fiesta se celebró por to
do lo alto con una cena en el 
restaurante Oliver' s el viernes 
día 4 de febrero, aprovechan
do que en esos momentos se 
estaba celebrando en ese res
taurante la Semana Gastronó
mica. 

Sus compañeros se volcaron 
con Angel Ortega pues no en 
vano es un policía muy que
rido, tanto por los miembros 
del cuerpo como por muchos 
ciudadanos complutenses. 
Además, se da la circunstan
cia de que Angel Ortega siem
pre ha sido el promotor de ho
menajes y fiestas a otros poli
cías de la comisaría complu
tense. 

Esta vez le ha tocado a él y 
sus compañeros le quisieron 
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manifestar sus felicitaciones y 
sus parabienes en esta despe
dida. A la cena, además de 
muchos miembros de la plan
tilla que actualmente presta 
servicio en la comisaría de Al
calá, asistieron el comisario 
jefe alcalaíno, Jesús Sainz, y 
el comisario jefe de Guadala
jara, Fernando Contreras, 
quien ostentó la jefatura en 
Alcalá. 

Y por supuesto, a los deseos 
de triunfo profesional que le 
manifestaron todos sus com
pañeros, se une PUERTA DE 
MADRID en la certeza de que 
Angel Ortega va a ser un buen 
comisario en La Junquera o 
en cualquier otra parte a la 
que lo destinen en el fururo. 
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Recopilados por el Instituto Cervantes 

cursos de Español para htranjeros, catalán, 
Euskera y Gallego en una base de datos 

El Instituto Cervantes, en colaboración eon Turespaña y los minis
terios de Educación y de .Asuntos Exteriores, ha elaborado una base 
de datos en la que se recopilan los cursos de español para extranje
ros, así como de catalán, euskera y gallego, que existen en España. 

El objetivo es atender la cre
ciente demanda de información 
de alumnos y profesores que de
sean empezar o completar sus es
tudios en España y promocionar . 
el turismo cultural. 

La base de datos, que fue pre
sentada el pasado día 6 de febre
ro en la feria «Expolangues» de 
París, tiene un total de 880 re
gistros, 125 imágenes y 40 pan
tallas de consulta. La búsqueda 
de información es rápida y sen
cilla. Se realiza mediante un or
denador personal y los datos se 
pueden imprimir en cualquier 
fase del proceso. Para hacer la 
consulta más atractiva, se han 
incluido imágenes y mapas de ca
da una de las localidades en las 
que se celebran los cursos. 

Los cuatro disquetes de que 
consta ofrecen una exhaustiva 
información sobre los cursos (ti
po, nivel, lengua, duración, pre
cio), sobre los centros que los-

ofertan (descripción del local, 
cualificación del profesorado, 
instalaciones generales y docen
tes, actividades complementa
rias, alojamiento), sobre la loca
lidad en la que están ubicados los 
centros (descripción de la ciu-. 
dad, transportes y accesos, direc
ciones de interés, mapas, fotos), 
y sobre los diplomas (fecha y lu
gar de celebración de los exáme
nes, lugares de inscripción, re
quisitos exigidos a los alumnos, 
etcétera). 

La base de datos se actualiza
rá cada seis meses y estará a dis
posición de los interesados en los 
centros en el extranjero del Ins
tituto Cervantes, en las oficinas 
de turismo y en las consejerías de 
educación de las embajadas espa
ñolas, así como en todos aquellos 
centros públicos relacionados 
con la enseñanza que lo soliciten. 
Durante el primer año la distri
bución será gratuita. 

En verdad os digo que cuantas 
veces hictísteis eso a uno de estos 
mis hermanos menores a mí me lo 
hicísteis». 

San Mateo 25-40 

t 
cuarto aniversario 

EL SACERDOTE 

D. EMILIO DE MIGUEL CONCHA 
Vivió enamorado de Dios y de sus hermanos los hom
bres desde Dios. Cumplida su misión en la tierra, el 
Señor se lo llevó al Cielo el día 13 de febrero de 1990 

a los 82 años de edad. 

Después de recibir los Santos Sacramentos 
y la Bendición de Su Santidad 

El funeral por el eterno descanso de su alma se cele
brará el próximo día 14 de febrero a las 8 de la tarde 
en la Parroquia de San Bartolomé de Alcalá de 
Henares. ' 

La Junta Rectora de la ccFundación Benéfico Social 
Cristo de la Paz» y la familia agradecen su asistencia. 

12 ... fellrerO de t9M 

se podrán ganar hasta 2aa millones de pesetas 

ONCE y Onda cero ponen en marcha el 
· concurso «La Ilusión de todos los días» 

A partir del próximo lunes día 14 de febrero, la ONCE y ONDA 
CERO RADIO pondrán en marcha un nuevo concurso diario bajo 
el título c<La ilusión de todos los días>•, en el que los oyentes podrán 
llegar a ganar hasta 200 millones de pesetas a través del regalo de 
una tira de cupones. 

De lunes a viernes y de 
13'00 a 14'00 horas, todas las 
emisoras locales de ONDA 
CERO dispondrán de un con
testador automático donde los 
oyentes podrán dejar plasma
das sus «ilusiones», los sueños 
que en cualquier momento 
pueden hacerse realidad. 

Tras la emisión de «Prota
gonistas», desde las 13'05 has
ta las 13' 15 horas y a través 
de los programas locales de 
ONDA CERO podrán cono
cerse las tres personas que sólo 
contándonos su «ilusión» han 
sido agraciadas con las tres ti
ras de cupones que diaria
mente se regalarán en todas 
las emisoras de la cadena. De 
lunes a jueves el regalo será de 
3.000 pesetas por emisora y 
los viernes ascenderá a 6. 000. 

«Don Sebastón» aparecerá 
por sorpresa en antena una 

' 

vez por semana haciendo rea
lidad una de las ilusiones que 
los oyentes hayan expresado 
en antena. 

Gracias a la ONCE y ON
DA CERO, los oyentes po
drán ganar desde 25 hasta 200 
millones de pesetas, lo que su
pone el mayor premio entre
gado nunca en la radio 
española. 

suFORD en 
Alcalá Motor 

seitviClo OFICIAL . 

VENTAS: --d Eras de San Isidro, 7 · Tlf. : 880 14 15 
TALLER~ 

d. DaoizvVclarde, 11- Tlf.: 880 8215 • • 

REINOSA 
el Goya, 2 - Tlf.: 889 00 42 

ALCALA DE HENARES 

FIESTA DE LOS ENAMORADOS 
Días 11, 12, 13, 14 San Valentín 

COMIDAS Y CENAS 

APERITIVOS DE IBERICOS Y ENDIVIAS 
PRIMEROS: - Coctel de piña con gambas y langostinos. 

- Revuelto de setas con gambas y angulas. 
- Sopa de mariscos. 

SEGUNDOS: - Entrecot a la pimienta con setas, o 
- Paletilla de cordero lechal (con guarnición). 
- Emperador (con guarnición). 

POSTRES: - Flan con nata. 
- Tarta al giiísqui. 
- Crocanti al Cointreau 

Vinos de la casa - Café y cava 
Precio: 3.500 Pms. 

- Reservas al Tlfno.: 889 00 42-

Nos entregamos para dar con su gusto en la mesa. 

PUERTA de Madrid 



Tres días más tarde abrirá sus puertas al público 

El día 11 se inaugura el centra de salud Manuel Merino 
Hoy viernes, 11 de febrero se inaugura el Centro de Salud «Manuel Merino». Así lo ha 

confirmado el director gerente de Atención Primaria del Area 111, Fidel mana, a José Ma
ria lrastorza, concejal de Salud del Ayuntamiento de Alcalá de Henares. 

Las permanentes gestiones llevadas a 
cabo directamente ante el lnsalud por el 
doctor Illana, que se ha tomado un es
pecial interés en el tema, así como las 
realizadas desde el Ayuntamiento de Al
calá de Henares a través de la concejalía 
de Salud, han concluido finalmente con 
la puesta en marcha de este nuevo cen
tro de salud. La inauguración oficial ten
drá lugar el próximo viernes, 11 de fe
brero, a las doce del mediodía; tres días 
más tarde, el lunes, abrirá sus puertas al 
público. 

PUERTA de Madrid 

Ubicado en el paseo del Val esquina 
a la calle Manuel Merino, este centro 
atenderá a una población de 13.520 per
sonas vecinas de los distritos IV, V y VI. 
La pirámide demográfica queda defini
da por un 9'6 % de mayores de 65 años, 
un 18'6% de menores de 14 años y el res
to (71'8 % ) de edades comprendidas en
tre los 15 y 65 años. Con una superficie 
de 480 metros cuadrados, cuenta con on
ce consultas de medicina y enfermería, 
una sala de curas y urgencia, además de 
recepción, administración y archivo, 

sala de juntas, sala de estar y almacén. 
El coste de las obras de reforma del local 
se ha elevado a 36.600.404 pesetas, ade
más de otros 8.978.021 pesetas que se han 
invertido en equipamiento. 

Funcionará de lunes a viernes en ho
rario de ocho de la mañana a nueve de 
la noche y ofertará los servicios de asis
tencia de medicina General, P~diatría y 
Enfermería, atención a enfermos cróni
cos, atención al niño sano, atención do
miciliaria para pacientes incapacitados y 
terminales, vacunaciones, electrocardio
grafía, extracción y recogida de muestras 
para análisis y gestión de trámites 
sanitario-administrativos: servicio de in
formación al usuario, cita para especia
listas, tarjeta sanitaria y tramitación de 
prestaciones. De este modo, la plantilla 
adscrita al nuevo centro está integrada 
por seis médicos de Medicina General, 
dos pediatras, ocho enfermeros, un auxi
liar de enfermería, tres auxiliares admi
nistrativos y dos celadores. 

Más de trece millones 
de pesetas para obras 
en centros de enseñanza 

Acaban de destinarse más de trece mi
llones de pesetas a diferentes obras en dos 
centros educativos de Alcalá de Henares: 
la «Casa de los Niños» y el colegio públi
co «Infanta Catalina». 

Conforme a la propuesta de Urbano 
Brihuega, concejal de Educación, la Co
misión de Gobierno acordó adjudicar a 
la empresa «Gimor>> las obras de cerra
miento final del gimnasio del colegio pú
blico «Infanta Catalina», en un importe 
de 9.057.850. Asimismo, se adjudicó a la 
empresa «Serobra» en 4.343.778 pesetas 
las obras de arreglo de la valla exterior 
de la «Casa de los Niños», ubicada en la 
calle san Fructuoso, esquina a Reyes Ca
tólicos. 

Ambas obras se realizan con cargo a la 
subvención concedida por la Dirección 
Provincial del Ministerio de Educación 
para realizar obras de mantenimiento y 
conservación de centros educativos pú
blicos en Alcalá de Henares. Este conve
nio de cooperación entre ambas adminis
traciones destina para tal fin veinte mi
llones de pesetas. 

se repoblará el parque 
de los cerros con diez mil 
pinos y tres mil encinas 

Algo más de dos millones de pesetas 
acaba de destinar la Comisión de Gobier
no a la repoblación del Parque de los Ce
rros, al aprobar un estudio presentado 
por el concejal de Medio Ambiente, José 
María Velasco. 

Con el fin de implantar una cubierta 
vegetal, tanto arbórea como arbustiva, 
dirigida a la recuperación de la Reserva 
Ecológica Educativa, se llevará a cabo 
una repoblación que incluye diez mil pi
nos («pinus pinea») y tres mil encinas, 
además de dos mil plantas de retama, mil 
de lavanda y cinco mil de tomillo. 
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Elaborada por la casa de Oficios Medioambientales 

«Guía de Educación Medioambiental en casa» 
El catálogo pretende informar y dar soluciones concretas 

La Casa de Oficios Ambientales-Colectivo Arce, en colaboración con la concejalía de Medio Am
biente del Ayuntamiento de Alcalá de Henares, ha editado una guía de educación ambiental en casa, 
bajo el título «El Medio Ambiente y tú». El objetivo del catálogo en mejorar el Medio Ambiente, tanto 
desde nuestras casas como desde nuestras actitudes personales. 

Después de dos años de prepa
ración, el pasado diciembre pu
do al fin llevarse a la imprenta 
la guía de educación medioam
biental «El Medio Ambiente y 
tú», que se presentó el pasado día 
10 de febrero. La financiación ha 
corrido a cargo de la empresa 
Química Sintética y del ayunta
miento de Alcalá de Henares. 
Los alcalaínos que estén intere
sados en este catálogo práctico, 
podrán conseguirlo en asociacio
nes de vecinos , asociaciones de 
consumidores o en las AP AS de 
los colegios. Se han impreso mil 
ejemplares en esta primera edi
ción y se espera que haya una 
segunda. 

La guía ha sido elaborada por 
un grupo de personas de la Casa 
de Oficios Medioambientales -
Colectivo Arce. Se ha estructura
do en doce temas que van desde 
los más típicos en materias de 
Medio Ambiente, como el agua 
o los productos de limpieza, a 
otros que pueden estar relaciona
dos con ellos, como los juguetes 
o la ropa. El libro intenta hacer 
una exposición de algunos pro
blemas actuales junto a consejos 
y alternativas para hacerles fren
te en la vida cotidiana. 

Al acto de presentación del li
bro acudieron Florencio Cam
pos, alcalde de Alcalá; José Mª 

Velasco, concejal de Medioam
biente; Ezequiel Merino, coordi
nador de la guía; y Josep Gelpí, 

¡No espere las heladas! Limpieza del radiador, 
circuito de refrigeracion v nuevo uauido 
anticongelante POR SOLO 5.000 PTAS. 

RADIADORES Y AIRE ACOllDICIOllADO PARA VElllCULOS 

.ABAD 8 
Im'TALACION, REPWCION Y C!RGA DE AIRE ACONDICIONADO PW VEBICULOS 
Polígono La Esgaravita, nave 33 (zona El Val)-Tlf. 88913 95 

VEHICULOS NUEVOS Y DE OCASION 
-TODAS LAS MARCAS Y MODELOS-

1 DISPONEMOS DE TALLERES PROPIOS 1 

Todos nuestros vehículos garantizados FJNANClACION 
CON O SIN ENTRADA 

AUTOMOVILES Y TALLERES R. RODRIGUEZ 
Via complutense, 117 <Polig. ALCALA 1, Nave 106). Telf.: 882 42 78 . 883 08 78. ALCALA 
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de la empresa Química Sintética. 
El alcalde señaló como virtuali
dades de la guía que «Va a poner 
a cada persona delante de lo que 
es», referente al tema del Medio 
Ambiente, además de darnos una 
educación necesaria en esta te
mática. 

El presidente de la 
República de Hungría, 
doctor honoris causa 

El presidente de la República 
de Hungría, Arpád Goncz será 
investido Doctor «Honoris Cau
sa» por la Universidad de Alcalá 
de Henares. El acto de Investi
dura tendrá lugar el próximo día 
16 de febrero, miércoles, en el 
Paraninfo de la Universidad, a 
las 17:30 de la tarde. 

Está confirmada la asistencia 
al acto del Ministro de Educa
ción, Gustavo Suárez Pertierra. 
Como padrino de Goncz acudi
rá Carlos Molina del Pozo, direc
tor del Centro de Estudios Euro
peos y catedrático de Derecho 
Comunitario. Así mismo estarán 
presentes el rector de la Univer
sidad de Alcalá de Henares, Ma
nuel Gala y Luis García San Mi
guel, decano de la Facultad de 
Derecho de esta universidad. 

La República de Hungría se 
encuentra en proceso electoral. 

. . • ·. 
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El diputada Franca Ganzález comparó la 

situación del desempleo alcalaína can 

la de Andalucía y Extremadura 

IU presentará una interpelación ante el 
Parlamento sobre el empleo, poniendo 
como ejemplo a Alcalá de Henares 
Cada mes hay mil parados más la ciudad 

Ante el acuciante problema del paro, el diputado de IU por Ma
drid en el Congreso de los Diputados, Franco González, ha anun
ciado que se va a presentar una interpelación ante el Parlamento 
sobre medidas para el empleo, poniendo como ejemplo la ciudad de 
Alcalá de Henares. Franco González comparó la situación de desem
pleo en Alcalá con la de Andalucía_ y Extremadura. 

Alcalá de Henares ve crecer 
el número de parados a una 
velocidad de mil desemplea
dos más por mes. El paro ha 
aumentado en nuestra ciudad, 
en los últimos dieciocho me
ses , un 53 por ciento; Joaquín 
Arias , concejal responsable 
del área de empleo de IU, cul
pó de ello al alcalde de la ciu
dad, Florencio Campos Coro
na, y al equipo de Gobierno 
y acusó al ayuntamiento de 
ocuparse de asuntos de menor 

importancia que el problema 
del paro. 

Alcalá de Henares, una ciu
dad con 160.000 habitantes, 
cuenta en la actualidad con 
16.109 parados. Esta cifra fue 
la que hizo comparar el pro
blema alcalaíno con el de las 
dos zonas españolas con un ni
vel mayor de desempleo , An
dalucía y Extremadura, al di
putado de IU por Madrid, 
Franco González. Por este 
motivo, dentro del debate so-

En su junta directiva iría cama director 

general Francisca Encinas 

La candidatura de José María Benedicto 
se perfila como la única que concurrirá a 
las elecciones de la RSD Alcalá 

La candidatura de José Maria Benedicto a la presidencia de la RSD. Alca
lá se perfila como la única que se presenta a las elecciones convocadas por 
el todavía presidente en funciones, Luis Femández Ríos. Si Benedicto con
sigue el número de firmas estipulado por la junta electoral basándose en los 
estatutos, Benedicto volverá a ser presidente de la RSD Alcalá. El que tam
bién fue presidente del Partido Popular en Alcalá ya ostentó este cargo ha
ce años, sucediéndole en el cargo Juan Carlos de la Fuente. Tras De la Fuente, 
la presidencia fue para Sergio Alonso y tras éste la cogió José García Rojas, 
quien perdió las elecciones con Luis Femández Ríos. 

En la junta directiva que 
saldrá de la elección de Bene
dicto como presidente estará 
como director general de la 
RSD. Alcalá, el que fuera pre
sidente del Rayo V allecano, 
Francisco Encinas, quien ya 
se ha anunciado que presen
ciará el partido entre el Alca
lá y el Alcorcón el próximo 
domingo en el Virgen del Val 
y que aprovechará junto a Be
nedicto para recoger firmas de 
apoyo a su candidatura y ha
cer campaña. 

Casi al mismo ·tiempo di
versas fuentes han asegurado 
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a PUERTA DE MADRID 
que no habrá una segunda 
candidatura que encabeza el 
que también fuera presiden
te José García Rojas , quien ha 
preferido no pres4!ntarse como 
candidato al ver la candidatu
ra presentada por Benedicto. 

Mientras tanto, el presi
dente en funciones , Luis Fer
nández Ríos , señaló a PUER
TA DE MADRID que «esto al 
final va a ser como una regla 
de tres: si hace unos años de
jo tanto de deuda a la RSD . 
Alcalá, ahora va a dejar equis. 
De lo que se trata es de que los 

bre la reforma laboral, el gru
po parlamentario de lzquieda 
Unida hará una interpelación 
ante el Parlamento para pre
guntar sobre el futuro de la si
tuación, poniendo como ejem
plo a Alcalá de Henares. 

El grupo parlamentario de 
IU ha celebrado reuniones 
con los sindicatos UGT y 
CC.00. para que técnicos del 
grupo y de ambas fuerzas sin
dicales presenten enmiendas 
concretas al proyecto del Go
bierno y de CIU. «Sería bue
no que se organizara una cam
paña de sensibilidad en la ca-

socios hagan las cuentas que 
crean convenientes para des
cifrar esta regla de tres. Aho
ra bien, a mí me da ~a sensa
ción de que aquí lo único que 
importa es que haya un buen 
equipo aunque al final se de
ban muchos millones de pese
tas y para eso no está Luis 
Fernández Ríos». El presiden
te en funciones señaló refi
riéndose a la candidatura de 
Benedicto que «ha tardado un 
año y medio en concurrir. Po
dría haberlo hecho cuando se 
convocaron las anteriores 
elecciones y no haber venido 
a decirme que estaba a mi dis
posición. Para este viaje no 

lle para decirle al Gobierno y 
a CIU que , en este caso , no 
tiene el apoyo de la mayoría 
de los ciudadanos. Están en
gañando a aquellos que les vo
taron. Estamos enfrascados en 
todo el proceso de presenta
ción de enmiendas a la refor
ma laboral; un proceso que el 
Gobierno quiere que pase de
sapercibido y quiere dar la 
sensación de que el 90 por 
ciento del Parlamento apoya 
sus propuestas , mientras está 
claro que no es así», explicó el 
diputado y puso como ejem
plo la reciente huelga general. 

son necesarias estas alforjas». 
Luis Fernández Ríos mos

tró su intención de inscribir 
en la tercera regional , la ca
tegoría más baja del fútbol 
madrileño , a un equipo que 
lleve el nombre Alcalá F.C ., 
recordando al primer equipo 
de fútbol que hubo en la ciu
dad complutense , años antes 
de la fundación de la RSD. Al
calá: «Con la creación de este 
club tendremos la posibilidad 
de que cuando desaparezca la 
RSD. Alcalá un equipo que 
lleve el nombre de nuestra 
ciudad pueda ser el heredero 
natural de nuestra desapare
cida deporti~a». 

t2 de febrero de t9M 



«Se trata de una empresa de mi suegro, que falleció hace ,8 años 

«A mí no me atañe para nada este embargo» 
El juzgado número ,8 de lo social de Madrid ordenó el embargo del 
sueldo de concejal de Rosalía Rodríguez 
La medida afecta a una deuda de unos dos millones referida a una 
empresa de su suegro que hace tiempo dirigía su marido 

La presidenta de PP en Alcalá, Rosalia Rodríguez del Río, habló con PUERTA DE MADRID en rela
ción con una situación personal que en los últimos días ha saltado a los medios de difusión: el juzgado 
número 18 de lo Social de Madrid ordenó el embargo del sueldo de Rosalia Rodríguez como concejal 
hasta que quede saldada una deuda de unos 2 millones de pesetas que el marido de la presidenta local 
del PP mantiene con los trabajadores de una empresa que dirigía y de la que era propietario su padre. 

<<Para mí es un honor 
decir que llevo 16 años 
en política 
y no tengo un duro» 

Rosalía Rodríguez manifes
tó que ni ella ni su marido, 
RaúlJiménez, habían recibi
do notificación alguna de la 
deuda y del embargo: «Lo pri
mero es que a mí no me atañe 
para nada este embargo. Se 
trata de una empresa de mi 
suegro, que ya falleció hace 18 
años. Lo que no entiendo es 
cómo pueden sacar ahora es
to a relucir. Está claro que los 
socialistas han empezado a 
hurgar porque a ellos les tie
nes que decir a todo amén. 
Cuando les empiezas a pedir 
cuentas, como no están acos
tumbrados, ya que llevan mu
chos años sin rendir cuentas 
a nadie, te tienen que mirar 
con lupa. Lo que está claro es 
que éste es un tema que no me 
atañe, pues se refiere a una 
empresa de mi suegro que se 
vino abajo. Ellos, algunos so
cialistas, no pueden decir que 
han quebrado sus empresas 
porque nunca han sido capa
ces de crear puestos de traba
jo. De lo único que son capa
ces algunos es de poner el ca
zo y ahí están los ejemplos que 
todos conocemos, como el del 
que fue director de la Guardia 
Civil, Roldán, que entraron 
siendo pobres a la política y 
que ahora son ricos». 

L-a concejala del PP señaló 
que «para mí es un honor de
cir que llevo 16 años en lapo
lítica y no tengo un duro, que 
me tienen que embargar el 
sueldo porque no tengo otra 
cosa», y añadió que «lo que 
tendría que explicar el alcal
de de Alcalá es cómo se orga
niza con el sueldo de 300.000 
pesetas que gana y el de su 
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<<Cuanto más se empeñan 
en atacarme, 

más me apoya la gente 
de mi partido» 

señora como profesora, para 
tener a los hijos sin dar ni gol
pe y los coches que tiene, el 
piso donde vive, el yate y la 
casa de recreo. Tanto que me 
acusaban de que poco más o 
menos me había hecho millo
naria con las dietas del cemen
terio, pues ahí están las prue
bas de mi honradez, que no 
tienen más remedio que em
bargarme el sueldo, porque no 
tengo otra cosa, para pagar 
una deuda que, eso es otra co
sa, a mí no me atañe porque 
tengo separación de bienes». 

Espera la anulación 
de la sentencia 

En cualquier caso, Rosalía 
Rodríguez no está de acuerdo 
con el embargo de su sueldo: 
«El asunto está en manos de 
mi abogado y creemos que es-

«Si el tiempo que gastan en 
meterse conmigo lo 

dedicaran a trabajar, 
mejor iría esta ciudad» 

to se va anular porque yo no 
tengo ni arte ni parte en este 
asunto. Por otro lado no ha 
habido ni notificación de deu
d~, ni notificación de embar
go. Nos hemos enterado por la 
prensa y eso no es de recibo». 

Rosalía Rodríguez calificó 
de 'extraño' el embargo y acu
só de 'indigno' el comporta
miento del alcalde compluten
se, Florencio Campos: «El al
calde tuvo varios días guarda
da la notificación del embar
go. A mí no me lo ha comuni
cado y se la ha guardado para 
no darme ninguna opción a 
pagar. Ha actuado como es 
muy habitual en él, de modo 
indigno». 

La presidenta del PP seña
ló que en el expediente abier
to pone que el domicilio ha
bitual del matrimonio es en el 
que llevan 21 años viviendo, 

en la Vía Complutense: «Sin 
embargo, la notificación la 
mandaron a la calle Portilla, 
que era donde tenía mi suegro 
la oficina. En el juzgado ha 
visto mi abogado las dos car
tas cerradas, como que no las 
hemos recibido, y es que es
tán enviadas a la calle Porti
lla, donde nosotros no vivi
mos». 

((El comportamiento del alcalde 
ha sido indigno: 

tuvo la notificación y se la 
guardó para no darme 

opción a pagarn 

Rosalía Rodríguez criticó 
también al alcalde insistiendo 
en que hay mala fe por. parte 
del máximo edil complutense: 
«A mí no me da vergüenza no 
tener dinero. Lo que me da
ría vergüenza sería ser tan 
déspota como él, que no escu
cha a nadie y que persigue a 
todos los que no le dicen amén 
y le critican. Es habitual en él 
la persecución y la querella , 
porque hay casos, contra los 
que le critican; ése es el demó
crata de toda la vida. La de
mocracia hay que practicarla 
en el día a día y el alcalde es 
lo más antidemócrata que 
hay». 

También tuvo críticas ha
cia el abogado que ha interve
nido en el asunto de su embar
go, Luis Suárez Machota: «Es 
un señor de izquierdas que 
siempre que ha intervenido 
en alguna empresa, ha dado la 
casualidad de que los obreros 
han acabado por quedarse en 
la calle y él se ha enriquecido; 
no sé por qué será. Ha actua
do muy mal en este asunto y 
mientras que a los demás nos 
embargan el sueldo, él tiene 
algún que otro piso en Alcalá 
de los que parece ser que no 
paga la comunidad». 

«Que hablen de la PSV, 
o que hablen 

de los parados, 
o de los drogadictos; 
eso es lo que interesa 

al ciudadano; 
no si Rosalia Rodríguez 
tiene o no tiene dinero» 
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«Tanto que me acusaba de 
que me había hecho 

millonaria con las dietas 
del cementerio ... 

Ahí están las pruebas 
de mi honradez» 

«Para mí esto no es una hu
millación. La humillación pa
ra mí sería que mi marido me 
tratara de comprar con un 
abrigo de visón como ha he
cho algún socialista en Alca
lá, según se comenta. Pero mi 
marido, como no tiene dine
ro, no me compra visones. 
Llevo 16 años en mi partido 
luchando por que esta socie
dad cambie y sea más justa. 
Lo voy a seguir haciendo des
de el ayuntamiento, desde mi 
partido o desde mi casa, des
de donde sea. Y o no soy como 
algunos concejales del PSOE , 
que llevan ya un montón de 
años en el ayuntamiento y es
tán pasados de rosca. Lo más 
grave es lo que ya dijimos en 
el pasado pleno del ayunta
miento , que aunque no los 
quieren ni los militantes de su 
propio partido, se aferran al 
sillón porque no quieren vol
ver a los colegios, institutos y 
a las fábricas». 

«No me da vergüenza no tener 
dinero; sí me daría perseguir 

a los que me critican» 

Rosalía Rodríguez afirmó 
que «cuanto más me atacan , 
más me apoya la gente de mi 
partido. Si el tiempo que gas
tan en buscar estrategias pa
ra meterse conmígo lo dedica
ran a preocuparse por los ciu
dadanos, esta ciudad iría me
jor. Más valdría que se dedi
caran a desarrollar el Plan Ge
neral, que son incapaces de 
hacerlo porque el concejal de 
Planeamiento, Crescencio Vi
cente Abad, es un inútil. Y si 
quieren hablar de ladrones , 
hablamos de la PSV, que co
nozco a varias familias alca
laínas a las que las han arrui
nado. ¿Por qué no hablan de 
los parados que se reúnen to
dos los miércoles en la plaza 
de Cervantes? ¿Por qué no 
hablan de los muertos que hay 
por sobredosis? En definitiva 
a los ciudadanos es eso lo que 
les interesa, no si Rosalía Ro
dríguez tiene o no dinero». 

PUERTA de Madrid 
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IU presentó su proyedo de Plan Joven criticando la en el 

ayuntamiento de una política de juventud 

según María casado, el alcalde ha engañado a 
los jóvenes alcalaínos durante muchos años 

Izquierda Unida va a presentar en Alcalá una altemativa a la propuesta de Plan Joven que ha elaborado 
el equipo de gobiemo socialista en el ayuntamiento complutense y que ha presentado al debate en la comi
sión de Juventud. Al mismo tiempo, la concejala de IU, María Casado criticó «la inexistencia de un política 
de juventud. El concejal Jesús Domínguez Lazo no ha hecho nada en este aspecto, hay un vacío porque se 
ha dedicado a hacer tres o cuatro actividades sueltas, sin ninguna coordinación, y varios campamentOS». 

María Casado presentó la al
ternativa de Izquierda Unida 
junto al responsable regional de 
la organización en el área de Ju
ventud, Carlos Paíno, quien ha
bló de la política de juventud que 
está desarrollando IU a través de 
los acuerdos que en la Asamblea 
de Madrid tienen con el gobier
no de Joaquín Leguina. 

La concejala de IU criticó el 
retraso que lleva el Plan Joven en 
Alcalá: «Este plan se lanzó por 
parte del alcalde en la campaña 
electoral y es ahora cuando em
pieza a ponerse en funciona
miento el debate sobre el Plan 
Joven. Yo creo que el alcalde ha 
engañado a los jóvenes alcalaínos 
durante muchos años porque lo 

único que ha hecho ha sido echar 
el mitin» . 

En la propuesta de IU está 
crear dos comisiones , una de 
ellas que coordine el plan y for 
mada por varias concejalías del 
ayuntamiento: «Esta comisión 
esta aprobada por plen o munici
pal pero n o se ha puesto en fun 
cionamiento». 

DE REGALO 
CENTRO OPTICO Al.CALA 

TaJai!ianca._l - 28807 ALCALÁ DE HF1íARFS (Madrid) -Tel. (91) 889 69 53 

12 de febrero de 1994 



A la izquierda, la alcaldesa, Maria Teresa Lorente, y a su lado la mayordoma, Maria Angeles Pacho. A la derecha, las mujeres, acompa

ñadas por sus maridos, fueron desde el Centro Castellano-Leonés hasta el ayuntamiento vestidas con trajes típicos y al son de la dulzaina. 

La mujer se convirtió en la autoridad durante la fiesta de 

santa Agueda, celebrada por el centro castellano-Leonés 

La fiesta de las «águedas», tradición castellana 
La mujer se convirtió en la protagonista el sábado día 5 de febrero en el Centro Castellano-Leonés 

al celebrarse la fiesta de Santa Agueda. Fueron las mujeres las autoridades durante ese día y se nom

bró la alcaldesa, tradición que se ha extendido por toda la región castellano-leonesa. La fiesta de las 

Aguedas es sinónimo en Castilla y León del poder que durante ese día ejerce la mujer llevando incluso 
el mando de sus localidades. Santa Agueda es la patrona de las mujeres casadas en una celebración 
que partió de la localidad segoviana de Zamarramala y que se ha extendido por toda la región castella

noleonesa. María Teresa Lorente fue simbólicamente la alcaldesa durante ese día en Alcalá y la máxi
ma autoridad del centro castellano-leonés, mientras que Maria Angeles Pacho fue la mayordoma mayor. 

Ya 'Lisistrata', la inmortal 
obra teatral d e Aristófanes , 
!tablaba del poder de las mu
jeres desde el clasicismo helé
nico. Pues bien , la tradición 
castellana también tiene un 
momento en el que la mujer 
se hace con el mando y éste 
coincide con la celebración de 
Santa Agueda: «Esta fiesta ve
nimos celebrándola el 5 de fe
brero y nosotros la festejamos 
por segunda vez. Aquí, lo 
principal es que mandan las 
mujeres , una la alcaldesa y 
otra la mayordoma mayor», 
explicó Manuel González Gil , 
interventor y vocal de cultu
ra del centro castellano
leonés de Alcalá. 

12 de febrero de llM 

La particularidad en Alca
lá es que las mujeres invitaron 
a los maridos a pasar el día 
con ellas: «Hemos tenido una 
misa celebrada en la sede del 
centro. Después hemos degus
tado unos bollos y un vino. 
Después el alcalde, Florencio 
Campos ha recibido a la alcal
desa elegida por nuestras mu
jeres, María Teresa Lorente, 
a la que le ha cedido el bastón 
de mando. Después procede
mos a cenar todas las cofrades 
y sus acompañantes y celebra
mos un baile». 

La tradición señala que la 
mujer es alcaldesa por un día: 
«Todos sabemos que las mu
jeres mandan los 365 días del 
año. Pero el día de Santa 
Agueda ellas se dedican úni
ca y exclusivamente a prepa
rar la fiesta. Los hombres ha
cen la comida y los quehace
res de la casa. La tradición di
ce que son las mujeres las que 
exclusivamente celebran la 
fiesta y cenan y bailan, pero 
en el centro castellano
leonés han tenido la deferen
cia de invitarnos y de que las 
acompañemos». 

A la izquierda, Manuel 
González, vocal de Cultura 
del Centro Castellano-Leonés. 
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La avería dejó sin 

agua a los 
polígonos industriales 

del norte de Alcalá 

·se reventó una 
de las tuberías 
principales de 
· 1a red de aguas 
La inundación produjo 
una pequeña avenida 
que se extendió hasta 
medio kilómetro 
de distancia 
de la tubería 
que había reventado 

A mediodía del miércoles 
día 9 de febrero se produjo la 
rotura de una de las tuberías 
principales de la red de sumi
nistro de agua en Alcalá. Una 
tubería de 200 milímetros su
frió un reventón en la carre
tera de Daganzo que provocó 
una considerable inundación 
de agua al coincidir que la 
<!:vería se produjo en un terre
no que tiene una ligera pen
diente , lo que hizo que todos 
los alrededores se convirtieran 
en una serie de arroyuelos y 
pequeñas cascadas que en es
ta ocasión contribuyeron no a 
hermosear el paisaje, sino a 
embarrar el terreno. 

El agua llegó hasta la carre
tera de Camarma recorriendo 
alrededor de medio kilómetro 
de distancia, lo que hacía apa
recer las consecuencias de la 
avería como casi una peque
ña avenida. 

Los técnicos del ayunta
miento se desplazaron al lugar 
de la avería y tuvieron que 
hacer un considerable traba
jo para reparar el destrozo 
que se produjo en la tubería, 
que posiblemente pudo reven
tar por un aumento de pre
sión. La reparación supuso el 
corte del suministro a los po
lígonos industriales del norte 
de la ciudad, situados a lo lar
go de la carretera de Dagan
zo hasta que se consiguió re
parar la rotura. 

El desperdicio de agua fue 
más escandaloso que notable 
por su cantidad, aunque eso 
no quita para que se perdie
ran un buen «montóñ» de me
tros cúbicos. 



Por supuesto incumplimiento de lo firmado con el ayuntamiento 

El PP pedirá la rescisión del contrato de adjudicación del servicio 
de contenedores municipales a la empresa Rafael Luna 
Esta misma empresa tiene adjudicado el servicio de la grúa municipal 

El Partido Popular pedirá, en una moción que presenta al pleno del ayuntamiento en su sesión del 
martes 15 de febrero, la rescisión del contrato de adjudicación de contenedores municipales, las popu
lares 'bañeras', a la empresa Rafael Luna Castro S.L. por un supuesto incumplimiento del contrato fir
mado con el ayuntamiento. El contrato fue suscrito en noviembre de 1991 y, según la portavoz del PP, 
Esther García, uhemos cogido el pliego de condiciones y hemos podido constatar que esta empresa no 
cumple con lo que tenía que haber hecho. Hemos comprobado gravísimos incumplimiento&>>. 

Esther García señaló que la 
empresa tendría que haber 
instalado 25 contenedores en 
los lugares que indicara el 
ayuntamiento: «Al no estar 
numerados, como sería pre
ceptivo, no hemos podido 
comprobar si efectivamente se 
han instalado estos 25 conte
nedores. Otra cuestión es que 
la capacidad de estos contene
dores no debería ser inferior 
a 5 metros cúbicos; pues bien, 
hemos podido comprobar que 
los que se están utilizando son 
más pequeños; hay algunos 
que sí están dentro de las di
mensiones, pero muchos están 
por debajo de esa capacidad». 

Otra de las irregularidades 
detectadas por el PP es en lo 
que se refiere a la leyenda que 
debe figurar en los contenedo
res: «Tendría que tener rotu
lada la leyenda de 'Excelentí
simo ayuntamiento, contene
dor para escombros'. Pues 
bien, hemos detectado que só
lo unos pocos tienen la leyen
da, pero debajo se pone el te
léfono del adjudicatario, con 
lo cual algunos particulares se 
quejan de que esto crea con
fusión, puesto que llaman a 
este teléfono pensando que es 
un servicio municipal y lue
go se encuentran con la sor
presa de que es un servicio 
particular y que se les cobra 
por usarlo». 

Otro de los compromisos, 
según el pliego de condicio
nes, es que la empresa adju
dicataria tiene la obligación 
de mantener el entorno del 
contenedor limpio en un ra
dio de ocho metros: «Hemos 
podido comprobar que esto no 
se está cumpliendo en absolu-

Esther García Romero-Nieva, portavoz del PP 

to. Muy al contrario, es fácil 
ver cómo en los alrededores de 
algunos contenedores hay 
porquería. También tendría 
que tener la empresa una cua
drilla de limpieza pero no se 
cumple». 

Esther García se quejó de 
que en algunos contenedores 
ni siquiera está la leyenda 
preceptiva y sí está únicamen
te el teléfono de la empresa: 
«Esto vuelve a crear confusión 
entre los ciudadanos. Aparte, 
sabemos que la empresa está 
utilizando los contenedores 
con la leyenda del ayunta
miento para servicios priva
dos suyos». Este servicio mu
nicipal está destinado al depó
sito de escombros y material 
inerte, principalmente proce
dente de las obras domicilia
rias, y su retirada, transpor
te y traslado al vertedero mu
nicipal o lugar que designe el 
ayuntamiento. 

Esther García afumó que al 
concurso se presentó, aparte 
de Rafael Luna S.L., otra em
presa con 30 años de antigüe
dad: «Esta empresa ofrecía 
una plica tres millones más 
barata, pero no se le concedió 
alegando que era baja temera
ria, cosa que no es así porque 
esta empresa tiene una dilata
da experiencia y garantizaba, 
con el estudio económico que 
acompañaba, que el servicio 
lo podía cumplir con tres mi
llones menos que a la que se 
le adjudicó, la empresa Rafael 
Luna, que por cierto está em
parentado con la gobernado
ra civil de La Coruña y socia
lista de renombre, Pilar Lle
dó», afirmó Esther García. 

La portavoz popular dijo 
que el PP ha podido compro
bar que cuando se adjudicó el • 
servicio a la empresa Rafael 
Luna, «no tenía la capacita
ción profesional necesaria, es 

«Al concursa se 
presentó otra empresa 

can 30 años 
de antigüedad can una 

plica que era tres 
millones más barata, 
pera na se le concedió 

alegando que era 
baja temeraria» 

decir, el título de transportis
ta de servicios públicos. Nos 
han comentado y estamos es
perando que se nos facilite el 
informe que hemos pedido al 
concejal de Medio Ambiente, 
para tener fotocopia de la tar
jeta, porque nos consta que 
esa tarjeta la ha sacado con 
posterioridad a la adjudica
ción del servicio, lo cual sería 
otra irregularidad». 

Y-otra cuestión grave ajui
cio del pp es que la empresa 
Rafael Luna S.L. «hace los 
vertidos en el vertedero mu
nicipal fuera del horario nor
mal, con lo cual se produce 
una competencia desleal con 
respecto al resto de las empre
sas, que tienen un horario es
tablecido para verter. Nos han 
dicho que incluso la empresa 
Rafael Luna tiene una llave 
del vertedero y van a hacer 
sus vertidos cuando les da la 
gana, no sólo los contenedo
res municipales, sino los suyos 
propios. Esto está creando 
malestar en constructores y 
ciudadanos de Alcalá. Hemos 
pedido un informe del técni
co en el que consten todas es
tas irregularidades que noso
tros podemos demostrar, pe
ro en definitiva lo que pedi
mos es que se rescinda el con
trato por cuatro años que tie
ne la empresa. Curiosamente 
esta misma empresa es la que 
tiene adjudicado el servicio de 
la grúa municipal, algo que 
tendrá que tener en cuenta el 
equipo de gobierno a la hora 
de mirar la nueva adjudica
ción de este servicio», conclu
yó Esther García. 
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SUPERMERCADOS 
ALBERT 

en Daganzo 
¡¡EXCEPCIONALES OFERTAS POR INAUGURACION!! 

CARNICERIA ALVARO 
C/ Los Batanes, 3 
Telf.: 883 40 12 
(La Rinconada) 
ALCALA DE HENARES 

, CARNICERIA EL PAROUE 

CARNES DEL JUMAPI, S.L. 

C/ Río Torcón, 3 
Telf.: 882 05 90 

(Nueva Alcalá) 
ALCALA DE HENARES 

¡SUPER OFERTAS! 
CONEJOS POLLOS FILETES DE POLLO BACON 

5 79 PTS./KG. 249 PTS./KG. 680 PTS./Kg. 450 PTS./Kg. 

CENTRO JAMON CHULETAS DE CORDERO FILETES DE CERDO 

1.350 PTS./KG. , ,090 PTS./KG. 499 PTS./KG • 

... y recuerde, POR CADA 1.000 PTAS. DE COMPRA 
1 

1 PAPELETA PARA EL SORTEO DE UN RENAULT TWINGO 



La Guardia Civil ha detenido a tres individuos y clausurado 
una nave en Villalbilla 

Robaban motocicletas que manipulaban y, tras cambiar el número 
de bastidor, las vendían a bajo precio 
Otras motos eran desguazadas y vendidas por piezas 

El día 3 de febrero, efectivos de la policía judicial de la Guardia Civil de Alcalá de Henares procedie
ron a la intervención de cinco motocicletas, documentaciones y gran cantidad de piezas y herramien
tas relacionadas con las mismas. Todo ello producto de robo y valorado en unos ocho millones de pesetas. 

Tras las investigaciones 
realizadas fue detenido Mi
guel Ernesto GG, con domici
lio en Alcaiá de Henares. En 
el mismo hecho, según la acu
sación policial, figuran como 
autores Ricardo AL, que ac
tualmente se encuentra ingre
sado en la prisión de Alcalá
Meco, e Iván Luis RP, el cual 
igualmente se encuentra en la 
cárcel, en la de Valdemoro. 

En el polígono industrial 
«Peralejo», en el término mu
nicipal de Villalbilla, en la 
nave número 11, tenían mon
tado un taller en el cual alma
cenaban y manipulaban las 
motocicletas robadas, la ma
yoría seminuevas, a las cua
les se les cambiaba el número 
de bastidor y posteriormente 
ean vendidas a bajo precio. 
Otras eran desguazadas y 

Le amenazaron con sacar una navaja 

después de eso eran vendidas 
por piezas. 

Las motos recuperadas ha
bían sido robadas en Alcalá y 
por esta zona. Al parecer ac
tuaban con una furgoneta 
cuando las motos estaban es
tacionadas, da igual que tu
vieran candado de seguridad 
o no: entre dos personas las 
cargaban en la furgoneta y se 
las llevaban. 

Dos individuos roban una bicicleta de montaña a un niño de 14 años 
Dos jóvenes de unos veinte años robaron una bicicleta a un niño de catorce el pasado domingo, 6 

de febrero. El pequeño se encontraba en la Plaza de la Juventud con unos amigos cuando fue abordado 
por estas dos personas que le obligaron a que les diese el velocípedo. 

Sobre la una y media de la 
tarde del día 7 de febrero, 
Gonzalo Villamor Alique, de 
catorce años, se encontraba en 
la Plaza de la Juventud con 
tres amigos. Los niños lleva
ban bicicletas porque son afi
cionados al ciclismo. Cuando 
estaban a punto de salir del 
parque y cruzar la carretera, 
Gonzalo se paró a recoger el 
gorro que se le había caído. 
En ese momento, dos jóvenes 
de entre veinte y veinticinco 
años se acercaron hacia ellos. 
Uno de los individuos se co
locó delante de la bicicleta de 
Gonzalo y le dijo que se la die
se, amenazándole si se nega
ba, con sacar una navaja. 
Mientras tanto, el otro joven 

intentó hacer lo mismo a otro 
de los niños y le agarró la bi
cicleta por detrás, pero no se 
la pudo quitar porque huyó 
pedaleando. 

Cuando el niño avisó a sus 
padres del robo, éstos se acer
caron al parque de la Plaza de 
la Juventud, esperando que 
sólo le hubiesen quitado la bi
cicleta para usarla un rato y 
que la hubiesen dejado por 
allí. Al no encontrar nada de
cidiero~ avisar a la policía y 
poner ~na dcn~1-~cia. 

Los dos delincuentes eran 
altos, delgados, de pelo more
no y corto. Uno de ellos lleva
ba un gorro negro con una in
signia, al parecer de un águi
la dorada. El otro vestía pan-

talón vaquero. La bicicleta de 
montaña robada sólo tenía un 
año y estaba valorada en 
quince mil pesetas. 

Hallado un proyectil 
procedente 
de la guerra civil 

El día 4 de febrero,- sobre 
las 12'30 horas, fue retirado 
por artificieros del ejército un 
proyectil quoe posiblemente 
data de la guerra civil y que 
fue descubierto por un vecino 
que dio cuenta del hallazgo. 
El proyectil se encontraba 
en el paraje denominado El 
Reventón, situado en la loca
lidad alcarreña de Argecilla. 

uevaban un rotativo 
amarillo y dijeron 
que eran guardias 
civiles 

Una presunta gamebrrada 
de tres jóvenes los ha llevado 
a ser detenidos acusados de un 
supuesto delito de usurpación 
de funciones. El domingo día 
23 de enero fueron detenidos 
por la Guardia Civil de Alca
lá de Henares Miguel Angel 
CP, David GM y José Luis 
MR, los cuales utilizaron un 
vehículo propiedad del prime
ro en el cual llevaban instala
do un rotativo amarillo. esta
cionaron el coche al borde de 
la calzada y tras accionar la 
alarma pararon a otro coche, 
el cual iba ocupado por cinco 
chicas ante las que se identi
ficaron como miembros de la 
Guardia Civil. 
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Día 3 .................. 07.060 
Día 4 .................. 68.363 
Día 7 .•................ 64.630 
Día 8 .................. 25.933 
Día 9 .................. 79.280 
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José García García 
CONSTRUCCIONES Y REPAUCIONES 

ALBAÑILERIA EN GENEUL 

lOtAlES El AlOUllEI 

Presupuesto gratis sin compromiso 
-Salimos a provincias-

Telt:.: 880 61 16 
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Propiedad de INVIF AS 
con distintas superficies y ubicaciones. 

INFORMACION EN: 
C/ BARBERAN Y COLLAR, Núm. 2 - Bajo. 
Localidad: ALCALA DE HENARES 
Teléfono: 889 16 96 

PUERTA de lladrld 



un comisionista de la empresa Sánchez Motor 

vendió 5 coches y se quedó con el dinero 

Estafó 7 millones en la empresa 
en la que trabajaba 

Enrique R.J., un comisionista de vehículos de ocasión de la em
presa Sánchez Motor, concesionario en Alcalá de automóviles BMW, 
tiene dictada una orden de búsqueda y captura por un presunto de
lito de estafa al concesionario en el que prestaba sus servicios y del 
que fue despedido hace unas tres semanas, al no estar la dirección 
de Sánchez Motor satisfecha con los servicios que prestaba este co
misionista, que residía en un chalet en Torres de la Alameda. 

Enrique R.J. vendió cinco 
vehículos de ocasión a un pre
cio inferior en el que estaban 
tasados y huyó con el dinero, 
unos siete millones de pesetas. 
«Las víctimas somos nosotros, 
que hemos sido estafados por 
este empleado», dijo Philippe 
Bignaud, gerente de Sánchez 
Motor, para salir al paso de 
los rumores que circulaban 
acerca de que la estafa era la 
que realizaba la empresa a los 
clientes: «Los clientes tienen 
sus coches con sus papeles en 
regla. La gente no tiene por 
qué temer nada, puesto que 
nosotros seguimos vendiendo 
nuestros coches sin ningún 
problema para el cliente». 

misionista de la empresa que 
ha estado trabajando con no
sotros durante cinco meses». 
El gerente de Sánchez Motor 
explicó que «durante los pri
meros meses estuvo trabajan
do perfectamente bajo nuestro 
control y no hubo ningún pro
blema. Pero todo ocurrió a 
través de un accidente que me 
ocurrió y me tuvo apartado 
del concesionario durante dos 
semanas. Fue durante esas dos 
semanas cuando se detectó la 
ds;saparición de coches y más 
bien la de dinero». 

Philippe Bignaud, gerente de Sánchez Motor 

Philippe Bignaud señaló 
que «nos hemos asustado an
te las voces que se han ido co
rriendo acerca de que Sánchez 
Motor ha estafado a los clien
tes. Ha sido más bien lo con
trario , es decir, que los esta
fados hemos sido nosotros. El 
autor ha sido una persona que 
trabajaba aquí como comisio
nista y las víctimas hemos si
do nosotros». 

Philippe Bignaud explicó 
que «la empresa tenía a . una 
persona que se encargaba de 
la venta de los vehículos de 
ocasión. Se trataba de un co-

El g~rente de Sánchez Mo
tor destacó que la empresa 
descubrió los hechos el miér
coles 26 de enero, día en que 
fue interpuesta la denuncia 
por la desaparición de este in
dividuo con un total de siete 
millones de pesetas: «Se ha ru
moreado también que la esta-

. fa era por valor de doce mi
llones, pero nuestros cálculos 
son de siete millones, lo que 
pasa es que los coches fueron 
vendidos a un precio muy in
ferior al que teníamos estipu
lado». 

Unos días antes de descu
brir la estafa, concretamente 
el viernes 21 de enero, la em
presa decidió prescindir de los 
servicios de Enrique R.J. por-

que no estaba satisfecha con 
su rendimiento: «Seguramen
te estuvo planeando la estafa 
en esos días. Hemos estado 
hablando con los clientes a los 
que vendió coches nuestros y 
sabemos que las operaciones 
se realizaron en esos días, en
tre el viernes y el miércoles de 
la siguiente semana». El comi
sionista llegó a vender cinco 
coches, uno de ellos un BMW. 
La estafa se descubrió concre
tamente cuando un cliente lle
gó a la empresa con su coche 
usado recién adquirido y 
coincidió con el que lo vendió 
diciendo que él había entrega
do un cheque al portador a 
Enrique R.J. que la empresa 
no había recibido . 

«El mensaje que queremos 
transmitir a nuestros clientes 
es que no se preocupen, que 
los perjudicados somos noso
tros y que los clientes no han 
sido perjudicados para nada. 
De todas formas, cualquier 
problema que pueda tener 
cualquier cliente, que no du
de en venir a nuestro conce
sionario , puesto que aquí se
rá atendido», dijo Philippe 
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Bignaud que añadió que «es
te problema ha sido pasajero 
y puede ocurrir en cualquier 
sitio. No hay ningún proble
ma con nuestras ventas. Aho
ra lo que deseamos es que se 
detenga a esta persona». 

Robaron un televisor 
en un piso 

El día 7 de febrero, sobre 
las 7 de la tarde, se perpetró 
un robo en el piso 2º-1 del nú
mero 12 de la calle Juan de 
Borgoña. Una hora antes la 
dueña del piso, una señora 
mayor, había salido de la ca
sa. En ese tiempo los ladrones 
aprovecharon para cometer el 
robo. Entraron por la venta
na de la cocina, que da a un 
patio. Una vez dentro, lo re
volvieron todo y se llevaron 
un televisor, que era relativa
mente nuevo porque lo ha
bían comprado hace dos años. 
Luego volvieron a salir por la 
misma ventana. Al parecer, el 
robo lo cometió más de una 
persona, ya que tuvieron que 
bajar el televisor desde un se
gundo piso. 
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220 m/2 construidos. 213 m/2 de parcela 
* Suelos de mármol en planta baja y escalera. 
* Parquet en segunda planta. 
* Carpintería exterior de aluminio blanco 

con doble acristalamiento. 
* Puerta blindada con cinco puntos de anclaje. 
* Chimenea Francesa. 
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El cadáver es retirado hacia la camilla por los empleados de la funeraria, ante dos de los hijos del fallecido, en la calle Lope de Figueroa. 

una persona murió por la noche en su domicilio y las otras 
dos fallecieron en la calle por sendos paros cardiacos 

Tres hombres murieron esta semana siendo necesaria 
la intervención judicial 
En los tres casos se confirmó que los fallecimientos se habían 
producido por causas naturales 

Tres hombres han muerto esta semana en Alcalá siendo necesaria la presencia de la autoridad judi
cial para hacerse cargo de las diligencias de sus muertes, aunque finalmente se dictaminó en todos 
los casos que los fallecimientos se habían pr~cido por causas naturales. Tras un mes de enero en . 
el que la crónica negra ha venido a ocupar vanas de nuestras portadas, febrero ha entrado é:on tres 
muertes que no han tenido un carácter violento ni han representado la apertura de una investigación 
policial y judicial, pero en los tres casos se han producido circunstancias que siempre han requerido 
la intervención de la autoridad judicial para levantar los cadáveres. 

La primera de estas muer
tes se produjo el sábado día 5 
de febrero en un domicilio de 
la calle Núñez de Guzmán, 
concretamente en el número 
112. A mediodía, los dos hi
jos de Mariano Antolín Cés
pedes se extrañaron de que su 
padre no se hubiera levanta
do de la cama. Fueron a lla
marle pero se encontraron con 
que era cadáver. Los jóvenes 
dieron aviso a la Policía Mu
nicipal, quien a su vez se pu
so en contacto con asistencias 
sanitarias aunque era fácil 
comprobar que el hombre ha
bía fallecido. El médido que 
acudió a certificar la muerte 
se negó a hacerlo, puesto que 
el cadáver ya estaba incluso 
frío y 'rígido, ya que la muer
te se pudo producir a prime
ras horas de la noche del vier
nes. Por ello no hubo más re
medio que avisar al juzgado 
de guardia para que ordena
ra el levantamiento del 
cadáver. 

En todo momento se cree 
en la muerte natural de Ma
riano Antolín Céspedes, em- , 
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pleado del ayuntamiento en el 
Parque Municipal de Servi
cios como guarda. Antolín 
Céspedes estuvo anteriormen
te destinado en el cementerio 
municipal. El fallecimiento 
pudo deberse a un derrame 
cerebral o a una insuficiencia 
cardiorrespiratoria. 

Muerte en la calle 
de santa Fe 

Un anciano de 71 años fa
lleció en la calle Santa Fe, es
quina con Reyes Católicos, al 
sufrir un paro cardiaco sin 
que las asistencias médicas 
pudieran hacer nada por su 
vida. El cuerpo sin vida del 
anciano tuvo que estar un par 
de horas tendido en la calle a 
la espera de que fuera ordena
do su levantamiento por la 
autoridad judicial y a pesar de 
que su domicilio estaba justo 
al lado, en el número de 1 de 
la calle Santa Fe. 

Según ha podido saber 
PUERTA DE MADRID, 
Francisco Barco Barranco, 
nacido en Alcalá hacía 71 

años, se sintió mal en su do
. micilio, por lo que su familia 
dio aviso al 061 trasladándo
se allí una UVI móvil. El mé
dico ordenó el traslado del en
fermo al hospital Príncipe de 
Asturias, ya que se suponía 
que se trataba de un paro car
diaco. El anciano fue bajado 
desde el séptimo piso, donde 
vivía, a la calle en una silla 
para ser introducido en la 
UVI móvil y realizarse el tras
lado al centro hospitalario. 
Pero viendo que su estado em
peoraba, el médico le practi
có la reanimación cardiorres
piratoria. Para ello hubo de 
tenderle en el suelo ya en ple
na calle. Allí se comprobó que 
el anciano había fallecido, por 
lo que los miembros de la UVI 
móvil regresaron a su base en 
el hospital Príncipe de Astu
rias. Según comentaron algu
nos vecinos, no es normal que 
a un enfermo se le deje en la 
calle muerto cuando está a dos 
pasos de su vivienda: «Al me
nos, que se lo hubieran lleva
do al hospital», confirmó un 
vecino. De hecho, en el mo-

mento en el que el médico rea
lizaba la reanimación cardio
rrespiratoria una persona que 
pasó por allí llegó a recrimi
nar al personal facultativo su
giriendo que lo trasladaran 
urgentemente al hospital. Fue 
en esos momentos, para evi
tar cualquier problema, cuan
do se dio aviso a la Policía, 
quien se hizo cargo de la cus
todia del cadáver hasta la lle
gada de la autoridad judicial. 

PUERTA DE MADRID se 
puso en contacto con la fami
lia del fallecido en el número 
1 de la calle Santa Fe, y la fa
milia manifestó que no tenían 
que realizar ningún tipo de 
queja y que el personal sani
tario hizo todo lo posible por 
salvar la vida de Francisco 
Barco Barranco, algo que na
die pone en tela de juicio. 

Más de dos horas 
muerto en la calle 
LOpe de Figueroa 

Otro anciano de 70 años de 
edad, Anastasio Bayo Martí
nez, falleció en la calle Lope 
de Figueroa víctima de otro 
paro cardiaco el miércoles 9 
de febrero. Bayo Martínez era 
la cabeza de una de las fami
lias más arraigadas en Meco 
y según se comentó a PUER
TA DE MADRID en la loca
lidad mequera, una de las ma
yores fortunas del pueblo. 

Se supone que Bayo Mar
tínez debió de sentirse mal 
cuando conducía su coche, un 
BMW de color granate y ma
trícula de Madrid. Debió de 
aparcar frente al número 28 
de la calle Lope de Vega, muy 
cerca de la confluencia con la 
calle Garcilaso de la Vega, 
frente a la colonia Santa Mó
nica. El caso es que intentó 
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salir del coche para pedir ayu
da, como lo corrobora el he
cho de que los vecinos que lo 
encontraron a las once menos 
cuarto recuerdan que la puer
ta del conductor se encontra
ba abierta y que los pies del 
fallecido ya estaban puestos 
en el suelo en clara intención 
de salir. Rápidamente se dio 
aviso a la Policía Municipal, 
que desplazó al lugar a varios 
coches patrulla. También se 
dio aviso a la UVI móvil del 
061, cuyo personal facultati
vo intentó en vano reanimar 
al anciano. Al lugar también 
llegaron la ambulancia de la 
Cruz Roja y la Policía Nacio
nal , pero se comprobó que el 
anciano había fallecido, por lo 
que se dio aviso a la autoridad 
judicial. 
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Los vecinos informan que 
fue a las once menos cuarto 
cuando descubrieron el coche 
BMW y a su propietario en el 
interior prácticamente inerte. 
La juez de guardia llegó poco 
antes de la una de la tarde , 
cuando ya se habían persona
do en el lugar donde se pro-

Gran cantidad de curiosos se congregaron en el lugar donde murió Anastasio Bayo Martínez 

dujo el fallecimiento dos hijos 
del fallecido. El cadáver fue 
levantado sobre las 13 ' 15 ho
ras y trasladado por los servi-

cios fúnebres al tanatorio del 
cementerio jardín. 

En torno al lugar se arre
molinaron muchísimos veci-

VOLVO SERIE 400 POR 2.200.000 PTAS.* 

COMPRESE ESTE VOLVO EN AUTO ELIA 
Y NO LO PAGARA CARO 

Usted quiere un coche fiable, potente, 
bien equipado. Pero sobre todo quiere un 
coche seguro. Quiere un automóvil, que en 
el peor de los casos reduzca al mínimo las 
lesiones de los ocupantes. Que nadie lo 

pague . Venga a AUTO ELIA. y ~ómprese 
el nuevo Volvo Serie 400 , 1.6i edición limi
tada. Uno de los coches más seguros del 
mundo. Y no lo pagará caro. Sólo 2.200.000 
pesetas. VOLVO (*) Precio recomendado. Impuesto de matric:ulación, IVA y transporte incluido&. 

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~-Respuesta segura.~~~ 

concesionario Oficial: AUTO ELIA, S.A. 
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EXPOSICION, VENTA Y SERVICIO POSTVENTA: 
Ctra. Nacional 11, Km. 32'300 
Telfs.: 882 97 30 - 882 97 32 
ALCALA DE HENARES (Madrid) 

nos y viandantes , hasta jun
tarse más de cien personas que 
sentían interés o curiosidad 
por saber qué estaba ocurrien
do. Entre ellos estuvieron 
también los niños del colegio 
de los Escolapios, a la hora de 
la salida del centro. Y hubo 
muchos vecinos que trataban 
de enterarse de qué ocurría 
asomados a sus ventanas. 

Nada más haber interveni
do las asistencias médicas 
-llegó también a intentar la 
reanimación un médico que 
pasaba por allí-, el cadáver 
fue cubierto con una sábana y 
rodeado por tres vehículos . 
Algunos de los vecinos comen
taron su malestar y disconfor
midad por el hecho de que un 
cadáver permanezca más de 
dos horas en la calle: «Si lo hu
bieran metido en la ambulan
cia y se lo hubieran llevado al 
hospital, se hubieran ahorra
do este espectáculo», comen
tó uno de ellos. 

Anastasio Bayo Martínez 
vivía en Meco, aunque tenía 
algunos negocios en Alcalá. 
Residía en la plaza de la Cons
titución de la vecina locali
dad , junto al ayuntamiento: 
«Se trata de una de las fami
lias más arraigadas de Meco>>, 
confirmó el alcalde , Antonio 
Barranco. También pudo sa
ber PUERTA DE MADRID 
que el fallecido era padre de 
cinco hijos , tres varones y dos 
mujeres. El entierro se iba a 
celebrar en el cementerio de 
Meco en la tarde del jueves 10 
de febrero. 
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En la tienda «El Chollo» 

Robaron cámaras fotográficas J calculadoras 
por valor de unas cuarenta mil pesetas 

Se ha producido un robo en la tienda «El Chollo», situada en la ca
lle de Libreros. Los ladrones entraron al establecimiento (que per
tenece al tipo de tiendas de Htodo a veinte duros»), en el espacio de 
tiempo en que éste permanece cerrado entre el turno de mañana y 
el de tarde. Los hechos se produjeron el 3 de febrero, jueves. 

Los objetos sustraídos son al
gunos de los que se encontraban 
en el escaparate y las pérdidas 
rondan las cuarenta mil pese
tas. Los efectos robados son cá
maras fotográficas y calculado
ras científicas que se encontra
ban en el escaparate. Para en
trar, los autores del robo apa

. lancaron la puerta y los emplea
dos no lo descubrieron hasta las 
cinco de la tarde, cuando fue
ron a abrir. Los delincuentes 
no hicieron destrozo de ningún 
otro tipo y, es más, según ex
plicaba M ª Carmen García, 
empleada de «El Chollo», fue
ron muy cuidadosos de no des
colocar nada del escaparate. No 
pudieron llevarse dinero por
que en la caja sólo había lo 

correspondiente al cambio. Es
ta es la primera vez que les ocu
rre un incidente de estas carac
terísticas en una tienda que lle
va muy poco tiempo abierta. 
«La seguridad es nula. Después 
de que he visto que te pueden 
abrir una puerta con un destor
nillador, por ejemplo, pienso 
que no hay seguridad ningu
na», opina Mª Carmen. 

A comisaría 
por una bici 

El martes 1 de febrero dos jó
venes acudieron a la comisaría 
de policía para esclarecer a 
quién de ellos pertenece una 
vieja bicicleta, ya que cada uno 
aseguraba que era suya. La bi-

cicleta estaba sujeta a un árbol 
con un pitón de moto, frente al 
número 13 del paseo del V al. 
Un joven se la había dejado a 
un amigo que vive en ese por
tal, hijo del presidente del mis
mo. Otro joven que pasó por 
delante confundió la bicicleta 
con una suya que le habían sus
traído hacía algún tiempo. En
tonces decidió romper el pitón 
para llevársela. Justo en ese 
momento llegó el presidente del 
portal, que le llamó la atención. 

El joven aseguraba que la bici
cleta le pertencía, pero el pre
sidente decía que el pitón era 
de su hijo y la bici de un ami
go de éste. 

Al final fue necesario llamar 
a la policía , que decidió que 
acudieran todos a la comisaría 
para aclarar el asunto. El dine
ro del pitón fue repuesto a su 
propietario y la bicicleta a su 
amigo; pero el otro joven seguía 
asegurando que la bicicleta le 
pertenecía. 
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PROGRAMA DE ACTOS 11° MARATON 

DIA 
Viernes, 11 

Sábado, t2 

Dom., IJ 
LUnes,tC 
Martes, tS 

Miérc., ti 
Jueves, t7 

ACTO 
Recital lírico por «Dúo Salzburg» 

Asociación Cultural TIA (teatro) 
«Cojamos el micropunto» 

Escuela de Danza Sonsoles Jorge 
.. 

Concierto por Niños Violinistas 

Canción Española y Flamenco por Charo de Alcalá 

Concierto de Piano por Angel Berrocal 

Concierto de Piano por José Francisco Alonso 

HORA 
ltarde 

7'JOtarde 

7'JOtarde 
ltarde 
ltarde 
a tarde 
ltarde 

EXPOSICIONES 
Sala «lb: Colectiva IV - Del 13 al 21 Febrero 
Santos Rodríguez, Inocente Duarte, Mª Rosa Penaba, 
Andrzey Zielenkiewicz, Pegueroles, Arsenio Muñoz, ~ 

Manuel Prieto, Inmaculada Delgado. 

Sala c<B»: Colectiva m- Basta el 16 de Febrero 
Fovia, Javier de la Torre, Paloma Alonso, 

Gregorio Matamoros, Carmen Martínez 

Sala «B»: Colectiva IV - Del 18 al 26 Febrero 
Enzo Marroccoli, Purificación Arevalo, 

Miguel A. Rodríguez, Francisco Polo, Cecilia Olivares, 
Estrella Segura, Magaly Poo, Daniel Durán. 

-- ENTRADA LIBRE --AVISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 
En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 
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Para entrar rompieron el cristal de una puerta 

Robaran 45.aaa pesetas en una tienda 
de muebles en Caballería Española 

Se ha producido un robo en una tienda de muebles. Los ladrones rom
pieron el cristal de una de las puertas de entrada y se llevaron unas 45.000 
pesetas que había en la caja. Los hechos se produjeron en la madruga
da del pasado sábado, 5 de febrero. El establecimiento, llamado ctl'u mue
ble», se encuentra en el número 3 de la calle Caballería Española. 

El establecimiento «Tu 
mueble» tiene puertas de cris
tal y una alarma como protec
ción. Los ladrones rompieron 
el vidrio de la parte baja de la 
puerta derecha y por ahí ac
cedieron al interior. Fueron 
directamente a la oficina, sin 
tocar ninguno de los muebles. 
Después de revolver algunos 
papeles, abrieron la caja y co
gieron una cantidad de dine
ro que ronda las 45,000 pese
tas. Al parecer huyeron rápi
damente porque la alarma se 
había disparado y no tuvieron 

tiempo de entretenerse. 
Desde un pub de al lado, 

oyeron la alarma sobre las do
ce y media de la noche. Al 
tiempo, un transeúnte debió 
de ver el cristal roto y entró 
al pub para avisar. El dueño 
de este pub es amigo del pro
pietario de «Tu mueble» y fue 

-el que se encargó de dar el 
aviso. El hecho ha sido de
nunciado a la policía. Hace 
años ya sufrieron otro robo. 

La encargada de la tienda 
explica que en la caja suelen 
dejar cinco o diez mil pesetas 

Dijeron que se llevaban un televisor y robaron 

cuando el dependiente fue por el embalaje 

Das negras robaran un contestador 
automática de 120.aaa pesetas en una 
tienda de electrodomésticas 

Dos individuos de raza negra robaron un contestador automático 
valorado en 120.000 pesetas de una tienda de electrodomésticos del 
paseo de la Estación. El suceso se produjo el pasado lunes, alrede
dor de las ocho y media de la tarde. 

Electrodomésticos «Ortega» 
se encuentra en el número 8 
del paseo de la Estación. El 
pasado día 7, sobre las ocho y 
media de la tarde, se produjo 
un robo en este establecimien
to. 

Los dos hombres eran ex
tranjeros de raza negra. El de
pendiente que los atendió ex
plica que hablaban muy mal 
el español. Uno de ellos era 
muy alto, cerca de los dos 
metros. El otro era mucho 
más bajo, de un metro sesen
ta aproximadamente. Este úl
timo llevaba una cazadora de 

como mucho. Pero el viernes 
no retiraron el dinero de la úl
tima entrega y fue lo que los 
delincuentes pudieron coger. 
«Dio la casualidad de que es
ta vez había más dinero que 
en otras ocasiones. Pero no 
fue tan malo, porque en la 

cuero y el otro una gabardi
na clara. 

«La seguridad por aquí es
tá muy mal. No sé si es por
que hay muy poca vigilancia 

Dos individuos entraron a 
la tienda y pidieron a un de
pendiente que les enseñara un 
televisor. Después de unos 
momentos le dijeron que se 
habían decidido a llevárselo y 
el dependiente entró en el al
macén para embalarlo. A esa 
hora había muchos clientes en 
la tienda y el resto de los em
pleados no prestó atención, 
así que los dos individuos 
aprovecharon para coger un 
contestador automático, con 
teléfono y fax, valorado en 
unas 120.000 pesetas, y mar
charse corriendo. Cuando el 
dependiente que les había 
atendido volvió, descubrió el 
robo. El hecho ha sido denun
ciado a la policía. · 

¡¡Para un Feliz San Valentín!! 

• 
llAJORICA 

Perlas 
el Carmen Calzado, 4 - Tlf.: 880 34 10 - ALCALA 
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tienda había muchas cosas y 
no ha sido nada, en compara
ción con lo que podían haber 
hecho. No destrozaron nada. 
Por eso creo que no les tuvo 
que dar mucho tiempo>>, dice 
Raquel, la encargada de «Tu 
mueble». 

o porque la que hay es mala>>, 
dice Jaime, el empleado de 
Electrodomésticos «Ortega» 
que atendió a los dos indivi
duos. 

t2 de febrero de tlM 



En Alcalá de Henares, sólo encontrará 

la exclusiva gama Rover y Land 

Rover en Quiauto. Aquí le espera 

la atención que V d. se merece y el 

servicio post-venta más especializado. 

Acérquese a Quiauto~ su Conce-

sionario Oficial Rover y Land Rover. 

Aqllí, en Alcalá de Henares. 

=) 
\~ / 

ROVER 

QUIAUTO S.A. · 

Vía Complutense, 97. Tel.: 888 49 11. ALCALA DE HENARES. 



Robos, atracos y una sensación generalizada de degradación 

son los aspectos que más destacan los asiduos del más 

tradicional pulmón vegetal de Alcalá 

«Es peligrosa venir al parque O'Dannell a ciertas horas» 
se siguen viendo drogadictos y jeringuillas en determinados lugares, 
principalmente en los alrededores de la Pista Florida 

El parque O'Donnell ya no es lo que era, aquel lugar apacible y tranquilo en el que encontrar reposo 

y tranquilidad. Cualquier visitante de este auténtico y tradicional pulmón vegetal en pleno centro de 

Alcalá sabe que a determinadas horas del día el parque es un lugar peligrosq, como así lo corroboran 
la presencia de drogadictos y los robos y atracos que se producen. 1diqU.í ha habido hasta violacioneS», 

afirman algunos empleados municipales al tiempo que recuerdan que ha h.a,bido alguno que se ha lle
gado a pinchar con una jeringuilla cuando realizaba tareas de limpieza recogiendo hojas secas. 

PUERTA de Madrid 

El parque O'Donnell era una de 
las mejores dotaciones que tenía 
la ciudad complutense hace só
lo una generación. Desde enton
ces sufre un deterioro aparente
mente imparable y ahora, por si 
fuera poco, sirve de refugio a 
maleantes y drogadictos. 

El parque se ha degradado , 
a pesar de que son muchos los 
que se resisten a perder este 
gran espacio verde y no dese
chan la oportunidad de dis
frutar de él, eso sí, en horas 
prudenciales. Pero todos sa
ben que a cualquier hora pue
de saltar la liebre de la inse
guridad en forma de robos, tal 
vez atracos, o la invasión de 
grupos de drogadictos. 

Como muestra de la insegu
ridad existente en el parque 
O'Donnell , baste recordar dos 
robos con intimidación re
cientes producidos hace sólo 
unos días. 

En la noche del día 3 al 4 
de febrero, sobre la una me
nos veinte de la madrugada, 
un joven fue atracado a pun
ta de navaja por cuatro indi
viduos que le quitaron el re
loj, una calculadora y 1.800 
pesetas en efectivo. El joven 
tuvo el acierto de pedir una 
moneda de cinco duros con la 
que pudo llamar por teléfono 
al 091. El joven logro dar las 
características de los cuatro 
individuos que la habían atra
cado y la dirección por la que 
huyeron, concretamente por 
la calle de Daoíz y Velarde. 
Poco después , una dotación 
de la Policía Nacional logró 
detener a los cuatro indivi
duos en la calle de Diego Ros 
y Medrano. Se trataba de un 
joven de 16 años, que pasó a 
disposición judicial, y de 
otros tres con edades por de
ba jo de la penal, con 15 y 14 
años respectivamente, quie
nes fueron puestos bajo la tu
tela de sus progenitores. 

Por otra parte, el día 4 de 
febrero un joven vio sobre las 
19'20 cómo un individuo se 
llevaba su bicicleta, de la que 
había descendido para des
cansar. Cuando fue a impe
dirlo se encontró con que el la
drón sacaba una jeringuilla 
con la que lo amenazó; y fi
nalmente, con la amenaza, se 
llevó la bicicleta. 

El parque cuenta entre sus 
11clientes11 sobre todo a los niños, 
pero sus padres tienen que an
dar con mil precauciones ante la 
fauna que pulula por allí. 
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Juan de Dios Pérez 

Cualquier asiduo del par
que O'Donnell sabe que hay 
zonas más peligrosas que 
otras. Así, especialmente los 
alrededores de la Pista Flori
da, son lugares por los que 
suelen campar por sus respe-

. tos drogadictos que utilizan la 
fuente que hay allí para lavar 
las jeringuillas. El paseo de los 
Pinos es un lugar de paso que 
por la noche parece la boca de 
un lobo. Hay personas que no 
tienen más remedio que uti
lizar el paso elevado sobre la 
vía y es ahí donde se han co-

metido un buen número de 
atraco~. 

Tirones y violaciones 
«Por favor, nada de nom

bres», llegaron a advertir al
gunos de los empleados muni
cipales consultados, síntoma 
claro del temor no sólo a los 
delincuentes, sino también a 
posibles represalias por parte 
de quienes están interesados 
en afirmar que no hay insegu
ridad ciudadana en Alcalá: 
«Yo he visto aquí de todo, 

gente rara que viene y que, 
con su sola presencia, asusta 
a la gente. Aquí ha habido 
hasta violaciones y sobre to
do muchos tirones de bolsos a 
mujeres. Lo más triste es ver 
que las víctimas de los tirones 
y de los empujones para ro
barles eran personas mayo-
res». 

«La gente viene y nos lo di
ce», señaló uno de estos em
pleados municipales, quien 
añadió: «Nosotros no pode
mos hacer nada. ¿Qué vamos 
a hacer nosotros? la zona más 

Juan Ramírez y Juana López 

peligrosa es lo que antigua
mente era la Pista Florida. La 
parte del puente también es 
muy peligrosa. Por la noche y 
a mediodía es cuando más de
litos se cometen aquí». 

La ocupación de las insta
laciones de la empresa lnter
print por los drogadictos ha 
dado un respiro al parque 
O'Donnell, aunque no ha lo
grado evitar la presencia de 
delincuentes que encuentran 
un lugar propicio para reali
zar atracos, puesto que es di
fícil ver una patrulla de poli-

Colegio San Gabriel 
COMUNICACION 

A LOS ANTIGUOS ALUMNOS 
y 

A LAS ANTIGUAS ALUMNAS 

27 de Febrero: 
Díá de San Gabriel. 

1 

Este ano se cumple el 25 Aniversario del Colegio. 
Con-este motivo os esperamos a todos el día 27 de Febrero para celebrarlo: 

12'00 h. Eucaristía - 13'00 h. Vino español 

Corre la voz. 
Avisa a tus antiguos compañeros y compañeras. Nos vemos el día 27 en el Colegio. 

12 de febrera de t9M PUERTA de Madrid 
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Antonio y Plácido Lozano son otros dos usuarios habituales del parque que lamentan su estado actual. 

cía que pase por allí, tanto de 
día como de noche. 

«Por aquí, si pasa algún po
licía, hace menos que yo pa
ra impedir los robos», señaló 
otro empleado. 

«El parque da miedo» 
· Juan Ramírez y Juana Ló

pez se quejaban de que el par
que ya no es lo que era: «No 
solemos venir mucho; veni
mos más en verano pero la 
verdad es que el parque está 
hecho una guarrería. Hay 
muchos bancos rotos, mucha 
suciedad. No nos gusta venir 
mucho porque da miedo. A las 
diez de la noche te tienes que 
ir a tu casa, y hablo del vera
no. No se puede andar por la 
calle». 

Juan de Dios Pérez señaló 
que el parque está muy des
trozado: «Los humos que pro
duce la fábrica ésta, Roca, es
tán dejando a los árboles muy 
mal. Además da miedo venir 
por la noche al parque, ya que 
hay muchos gamberros suel
tos. Suelo venir por el día a 
menudo y sí, se ven algunos 
drogados. Es cierto que da 
miedo venir por la no~he». 

«Suelo venir con mucha fre
cuencia y cuando se va el sol 
me voy por el miedo que . te 
produce, porque aquí hay 
mucho peligro», dijo Plácido 
Lozano, quien aseguró que 
«cuando se va el sol va vinien
do por aquí gente de mal vi
vir. Por el día no se suele ver 
con mucha frecuencia a gen
te de ésta, pero cuando va ca
yendo la tarde, que los matri
monios con los niños nos va
mos, se ven parejas, drogadic
tos y gente de mal vivir en 
una palabra. Antes venías por 
la noche 'y veías a gente nor
mal, se estaba a gusto, pero 
ahora da miedo. Cuando se va 
el sol, aquí no se puede estar». 

Un empleado del hospital 
' Príncipe de Asturias' que 

PUERTA de lladrld 

cuando el sol se pone llega al parque O'Donnell 
el momento de la retirada para las personas 

normales: 
«Cuando anochece te tienes que ir a casa 

porque las parejas hacen unas escenas que, si 
vienes con los niños, te da hasta vergüenza. 
Hay jeringuillas y preservativos tirado por 

todos los sitios; esto es una pena» 

Uno de los empleados municipales que cuidan el parque. 

prefirió ocultar su nombre 
aseguró conocer de siempre el 
parque: «Yo vine a Alcalá en 
el año 1963 y el parque era to
talmente diferente. Entonces 
se podía venir a pasear. Aho
ra la gente no respeta el cés
ped, las plantas. El parque se 
ha degradado muchísimo. Los 
robos y los atracos se suelen 
producir por la tarde. Cuan
do anochece te tienes que ir a 
casa porque las parejas hacen 
unas escenas que, si vienes 
con los niños, te da hasta ver
güenza. Entre las jeringuillas, 
los preservativos tirados por 

todos los sitios, esto es una pe
na y tienes que venir con mu
cho cuidado». Este empleado 
se quejó de que «ahora tam
poco se ven guardas. Antes me 
acuerdo de que había un par 
de señorés, y si alguien hacía 
algo malo intervenían para 
echarlos. Pero claro, ahora 
cualquiera le dice nada a un 
drogadicto». 

Antonio se encontraba sen
tado en un banco con su espo
sa y su hija y también opinó 
sobre el parque O'Donnell: 
«Vivimos en el Chorrillo y ve
nimos al parque con mucha 

frecuencia, ya que nos gusta 
mucho; antes estaba muy bien 
conservado pero últimamen -
te lo veo deteriorado. Están 
haciendo unas plantaciones en 
el centro de los parterres que 
bajo mi opinión no son posi
tivas, ya que deterioran y qui
tan la visibilidad. Los pinos 
centenarios que hay aquí se 
están poniendo amarillos y 
enfermizos, algo que también 
les ocurre a los pinos más pe
queños». El propio Antonio 
señaló que «a las seis o siete de 
la tarde se observa a gente que 
viene a la fuente a lavar la je
riguilla y que luego va a una 
caseta vieja que hay en la Pis
ta Florida. No es que me lo di
gan, es que los he visto. Es 
muy desagradable también 
ver a algunos jóvenes beber 
las litronas en el césped y ti
rar los cascos allí mismo. He
mos visto incluso a un señor 
mayor que es el vigilante, ha 
llamado la atención a algunos 
y cómo éstos se han puesto 
agresivos con él. Hubo una 
tarde que, si no llegamos a es
tar aquí tres o cuatro matri
monios, le hubieran calenta
do. El caso es que llegó a ve
nir la policía pero, cuando se 
fue, los jóvenes éstos pusieron 
las botellas encima del bordi
llo y las rompieron todas». 

María se quejó también de 
la suciedad: «Hay demasiada 
basura y muchos charcos, pe
ro por lo demás el parque no 
está mal. La verdad es que da 
miedo pasar por aquí de no
che; no hay luz. Y o tengo que 
utilizar por las noches el pa
seo para ir hacia la estación de 
tren y la verdad es que te da 
algo de miedo. No sé hasta 
qué punto podría ser evitable, 
pero supongo que sí se po
drían poner más farolas. 
Tampoco vendría mal que pu
sieran más papeleras, pero eso 
es un problema que ocurre en 
todo Alcalá». 
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La falta de vehículos hace que se distribuyan tres agentes por 
coche en vez de los dos que habitualmente forman las patrullas 

La Policía Municipal sigue teniendo problemas 
can su parque automovilística 
LOs policías alcalaínos esperan que la adquisición de tres nuevos coches, 
anunciada por el concejal de seguridad Ciudadana, sea inmediata 
La furgoneta de atestados tardó seis meses en entrar en funcionamiento 
. El parque móvil de la Policía Municipal de Alcalá presenta un estado lamentable. Algunos de 

los coches, tal y como ya ha pulJlicado PUERTA DE MADRID, están prácticamente retirados de 
la circulación, mientras otros, debido a sus frecuentes averías, tienen que pasar muchas horas de 
taller. Estas circunstancias hacen que haya días en los que coincidan varios vehículos con necesi
dad de reparaciones y que el parque móvil utilizado se reduzca considerablemente. 

Según ha podido saber 
PUERTA DE MADRID, es
ta semana pasada hubo un 
día en el que apenas se pu
dieron utilizar tres vehícu
los, debido a que el resto es
tá en desuso o se encontra
ban pendientes de reparacio
nes por averías que les te
nían inmovilizados. A esta 
circunstancias había que 
añadir la de la nueva furgo
neta de atestados, que hubo 
de pasar una revisión rutina
ria y que por ese motivo no 
se pudo utilizar en ese día y 

turnos concretos. 
La simple utilización de 

tres vehículos hizo que en 
cada uno de ellos, según re
lató un agente, viajaran tres 
policías cuando lo habitual 
es que sean parejas las que 
formen las patrullas. Lógica
mente esta circunstancia po
dría hacer perder operativi
dad a los agentes policiales. 

Se llegó a dar la circuns
tancia de que en un turno de 
noche no· se pudo utilizar un 
vehículo porque no le fun
cionaba la calefacción: «La 

verdad es que hay que ima
ginarse a los compañeros con 
varios grados bajo cero como 
ha hecho estas noches, dan
do vueltas con un coche por 
Alcalá, sin calefacción y con 
una ropa que apenas abriga. 
Así no se puede trabajar», 
dijo un agente policial para 
añadir que «todos sabemos 
que en la mayor parte de los 
municipios los policias vis
ten unas cazadoras de cuero 
que efectivamente sí que 
abrigan. Aquí nos tenemos 
que contentar con unos ano-

raks de espumilla porque, 
según dicen el alcalde y el 
concejal, las cazadoras de 
cuero dan una imagen vio
lenta». Este mismo policía 
señaló en comentarios efec
tuados a un redactor de 
PUERTA DE MADRID que 
«yo he visto a compañeros 
pasar frío dirigiendo el trá
fico en una carretera y es, 
que aparte de los anoraks, 
los pantalones parecen de 
verano». 

En la plantilla policial 
existe cierta desconfianza so
bre que en breve se puedan 
adquirir y poner en funcio
namiento los tres nuevos co
ches que el concejal de Segu
ridad Ciudadana anunció 
que se iban a adquirir: «Es
peramos que los traigan 
cuanto antes porque falta ha
cen, pero la realidad es que 
cuando dicen que se van a 
mover luego tardan muchos 
meses en ser realidades los 
comentarios que han hecho. 
Ahí está el caso de la furgo
neta de atestados, que estu
vo seis meses a la espera de 
que se la dotara del cuadro 
y de que se pusiera en fun
cionamiento», comentó otro 
policía. 

CHALETS 

INFORMACION: 
C/. Nebrija, 1 - 2° D - Tlfs.: 883 57 10 - 11 

ALCALA DE HENARES 

Gestiona: VIA-TERTIA, S.L. 
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En Urbanización Peñas Albas 
DE ALTA CALIDAD, EN COOPERATIVA 

INDIVIDUALES Y PAREADOS 
• Parcelas de más de 500 m/2. 
• Canalización de teléfono y antena parabólica. 
• Conducción gasóleo con contador individual. 
• Urbanización totalmente cerrada con barrera y guardas. 
• Centro comercial, Club Social, Colegios, etc .... 

C/. Princesa, 31 - 6° - Tlfs.: 541 86 63 
MADRID 
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El excomisario jefe de Alcalá, Fernando contreras, dirige en 
la actualidad la comisaría de la capital arriacense 

El gobierno civil califica a Guadalajara como una de 
las provincias con menos delitos del mundo 
un policía complutense señaló que Fernando contreras ha sido el 
mejor comisario que ha pasado por Alcalá 
Buen número de alcalaínos empiezan a preferir en los últimos años 
fijar su residencia en puntos cercanos de la provincia hermana 

D efecto frontera que separa a Alcalá de Guadalajara, ese de que tanto se ha hablado en los últimos 
años como favorecerdor de la Comunidad de Castilla-La Mancha frente a la problemática Comunidad 
de Madrid, se dice que reduce en favor de la región vecina el problema de la desindustrialización. Pero 
este efecto también es extrapolable, según parece, a todo lo que se refiere a la seguridad ciudadana. 
Guadalajara es, en palabras del gobemador civil de esa provincia, José Herrero Arcas, una de las pro
vincias más tranquilas, no sólo de España, sino de Europa e incluso el mundo entero. A pesar de un 
ligero aumento en el número de delitos respecto al año anterior, la evolución es calificada de positiva 
y optimista por el gobemador civil y por los responsables de la seguridad ciudadana en la provincia, 
ya que el aumento detectado se debe al mayor número de alcoholemias registrado en 1993. 

Vivir en Guadalajara o en 
su provincia es mucho más 
tranquilo y seguro que vivir 
en Alcalá, aparte de que 
también es más barato y gra
tificante. Así lo corroboran 
cientos de alcalaínos que en 
los últimos años han decidi
do cambiar su residencia y 
trasladarse principalmente a 
Azuqueca de Henares, que 
ha crecido considerablemen- -
te, o a otros pueblos cerca
nos de la provincia guadala
jareña. 

Esto se debe a varias cau
sas: el coste de las viviendas 
es ligeramente inferior, la 
tranquilidad es mucho ma
yor y la seguridad ciudada
na es prácticamente un bien 
garantizado que en Alcalá es 
difícil encontrar. Y no es que 
la ciudad complutense sea 
una ciudad sin ley, no es que 
los profesionales de la segu
ridad ciudadana no se es
fuercen en realizar su traba
jo; sin embargo, es un hecho 
palpable que en los últimos 
años el problema se ha acre
centado. Desde PUERTA 
DE MADRID se ha señala
do en diversas ocasiones la 
falta de coordinación entre 
la Policía Nacional y la Po
licía Municipal compluten
ses y la escasa eficacia de la 
junta local de Seguridad 
Ciudadana: «Si hay coorai
nación es porque coincidi
mos a veces con compañeros 
de la comisaría y nos inter
cambiamos información a tí
tulo particular, pero no por
que venga a través de los 
mandos», nos confesaba 
tiempo atrás un agente de la 
Policía Municipal alcalaína. 
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Todo esto contrasta con el 
hecho de que a unos 25 ki
lómetros de Alcalá se en
cuentra la capital de la que 
se considera como provincia 
más tranquila de España, 
puesto que el número de de
litos sitúa a Guadalajara 
muy por debajo de la media 
nacional, según las estadís
ticas y opiniones del gober
nador civil, José Herrero Ar
cas, y del comisario princi
pal de Policía de Guadalaja
ra, Fernando Contreras, así 
como del teniente coronel de 
la Guardia Civil, Gabriel 
Méndez. Todas esas conclu
siones fueron expuestas en 
una conferencia de prensa 
celebrada el día 31 de enero 
en Guadalajara. 

Fernando Contreras fue 
comisario de policía en Alca-

lá. De él, un policía complu
tense señaló: «Fue un gran 
jefe en nuestra comisaría; el 
mejor que sin duda ha habi
do», dijo manifestando que 
en la actualidad, gran par
te de los mejores profesiona
les que tenía la comisaría al
calaína, históricos en Alca
lá con brillantes hojas de ser
vicios, se han ido marchan
do en busca de otros desti
nos. 

Aun así, los delitos contra 
la propiedad son los que 
arrojan un número más alto 
en las estadísticas de la pro
vincia de Guadalajara; pero, 
eso sí, se destaca un ligero 
descenso en 1993 respecto a 
1992, puesto que de 890 ro
bos en establecimientos, con 
violencia, intimidación y 
hurtos, se ha pasado a 828 en 

Femando Contreras 

1993. Lo mismo ha ocurri
do en cuanto a sustracción 
de vehículos, que han pasa
do de 139 en 1992 a 113 en 
el año 1993. Esta misma tó
nica se detecta en los delitos 
contra la salud pública, es 
decir, el tráfico de drogas, 
puesto que en 1992 se detec
taron 23 delitos y en 1993 se 
contabilizaron 17. 

Todo ello hace que las im
presiones de los responsables 
de seguridad ciudadana en la 
provincia sean positivas y 
optimistas y que se manifies
te con orgullo que Guadala
jara, como ciudad y como 
provincia, es una de las más 
tranquilas del mundo. 

Por si esto fuera poco, se 
destaca en Guadalajara una 
excelente labor de informa
ción por parte del Gobierno 
Civil, lo que lógicamente re
dunda en mayores cotas de 
colaboración por parte de los 
ciudadanos, algo de lo que 
también se sienten orgullo
sos los responsables de la se
guridad ciudadana. Diaria
mente la oficina de informa
ción del Gobierno Civil dis
tribuye a los medios infor
mativos las incidencias ocu
rridas en toda la provincia, 
algo muy distinto a lo que 
ocurre en Alcalá. 

La información de delitos 
registrados en la comisaría 
complutense está centraliza
da en Madrid, en la Jefatu
ra Superior de Policía, y só
lo se distribuye una mínima 
parte de las incidencias. La 
información de la Policía 
Local complutense está con
trolada por un político, el 
concejal de Seguridad Ciu
dadana, quien generalmen
te distribuye lo que se refie
re a éxitos policiales y no a 
incidencias completas. 
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A la izquierda, Teresa Pérez, coordinadora del programa municipal contra las drogas. A la derecha concejales participantes. 

Organizada por las concejalías de salud, Educación, Juventud, seguridad 
Ciudadana y Participación Ciudadana, en colaboración can el Programa 
Municipal de Drogas 

se buscará la participación de las estudiantes en una 
campaña para prevenir el consuma de alcohol 

Más de 1.000 estudiantes alcalaínos participarán en la campaña educativa que organiza la Comisión 
para la Prevención del Consumo de Alcohol, comisión compuesta por cinco concejalías del ayunta
miento y creada el pasado año para elaborar un plan conjunto de prevención entre los jóvenes. 

Esta campaña en concreto 
consiste en un ciclo de charlas
coloquio que se desarrollará 
durante febrero y marzo en 
quince centr.os educativos de 
la ciudad, tanto colegios como 
institutos. En estas charlas, 
los técnicos y profesionales del 
Programa Municipal de Dro
gas, ayudados por material 
audiovisual, mostrarán a los 
alumnos lo que deben y quie
ren saber sobre el consumo de 
alcohol entre los jóvenes. 

tratar de que los chavales em
piecen a valorar de forma res
ponsable que hay sustancias· 
que son anodinas y que entra
ñan ciertos riesgos. Se respe
tará la estructura de cursos 
para que los estudiantes estén 
en su contexto normal, apren
diendo como un día normal, 
sobre una cosa que también 
forma parte de la vida 
normal». 

La coordinadora del Plan 
de Drogas reconoció que se 
trataba de un trabajo arduo: 
«Que nosotros consigamos de 
verdad que los chavales sean 
capaces de pensar sobre su 
comportamiento con el alco
hol no es algo que vamos a po
der conseguir este año, sino 
que forma parte de la preven
ción de drogas en general. El 
alcohol es la droga de intro
ducción y de paso para casi el 
resto de las demás drogas, con 
lo cual estamos convencidos 

de que lo que los chicos apren
dan sobre el alcohol nos va a 
ser de enorme utilidad con 
otro tipo de sustancias». 

«Las drogodependencias 
atañen a toda la sociedad» 

Cinco concejalías del ayun
tamiento complutense han co
laborado en esta campaña 
preventiva de uno de los há
bitos culturales más arraiga
dos en nuestro país. Salud, 
Educación, Juventud, Seguri
dad Ciudadana y Participa
ción Ciudadana trabajan con
juntamente en este objetivo 
desde el pasado año. 

El concejal de Salud, Jose 
María lrastorza, destacó la 
respuesta de los claustros, de 
los consejos escolares, de los 
directores de los centros y de 
las APAS: «Está siendo alta
mente positiva. Va calando la 
idea de que el problema de las 

drogodependencias es algo 
que nos atañe al conjunto de 
la sociedad». 

La concejalía de Participa
ción Ciudadana, cuya respon
sable es Marisa Martín Jara, 
colabora en esta campaña ha
ciendo partícipe de la misma 
al resto de entidades ciudada
nas a través de las delegacio
nes de distrito. 

Por su parte, Pablo Gonzá
lez, concejal de Seguridad 
Ciudadana, manifestó que 
desde su concejalía se inten
tarían controlar todas aquellas 
situaciones que trae consigo el 
exceso de alcohol, como los 
controles en los locales de ocio 
o en las carreteras: «Me gus
taría tener que sancionar lo 
menos posible, ya que eso 
querría decir que el resto de 
planteamientos triunfan. El 
alcohol es evidentemente un 
tema grave porque tiene una 
clara incidencia en reyertas, 
peleas y accidentes de tráfico. 
Esperemos que con esta cam
paña la concejalía tenga que 
actuar menos por este lado, 
sin descuidar el control del 
consumo de alcohol en meno
res y población adulta». 

Crescencio Vicente Abad 
puso de relieve también «la 
preocupación municipal por 
conseguir atenuar los proble
mas sociales que se derivan 
del consumo de las drogas», 
preocupación en la que se en
marca esta acción concreta 
con respecto al alcohol. 

Según explicó la coordina
dora del Programa Municipal 
contra las Drogas, Teresa Pé
rez, tras la iniciativa política 
del grupo de concejalías, «el 
programa contra las drogas es
tá intentando garantizar que 
las intervenciones que se ha
gan sean preventivas» si
guiendo la máxima en pre
vención que dice que «es me
jor no hacer nada que hacer 
algo que no es correcto, ya 
que, en un porcentaje muy 
elevado, cuando se ha inten
tado prevenir en el tema de las 
drogas se han utilizado fórmu
las que luego se ha demostra
do que no sólo no eran pre
ventivas sino que incluso es
taban contribuyendo a incre
mentar el morbo». PROYECTOS Y CONSTRUCCIONES 

En esta campaña en concre
to se est.á tratando de hacer 
«intervenciones que, lejos de 
ser espectaculares, sean edu
cativas. Como, por ejemplo, 
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según afirma la FAPA de Alcalá 

Más de taaa estudiantes de Bº de EGB no podrán continuar 
sus estudios el próximo año por falta de plazas 

De los 3.500 niños que este año están cursando 8° de EGB en centros alcalaínos, más de 1.000 
no podrán continuar el próximo curso sus estudios por falta de plazas escolares, según denunció 
la Federación de Asociaciones de Padres de Alumnos de Alcalá. Este problema es el que oeupa 
actualmente la atención de la FAPA y para él solicitan una solución urgente. 

Según los datos obtenidos que no hay plazas escolares. te una medida de urgencia 
por la FAPA de Alcalá, presi- Hemos mantenido reuniones, que bien pudiera ser el doble 
dida por Maite de Valenzue- y en la subdirección territorial turno. 
la, hay un desfase entre el nú- nos dicen que hay una previ- «Este año hay 178 alumnos 
mero de niños que este curso sión de plazas suficientes. Y en doble turno y estamos in
están cursando 8° de EGB y nosotros queremos que los pa- tentando que se erradique es
la oferta previsible de plazas dres sepan cómo está el asun- to distribuyendo a esos estu
para el próximo curso de los to y se movilicen. Porque es diantes en diferentes institu
distintos centros de enseñan- obligación de la administra- tos. Por eso exigimos una res
zas medias, ESO y FP. «Nos ción dar plazas escolares a to- puesta urgente, porque no 
'sobran' niños», declaró Mai- dos los jóvenes, ya que la edu- queremos doble turno al cur
te de Valenzuela, «porque se- cación obligatoria es hasta los so que viene. Nos negamos», 
gún la ratio de los centros de 16 años, y lo que está claro es dijo Maite Valenzuela. 
EGB hay unos 3.565 niños y que en Alcalá no hay suficien- El problema de falta de pla-
la oferta de plazas es de me- tes». zas escolares se ha visto espe-
nos de 2.500 (1.115 en BUP, La FAPA exige una solu- cialmente incrementado por el 
800 en ESO, 420 en FP y 150 ción inmediata en previsión retraso en la construcción del 
en la nueva Escuela de Hos- de que -una vez se echen en- instituto n°9, en opinión de 
telería). Llevamos desde prin- cima las fechas del inicio del la FAPA. «El instituto n°9 de
cipio de curso con el tema de nuevo curso 94/95- se adop- hería haber estado construido 

~/ 
en el año 93 para ponerse en 
funcionamiento en el curso 
93/94. Pero no solamente no 
va a estar para este curso, si
no que no va a estar para el 
94/95. Todavía no han empe
zado las obras». 

U na de las posibles solucio
nes consistiría en aumentar el 
número de alumnos en el Cen· 
tro de Enseñanzas Integradas, 
solución a la que la FAPA se 
niega rotundamente: «El CEI 
es todavía un 'pozo sin fondo' 
y, como hay espacio físico, 
quieren meter más alumnos 
allí. El APA del citado centro 
está en contra por medidas de 
seguridad y porque cree que 
esto influirá directamente en 
la calidad de enseñanza que 
recibirán sus hijos». 

Fracaso Escolar 
A toda esta problemática 

viene a sumarse el preocupan
te fracaso escolar, que Alcalá 
sufre en más de un 30 por 
ciento de sus estudiantes se
gún cifras del pasado curso. 
Los padres se muestran alar
mados , ya que aseguran que 
no se observa «ninguna volun~ , 
tad» de solucionar el proble
ma. «No fracasan sólo los cha
vales, fracasan el sistema edu
cativo y la sociedad. Pero no 
hay voluntad de solucionar el 
fracaso escolar». 

Las cifras de suspensos que 
arrojan este año las primeras 
evaluaciones de los alumnos 
de COU y 3° de BUP son peo
res incluso que las del año pa
sado, lo que hace temer que 
repitan curso muchos de ellos 
copando las plazas que debe
rían corresponder a los alum
nos de cursos inferiores. «La 
primera evaluación de COU 
este año ha sido nefasta. Ha
brán pensado suspender a más 
estudiantes de COU para que 
no vayan a la Universidad, 
creando un 'tapón' en ese cur
so al igual que ocurre en 8 ° de 
Educación General Básica. 
Pero todo ello es enmascarar 
una realidad: la falta de 
plazas». 

¡OCASIONES UNICAS! VEHICULOS CON MATRICULAS RECIENTES 

OFERTAS VALIDAS BASTA AGOTAR EXISTENCIAS. Venga e infórmese hoy mismo en: 

CONCECJIR ..=:== 
AL CAL consa -Tlf.: 880 62 00- 882 25 43/4 -TORRE ON: Avda. Castilla, 12-Tlf.: 676 8811 
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El barrio sigue como hace cuarenta años, sin agua ni desagüe 

«El ayuntamiento nada más viene a El Olivar a 
cobrarnos los impuestos» 
se han dado casos de intoxicaciones al estar contaminados los pozos 
«Sólo queremos que el ayuntamiento nos dé permiso» 

«Por aquí no vienen del ayuntamiento ni para pedirnos que les votemos», señaló un vecino del cami
no del Olivar. Claro que no es en plena campaña electoral cuando los vecinos de este barriQ quieren 
ver a las autoridades municipales. •<Aquí nada más viene el ayuntamiento a cobrarnos los impuesto&>>, 
señaló este mismo residente mientras contemplaba el desolador aspecto de una calle sin asfaltar y lle
na de charcos: ••Y no es eso lo peor», señalan al unísono los vecinos de la barriada: i<Aquí seguimos 
sin tener agua corriente ni alcantarillado, a pesar de que ya estamos hartos de insistir en que lo necesi
tamo&>>. Y la cuestión no es que los vecinos lo exijan como un servicio que tienen derecho a recibir; 
ellos están dispuestos a costearse las obras de enganche a la red de suministro de aguas y a la de al
cantarillado y sólo quieren tener los permisos necesarios por parte del ayuntamiento. 

En los problemas que tie
nen los vecinos del Olivar hay 
cuestiones paradójicas. Al 
ayuntamiento no le supondría 
ningún esfuerzo que las vi
viendas e inmuebles del Oli-

var tuvieran agua corriente de 
la que se consume en Alcalá y 
que estuvieran enganchados a 
la red de alcantarillado, por
que las conducciones genera
les de ambos servicios pasan 

por el mismo barrio en direc
ción a las fábricas que hay por 
la zona en dirección a Dagan
zo. Lo paradójico sigue sien
do que junto a una de las ca
lles del Olivar hay una boca 

Ambrosio Ruiz: ••El alcalde no 
nos hace ni puñetero caso». 

de alcantarillado y una boca 
de riego. Pero los vecinos si
guen utilizando los pozos ne
gros y bebiendo aguas subte
rráneas de pozos que en algu
nos casos ya han mostrado 
síntomas de contaminación. 

Eso es precisamente lo que 
teme que le ha ocurrido a la 
esposa de Angel Alamo, veci
no del número 3 del camino 
del Olivar, ingresada en el 
hospital para someterse a una 
operación: «Yo he cogido una 
infección por el agua que he 
bebido, ya que está contami
nada. Estuve un mes ingresa
da en el hospital de la Cruz 
Roja y por culpa de esa infec
ción llevo ya 14 años con úl
ceras. Ahora me van a operar. 
Esto es horrible. ¡Si hasta hay 
caseríos en pueblos pequeños 
que tienen agua corriente y 
aquí nos mandan a que pa
guemos los impuestos pero no 
nos traen el agua! ¡Tenemos 
derecho. No somos animales; 
somos personas!» 

Y es que ya no sólo es éste 
el problema; es el más grave 
por cuanto afecta a la salud, 
pero hay una buena cantidad 

Hay una alcantarilla en el barrio, pero las viviendas no están enganchadas a la red. A la derecha, los vecinos de El Olivar muestran 
al reportero de PUERTA DE MADRID la tapa de la alcantarilla: «Engancharnos a la red no cuesta mucho. Sólo queremos que nos den permiso>>. 
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A la izquierda, la familia de Angel Alamo: a la esposa la van a operar porque lleva ya catorce años con úlceras y ella culpa al agua de 
pozos contaminados que ha estado bebiendo durante mucho tiempo. A la derecha, Miguel Sánchez <<El Curandero del Olivar>>, que tam

bién se quejó de la situación en que se encuentra el barrio. Bajo estas líneas, Ursula Cabello y su marido. 

de elementos tercermundistas: 
«Cada cierto tiempo tiene que 
venir a nuestras casas un ca
mión del alcantarillado a lim
piarnos las fosas sépticas. Y 
claro, ahí están las facturas 
que nos cobran cada vez que 
viene», dijo Angel Alamo ma
nifestando que «nosotros dia
riamente sacamos el pozo ne
gro y lo vacíamos en medio 
del campo para que no tenga
mos olores». 

Para guisar y beber los ve
cinos no tienen más remedio 
que venir al casco urbano de 
Alcalá y llenar garrafas. Ni si
quiera el agua de los pozos 
que hay en cada vivienda sir
ve para lavar la ropa: «Como 
es un agua que tiene mucha 
cal, la ropa se queda muy ás
pera. Aquí tienes que cambiar 
cada dos años de lavadora 
porque la cal te la destroza». 

«En el hospital no se lo 
creían cuando les conté el pro
blema que tenía>>, dijo la es
posa de Angel Alamo, que es
pera que le practiquen una 
operación quirúrgica en la 
cual le extirparán el colon y el 
recto por las úlceras que le ha 
producido la infección, según 
explicó ella misma. 

«Nos otros dependemos del 
distrito VIII porque así nos lo 
dicen cuando nos mandan las 
tarjetas censales. Yo creo que 
seremos alcalaínos, ¿no?», 
manifesó el hijo de Angel Afa
mo, con el mismo nombre que 
él. «Esto es un barrio de Al
calá igual que cualquier otro. 
¿Por qué estamos abandona
dos por el ayuntamiento?». 

Dispuestos 
a costearse las obras 

Los vecinos insisten en que 
están dispuestos a costearse 
ellos mismos el enganche a las 
redes de agua y alca~tarilla
do , aunque es un servicio que 

PUERTA de Madrid 

tienen derecho a recibir como 
cualquier otro alcalaíno: «Se
gún los cálculos que hicimos, 
tocamos a unas 80. 000 pese
tas por vecino para que ten
gamos el enganche, lo quepa
sa es que no nos atrevemos a 
hacerlo sin los permisos del 
ayuntamiento>>, dijeron algu
nos vecinos. Miguel Sánchez, 
propietario de un bar y curan
dero del que ya ha hablado 
PUERTA DE MADRID en 
otras ocasiones, señaló: «Esto 
vamos a empezar a moverlo 
por nuestra cuenta, porque así 
no podemos vivir. Como no 
nos atienda el ayuntamiento, 
vamos a hacerlo nosotros por 
nuestra cuenta». 

Ursula, la hija de Juan Ca
bello, otro de los vecinos del 
Olivar, y su esposo, también 
se mostraron enfadados por la 
situación: «Lo que más falta 
nos hace es el agua y el desa
güe. Tenemos que ir a buscar 
agua a Alcalá con garrafas y 
cada cierto tiempo tenemos 
que avisar para que vengan a 
vaciarnos los pozos negros. 
Eso lo tenemos que pagar no
sotros y ahí tenemos facturas 
de hasta 30.000 pesetas. La 
obra queremos hacerla noso-

tros por nuestra cuenta, pero 
el ayuntamiento no nos da 
permiso». Los vecinos se in
dignan cuando saben que el 
presupuesto de Alcalá llega a 
los 13.000 millones de pese
tas: «Los tres millones que co
mo mucho va a costar esta 
obra es una miseria para que 
estemos todavía en estas con
diciones>>, dijo Angel Alamo. 

Ambrosio Ruiz manifestó 
que «el alcalde de Alcalá no 
nos hace ni puñetero caso. Las 
cosas aquí no se mejoran y ca
da vez van a peor. Aquí el 
ayuntamiento no viene nada 
más que cuando tienes que 
pagar la contribución», a lo 
que otro vecino añadió que 
«cuando vienen es cuando ha
ces una obra, para ver el va
lor catastral y todo eso». Ur
sula Cabello aseguró que ellos 
pagan 17.000 pesetas de con
tribución. «No tendríamos 
que pagarlo», apuntó Ambro
sio Ruiz asegurando que lle
va ya 35 años viviendo en 
unas condiciones pésimas en 
cuanto a servicios que presta 
el ayuntamiento complutense. 

Miguel Sánchez apuntó que 
el ayuntamiento no se va a 
gastar ni un duro en la obra 

de enganche de agua y alean -
tarillado: «Lo único que que
remos es el permiso; estamos 
dispuestos a afrontar los gas
tos. Con los pozos negros es
tamos contaminando las aguas 
subterráneas por culpa del 
ayuntamiento, que no nos da 
el permiso teniendo las tube
rías aquí mismo». 

Manuel Meleo manifestó su 
interés por conversar con el 
profesor de la Universidad de 
Alcalá Antonio Sastre, al hilo 
del congreso universitario que 
se está celebrando sobre aguas 
subterráneas, para ver si es le
gal que tengan que estar de
pendiendo los vecinos del Oli
var de los pozos que tienen ca
da uno de ellos en su casa: 
«Hace unos años estuvo Arse
nio Lope Huerta cuando era 
alcalde, y nos prometió que se 
iba a preocupar del barrio. 
Pero luego dejó de ser alcalde 
y todo se quedó pendiente. 
Aquí ya no han vuelto las 
autoridades del ayuntamien
to. Los únicos que vienen, y 
de mala gana, son los muni
cipales e incluso mandan a la 
Guardia Civil, porque la Po
licía Nacional dice que esto no 
depende de ellos para cual
quier problema que haya». 

En el Olivar hay diez veci
nos y 23 propietarios de in
muebles. Manuel Meleo ex
plicó que los vecinos van a re
currir a las autoridades sani
tarias para poner una denun
cia sobre la precariedad en la 
que se encuentran. 

El Olivar es un barrio que 
data de hace cuarenta años. 
Por entonces se vendieron 
parcelas al precio de dos rea
les el pie cuadrado, es decir, 
que los vecinos cuentan que 
les venía a costar la parcela 
unas 3.000 pesetas. Fueron 
construyendo sus viviendas y 
hasta ahora, en que se encuen
tran en condiciones pésimas. 
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Carlos Simó, Angel Luis González, Elvira Martínez y Santiago Sanz, promotores del «Club Aventura» 

El objetivo es que los jóvenes se autoarganicen y propongan 
ellos mismas las actividades que los interesan 

«Club Aventura», nueva propuesta para los jóvenes de Alcalá 
se presentará el próximo sábado t2 de febrero en la casa de la Juventud 

'CLUB AVENTURA' es una interesante propuesta para todos aquellos jóvenes alcalaínos aficio
nados a los deportes de aventura. El objetivo de este club es que sean los propios jóvenes los que 
propongan y organicen las actividades que más les apetezcan. La presentación oficial de 'Club 
Aventura' tendrá lugar el sábado 12 de febrero, a las 19'00 horas, en la Casa de la Juventud. Si 
estás interesado, date una vuelta por allí e inscríbete. 

La iniciativa ha partido de 
Santiago Sanz, miembro del 
FRAC (Servicio de Forma
ción, Recursos y Actividades). 
Desde este servicio se han de
tectado algunos inconvenien
tes a la hora de organizar ac
tividades juveniles, como por 
ejemplo el «elevado precio de 
las mismas debido a inevita
bles gastos de organización o 
la imposibilidad de organizar 
otras porque suponen un ries
go excesivo o no se cubren los 
mínimos establecidos». Es por 
eso que surge la idea de crear 

un 'Club de Aventura' para 
que, de forma más informal, 
«entre amigos>>, se organicen 
las actividades que los propios 
jóvenes demanden, sin nin
gún tipo de limitación. 

El primer «empujón» lo da
rá el FRAC, colaborando en 
lo estrictamente necesario, 
hasta que finalmente el Club 
pueda funcionar de manera 
autónoma. En la puesta en 
marcha del club trabajan, 
además de Santiago Sanz, cin
co jóvenes -Salvador Meca, 
Carlos Simó, Elvira Martí-

nez, Angel Luis González y 
Bruno Chacón-, que son los 
que están elaborando los esta
tutos, los mecanismos de fun
cionamiento, las obligaciones 
de los socios .y demás aspectos 
formales del club. 

En sus comienzos el 'Club 
Aventura' esta ligado a la 
Concejalía de la Juventud, no 
ya sólo porque la supervisión 
correrá a cargo del FRAC, si
no también porque el lugar fí
sico de encuentro de los socios 
e interesados será la Casa de 
la Juventud: «Siempre tiene 

que haber un sitio para co
menzar. Lo hemos hecho aquí 
por comodidad y porque no 
tenemos otro local, supongo 
que una vez estemos en mar
cha se podría incluso conse
guir uno propio y desligarnos 
de la Casa de la Juventud». 

Los jóvenes propondrán 
y organizarán 

Elvira Martínez, promoto
ra del proyecto, explicó que 
«hay gente a la que le gusta
ría hacer cosas pero no sabe ni 
con quién, ni cómo. Intenta
mos que la gente no venga 
aquí para contratar una acti
vidad, sino que se autoorga
nice. Hay jóvenes que están 
esperando que salgan campa
ñas para apuntarse y de esta 
manera se les da la oportuni
dad de que ellos mismos pro
pongan las que les apetezcan». 

En ' Club Aventura' tienen 
cabida todas las actividades 
deportivas y culturales pro
puestas por los socios: esquí, 
escalada, parapente, buceo, 
rafting, charlas, seminarios o 
intercambio de discos y li
bros, por ejemplo. 

Angel Luis González, otro 
de los promotores, considera 
que el ' Club Aventura' tendrá 
muy buena aceptación. En su 
opinión, «en Alcalá hay bas.
tante gente interesada en es
tos temas pero que no está li
gada a la Casa de la Juventud 
y no se entera de muchas co
sas. De esta manera serán 
ellos mismos los que sugieran 
qué quieren hacer». 

A partir de la presentación 
comenzarán a admitirse so
cios. Estos pagarán una cuo
ta, todavía por fijar, para los 
primeros gastos. La cuota 
también cubrirá la federa
ción, en principio en Monta
ñismo, que supone ventajas 
tales como el seguro durante 
un año o descuentos en alber
gues. El 'Club Aventura' se 
«estrenará» con una excursión 
a la nieve, a Candanchú con
cretamente, el próximo mes 
de marzo. 

CLINICA VETERINARIA DEL VAL MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

- Vacunas - Cirugía 
- Peluquería 
- Limpieza dental por ultrasonidos 
- Alimentación 
- Accesorios 
- Visitas a domicilio 

URGENCIAS 24 H. EJI ALCALA 
Tel*.: as 54 s2 ·Abanado M 11141 

Salamanca 8 - .?"elf.: 882 64 01 - ALCALA DE HENARES 

12 de febrero de llM 

VARICES -ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

,,, ) lfilJ i M¡J [ • • {¡! ~ 1) li· ,,, M ! Ji t:I 
el. Gran Canal, 8 - Tlf. 881 49 39 - Alcalá de Henares 
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Nueva servicia del centra de Formación, Recursos y Activid~l 1 al 15 de marzo 

Buzón de sugerencias para actividades de los grupos 111 edición de 
juveniles de Alcalá y de su comarca Fotografía «Abierta» 

D Centro de Formación, Recursos y Actividades de la Concejalía de la Juventud ha puesto a disposi
ción de todos los colectivos y asociaciones juveniles de Alcalá y su comarca un nuevo servicio: un 
'buzón de sugerencias'. Cualquier duda o propuesta podrá ser transmitida de lunes a viemes, de 11 '00 
a 14'00 y de 18'00 a 21'00 horas, al teléfono 889-66-12. 

Con esta iniciativa el 
FRAC pretende que las aso
ciaciones juveniles, las que 
más en contacto están con los 
jóvenes, participen en el dise
ño de las campañas. El área de 
actividades se ha comprome
tido a seleccionar al menos 
una propuesta de entre todas 
las recibidas en cada campa
ña. 

Las actividades propuestas 
podrán ser tanto de carácter 

recreativo como formativo. 
Deberán ser abiertas a todos 
los ciudadanos , preferible
mente a grupos de más de 25 
personas de entre 14 y 30 
años. La organización podrá 
correr a cargo de la asociación 
que la propuso, del área de ac
tividades de la concejalía o de 
las dos conjuntamente. 

La difusión se hará por los 
soportes habituales utilizados 
en la! campañas (carteles, tar-

VIDA SAL V AJE, 

jetas, medios de difusión ... ) y 
aparecerá junto a la actividad 
el nombre de la asociación que 
ia ha propuesto y ha organi
zado , si ése fuera el caso. 

Las inscripciones se reali
zarán en la Casa de la Juven
tud, y el precio correspon
diente a cada actividad será 
fijado por el área de activida
des en función de las posibi
lidades presupuestarias de 
subvención. 

ATRÉVETE CON LOS MEJORES PRECIOS 

Escucha. Se puede oir las calles rngjr. 
.Asfalto caliente. Humo negro. 
Espacio. N o hay espacio. 
Te cazan en la esquina. 
Te empujan. Te pisan. Te tni:ran. 
Reina Adrenalina reina. 
En Ciudad Salvaje sobrevive la fuerza. COC HE S P A R A VIVI R MEJO R 

SUZUK1 VITARA TRAOOON 4X4. MCJfOR DE 1590 OC EQUlll\MlFNfO OPOONAlo D!RECOON ASISIID\ AIRE AOONDIOONAOO, ClERRE CENTRAWAOO, 
ELEVALUNAS Y RETROVISORES ELECTRICOS. DEFENSA Y FUNDA RUEDA DE REPUESTO ACCESORIAS. 

ou 1 LES CONCESIONARIOS, S.A. 
Ctra. N-11 - Km. 31,600 
28812 Alcalá de Henares (Madrid) 
Telf.: 888 49 11 -
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La Exposición Fotográfica 
«ABIERTA», que este año 
cumple su tercera edición , se 
celebrará entre el 1 y el 15 de 
marzo en la Casa de la Juven
tud. En la muestra tienen ca
bida todos los aficionados a la 
fotografía que quieran ver ex
puestas sus obras. Para ello 
basta con hacer llegar al Area 
de Actividades del FRAC , en 
la Casa de la Juventud , aque
llas fotografías que deseéis , 
con vuestros datos personales , 
antes del 22 de febrero. 

Esta exposición pretende 
dar a conocer las obras de 
cualquier persona aficionada 
a la fotografía . El tema es li
bre y tampoco importa la téc
nica, la complejidad o los mo
ti vos escogidos. Se trata de 
que sea un espacio libre don
de cualquier persona, profe
sionales o aficionados , pueda 
exponer aquellas de sus obras 
fotográficas de las que se sien
ta satisfecho, de ahí el nom
bre genérico de la exposición: 
«ABIERTA». 

La muestra tampoco persi
gue objetivos competitivos ; 
por lo tanto no hay premios ni 
menciones , solo la exposición 
en sí misma. 

Obra pictórica 
de Jacinto Gamo 
en La Ca/ería 

Desde el día 10 de febrero 
hasta el 2 de marzo estará ex
puesta en la Sala Café La Ga
lería la obra pictórica de Ja
ciento Gamo, vicerrector de la 
Universidad de Alcalá. Vicen
te Alberto Serrano ha escrito: 

«Recuerdo a Jacinto atrave
sando Europa en busca de las 
huellas de la revolución, enfun
dado en una camiseta con el di
bujo de un Che Guevara con pa
peras -pero de eso, como ya de 
casi todo, hace más de veinte 
años-. Sé bien que de aquel via
je regresó sin poderse traer los 
tanques de la Primavera de Pra
ga ni los adoquines del Boule
vard Saint Germain, únicamen
te sobrevivió la camiseta, aunque 
el Che regresó anémico y con 
ojeras. 

Recuerdo que el mismo año, 
pocas semanas después, se puso 
pajarita y smoking para recoger 
un premio de pintura. 

. . . No conozco la pintura que 
hace ahora, pero conozco y apre
cio al pintor que por lo visto, en 
los ratos libres , es catedrático». 
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Si ahora no te lo compras, 
¿A quién echarás la culpa? 

Desde 19 •O O O ptas. al mes* el primer año. 
Entrada: 460.000 ptas. (12 cuotas al año). 

Pero aún siendo excepcional, esta 
posibilidad no es única. Puedes acceder 
a otras condiciones de financiación, hasta 
48 meses y desde tan sólo el 10% de entrada. 

Pregunta en tu Concesionario Renault 
o infórmate en el 900 100 500. 
Ahora puedes conseguir tu Renault 19 
desde 1.460.000 pts. 

RENAULT19 
¿Qué culpa tienes tú si conseguiste lo bueno? 

•Oferta RBNAUII FINANCIACON v6llda huta el 31.1.94 en Penfnsula y Balems: RBNAULT !9 RL 1.2 3p. 1.460.lm ptu. (con promoción, IVA. 'llwporte e ilnpuato de 1111triculaci6n incluldce). 
· Enlnda: 460.lm ptu. Financiación a 48 maes. 3 aftCI reatanta 29.lm ptu./mes. (12 c:uotu/afto). Tipo nomJnal: 11,44,, T.A.B. 12,M. No 1CU111ulable a otru ofertas promocionala 

@ 
RENAULT 

~-----------------Ven a verlo a: -------------------1 

AUTOCARPE Pº de la Estación, 2 - Tlf. 888 19 15 
e.e. EI va1 . ru. 888 19 99 

Pº. de Jos Curas 19 y 21 
Tlf. 888 01 79 



Colectivo de Poesía «El Duende» 

Aula de Cultura de Caja de Madrid 

Tercera semana del Maratón cultural 
Desde la Poesía, la Música, el Teatro y la Danza se han expresado los artistas alcalaínos en los ocho 

espectáculos celebrados esta semana, comprendida entre el 31 de enero y el domingo 6 de febrero. Res
pecto a las exposiciones, en la Sala 1<1Li, IV Colectiva. Del 13 al 21 de febrero, exponen Pintura, Relie
ves, Dibujo y Encuademación: Santos Rodríguez, Inocente Duarte, Mª Rosa Penalva, Andrzey Zielen
kiewicz, Pegueroles, Arsenio Muñoz, Manuel Prieto e Inmaculada Delgado. En la Sala «B», 111 Colecti
va hasta el 16 de febrero. Obras de Fotografía, Pintura, Escultura y Artesania a cargo de Javier de 
la Torre, Grupo FOVIA, Paloma Alonso, Gregorio Matamoros y Carmen Martínez. 

Recital poético de 
«El Duende» 

«Desde 1991, el Colectivo de 
Poesía «El Duende» intenta, con 
éxito, reunir a la diversidad de 
personas que, como ellos, están 
interesados en la Literatura y, 
concretamente, la Poesía». Ani
mado~ de un gran entusiasmo, 
estos jóvenes, permanentemente 
están desarrollando sus actos: 
lecturas poéticas, semanales en
cuentros literarios, programas de 
radio, etc. Una de sus últimas re
laciones ha sido el I Certamen de 
Poesía en el ámbito de la Comu
nidad y, aún. más reciente, -el 
pasado martes- la presentación 
de una Colección de Cuaderni
llos Literarios con la publicación 
de cada uno de los poetas de «El 
Duende». 

El recital del lunes 31 de ene
ro contó con la presencia de un 
numeroso público que les ovacio
nó calurosamente. Estructurado 
en forma de tertulia, intervinie
ron siete poetas, a saber: Mª Je
sús Barbero -oficiando de 
coordinadora-, Ana Belén 
Zambrana, María Sánchez, Ca
rolina Giganto, Sonia Ramírez, 
Julián Morero y Daniel Durán. 
Con un agradable fondo musical, 
en amena conversación, expusie
ron sus particulares poéticas, dis
currieron sobre poetas románti
cos y «suicidas», sobre la «gene
ración del 27» y, también, recor
daron a los poetas complutenses 
Y, entre otras cosas, leyeron sus 
propios versos y algunos ajenos. 
En fin, una magnífica velada 

PUERTA de Madrid 

del Colectivo «El Duende», que 
puso un acento emotivo en la Sa
la con sus frescos y profundos 
mensajes poéticos. 

Música Renacentista 
por el Grupo «Saltarello» 

El Grupo «Saltarello» es un 
conjunto de Música Antigua, 
creado en 1987, y que regular
mente hace acto de presencia con 
sus cultos recitales, bien en Al
calá o en Madrid. 

Este Aula de Cultura es mar
co frecuente para su música re
nacentista, como lo han sido las 
capillas de San Ildefonso y del 
Oidor, el Oratorio de San Feli
pe o la Casa de la Entrevista. Ca
be destacar su colaboración con 
la Universidad de Alcalá en la 

realización de un vídeo sobre 
nuestra Alma Máter así como la 
participación en los montajes del 
Taller de Teatro «Telémaco». 

En su recital de la tarde del 
martes, «Saltarello», estuvo inte
grado por J.M. Ronda -sopra
nista-, Antonio Martínez, Car
los Pérez, Juan Ignacio Alonso, 
Víctor Pérez y David Sanz, que 
asume las tareas de dirección. Su 
repertorio incluyó piezas del 
«Cancionero Musical de Palacio 
y del «Tratado de Glosas ... », 
principalmente, con obras de 
Juan del Enzina, Diego Ortiz y 
Peñalosa. Los instrumentos an
tiguos: flauta de pico, chirimía, 
sacabuche, vihuela de arco, gui
tarra, etc. Una selecta velada 
musical, esta audición de piezas 
de los siglos XV y XVI, excelen-

Trío 5ª Expresión 

Grupo Saltarello 

temente interpretado por tan en
tusiasta grupo de jóvenes músi
cos. 

Trio «5 ª Expresión» 
En la tarde del miércoles, 2 de 

febrero, se presentó un trío de 
artistas alcalaínos que desde 
1976 componen el grupo «5ª Ex
presión». Dos músicos y un can
tante que llevan alrededor de 
veinticinco años en el mundillo 
musical y que anteriormente a su 
unión estuvieron adscritos a dis
tintas formaciones musicales. Ti
to -la voz- estuvo en «Los 
Naipes» y el Dúo «Loan y Tovar» 
y participó, en 1976, en el Fes
tival de Benidorm. José Luis 
Santos, secuenciador y guitarra, 
formó parte del Grupo «J-5» y 
«Unión Flamenca». Rafael Caño, 
teclados, perteneció a los grupos 
complutenses «The Redemon's» 
y «Tic Music». 

De ser tanta la experiencia 
profesional y de ser su reperto
rio de música ligera tan rico y 
variado de ritmos, su recital fue 
muy del agrado del público que 
llenaba el Salón. Canciones de 
Juan Luis Guerra, José Manuel 
Soto o Peret; rumbas, pasodo
bles ... , melodías de todos los 
tiempos, de ayer y de ahora mis
mo, crearon un extraordinario 
clima de animación. Termina
ron, entre prolongados aplausos, 
interpretando el pasodoble «Al
calá de Henares». 

Recital Lírico 
Un recital lírico de altos vue

los fue el ofrecido el jueves 
por el tenor Gonzalo F ernández 
de Terán y la mezzosoprano 
Mar Abascal, con el acompaña
miento pianístico de Tulio 
Gagliardo. 

En principio, se hace preciso 
reseñar la trayectoria musical del 
trío: Gonzalo F. de Terán co
menzó sus estudios en el Real 
Conservatorio de Música de Ma
drid. Ha intervenido con la 
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Gonzalo Femández (tenor), Mar Abascal (mezzosoprano), 
Tulio Gagliardo (piano) 

Agrupación Lírica de Torrejón 
en numerosos actos y, actual
mente, estudia canto en el Con
servatorio de Guadalajara. Mar 
Abascal , asimismo, proviene de 
A.L. de Torrejón y estudia en la 
capital alcarreña. El pianista ar
gentino Tulio Gagliardo tiene, 
entre otros méritos, el haber for
mado parte del grupo de Maes
tros del Teatro La Zarzuela de 
Madrid. 

El programa estuvo compues
to, en general, por obras conoci
das del público. El tenor Gonza
lo Fernández de Terán cantó: 
Mamma, Canción al árbol del ol
vido, Jota de El Trust de los Te
norios, etc., y la mezzo Mar 
Abascal El paño moruno, Jota, 
de Falla y de El Dúo de la Afri
cana Yo nací muy chiquitita. 
Juntos: n trovatore y los dúos de 
La Rosa del Azafrán y El Barbe
rillo de Lavapiés. Bellas piezas 
de ópera y del género lírico es
pañol que interpretaron con sol
tura G. Fdez. de Terán y Mar 
Abascal , haciendo alarde de es
pléndidas facultades vocales. Dos 
jóvenes valores que confiamos 
seguirán alcanzando sonados éxi
tos. El maestro T. Gagliardo 
ejerció su cometido con eviden
te profesionalidad. Y el público 
que llenaba el Salón dedicó cari
ñosas ovaciones a los protagonis
tas. 

«Solera de España» 

La parte segunda dio comien
zo con un monólogo de los Her
manos Alvarez Quintero que in
terpretó la actriz María José Gas
cón, que alcanzó significativos 
éxitos con La Muralla y La Ciu
dad sin Dios. Entre otras actua
ciones se sucedieron dos seleccio
nes musicales al piano, por Jesús 
Díez, y la puesta en escena de la 
pieza cómica Dos baturros, ori
ginal de Díez Enebral en la que 
intervino, junto al autor/ac
tor/director, la actriz Loli Mu
ñoz, del Grupo de Teatro «El 
Val». 

Un espectáculo divertido y 
bien estructurado que contó con 
el agradecimiento del público y 
que puso de manifiesto la talla 
curtística de sus intérpretes: Jo-
sús Díez, al piano, las actrices 
María José Gascón y Loli Muñoz 
y el actor D. Díez Enebral. 

Grupo de la Danza 
de la Universidad de Alcalá 

Bajo la dirección de Estrella 
Casero, las jóvenes bailarinas 

Grupo de Teatro <<Enebral>>, presenta la obra «¡Solera de España! 
Director: Demetrio Díez Enebral 

-y un bailarín- del Aula de 
Danza de nuestra Universidad 
ofrecieron su recital de danza y 
flamenco, el sábado 5 de febre
ro. Este Grupo de Danza nació 
hace unos cuatro años e hizo su 
presentación pública en París, en 
1991, en el Festival de Danza de 
la C.E.E. 

Su directora, la conocida bai
larina Estrella Casero, que rea
lizó sus estudios en la Escuela Su
perior de Arte Dramático y Dan
za de Madrid, posee un brillan
te palmarés artístico: Ballet Na
cional, Antología de la Zarzue
la, película «Carmen», coreógra
fa para la S~anisch Dance Thea
tre, de Boston, etc. 

La primera mitad del acto es
tuvo dedicada a la interpretación 
de danzas de la Escuela Bolera: 
Verdiales, Olé de la Curra, Bo
lero liso, Bolero Mallorquí ... 
Completó el recital la parte fla
menca -en cuyo montaje parti
cipa Eduardo Montero- con 
inspiradas intervenciones instru
mentales del famoso guitarrista, 
profesor de diversos Centros, 

Manuel Martín y la guitarra de 
un joven acompañante y los bai
les del grupo por sevillanas, tien
tos, alegrías, tanguillos, rumbas, 
bulerías, etc. Un buen debut en 
el Maratón, de los jóvenes uni
versitarios que bailaron con ilu
sionada vehemencia y un eleva
do conocimiento de la estilística 
de la danza, evidenciándose la 
eficaz labor formativa de la Es
cuela de Danza de la Universi
dad. Al final, todos los compo
nentes del cuadro fueron múy 
aplaudidos. 

Teatro infantil por 
«Teatro del Finikito 

La idea de crear el «Teatro del 
Finikito» les surge, en 1990, a 
David Sanz, Eva del Campo y 
Javier Pérez con la «pretensión 
de hacer reir a los niños desde 
nuevos puntos de vista sin olvi
dar los clásicos clowns». Tras ha
ber representado varias obras de 
este género, el domingo en sesión 
matinal pusieron en escena «Los 
Traga-Caca-Fufo, una divertida 

El actor Demetrio Díez Ene
bral que a lo largo de su vida en 
España y América ha cultivado 
diversos_géneros -zarzuela, co
media, revista, etc.- en el cam
po de la Farándula presentó su 
espectáculo «solera de España« 
en la tarde del viernes , con el 
aforo del Aula completo. La pri
mera parte estuvo dedicada al re
citado de poemas, que abrió con 
Brindis a la mujer española, si
guiendo con los versos de Rafael 
de León, Lorca y Mur Oti, en
tre otros poetas. Grupo de Danza de la Universidad de Alcalá de Henares 
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<<Teatro del Finikito» 

función circense de equilibris
mos, acrobacias, magia, doma
dores, etc. pero ... en espectacu
lar y gracioso desastre. Original 
idea del Finikito que encandiló 
a los pequeños que, alegremen
te, siguieron las peripecias de 
Traga, Caca y Futi y, también, 
el Payaso Músico, con su reper
torio en directo, encarnados, res
pectivamente, por las actrices y 
actores Begoña García, Eva del 
Campo, Javi Finiki y Carlos Pé
rez , dirigidos por David Sanz. 

El joven conjunto teatral con 
su acertado juego escénico logró, 

con creces, su propósito de entre
tener a los numerosos niños asis
tentes -acompañados de papás 
o abuelos- que prodigaron al
borozadamente sus aplausos. 

Bailes regionales 
de la Casa de Asturias 

En la tarde del primer domin
go de febrero, la colonia asturia
na de nuestra ciudad tuvo su par
ticipación artística con la nutri
da presencia de su Grupo de bai
les regionales. Fundado en 1986, 
durante estos ocho años se ha 

A partir de ahora 
se reduce un 50% 

el impuesto 
de matti_culación 

de algunos coches. 

Los Rover 200. 

Grupo de Baile de la Casa de Asturias 

esforzado en recopilar el rico fol
clore de sus atávicas danzas y , al 
mismo tiempo, en ir dando a co
nocer su rico patrimonio artísti
co con actuaciones en las fiestas 
complutenses de distrito, pueblos 
de nuestra Comunidad y salidas 
a Alicante , Zaragoza, Burgos, 
Toledo, etc. 

Acompañados por la tradicio
nal gaita y el tambor, los jóvenes 
bailarines de la Casa de Asturias 
interpretaron sus típicas danzas 
con ardorosa entrega y bien con
juntados en sus plásticas evolu
ciones por muñeiras , jotas y fan-

dangos. La Giraldilla, El Quiro
sanu, Baile de las cestas, La jota 
de Cadavedo y el Xiringüelu , 
fueron algunos de los bailes ex
celentemente ejecutados y realza
dos co la policromía de los tra
jes de la región. Bailes que pue
den tener su origen en miles de 
años de antigüedad, en los gue
rreros celtas o en la época de las 
cavernas. Se cerró la velada as
turiana con la interpretación del 
himno del Principado «Asturias 
patria querida» entre los emocio
nados aplausos del completo 
Auditorio. 

I-Iasta el 28 de febrero todos los Rover de la última serie 200 le regalan el 50% del impuesto de matriculación. 

21 4 i 3p. 
2 l4SLi 5p . 
220Gsi Sp. 
220 T . Coup t! 

• 
l.581 .000ptas. 
2.055.000 peas. 
2.443.000 ptas. 
~.982 . 51K)pt<L'< . 

Concesionar io Of icial: ALCALA DE HENARES. 

QUIAUTO, S.A. Vía Complutense, 97 
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ROVER SERIE 200 

*Prnmol'.iún \•,llid.1 para unidadl·s d is ponihks t~ n srch.:k 
en Pl'nínsula y l\all'an·s, h;1sta finalt·~ tlt· ft:hrt·ro dt· l lJ'J4 . 
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nes dentro de esta parcela del 
paisajismo puro» . Y pinta cie
los - en sus tres óleos- José 
Manuel Cavero. Ora, un cielo 
donde la espátula, desde la den
sa y oscura materia, puebla el 
lienzo de presagiada tormenta. 
O ya se hace más fluida la pa
leta en esas masas predominan
tes de nubes, de cielos velados 
donde se sospechan luces, res
plandores que hasta llegan a 
atravesar mágicamente el ne
buloso tamiz. Y, mínimamen
te , por debajo el cálido retazo 
de tierras y árboles . 

NOELIA CEZON es una jo
ven pintora que desde los nue
ve años estudia dibujo y pintu
ra en la Mutual Complutense. 
Ha sido galardonada en bastan
tes ocasiones: Medalla «Vista 
del Papa»; Premio del «Plan 
Verde», Ayto. de Alcalá, Pre
mio «El Deporte», premios M. 
Complutense, etc. En sus tres 
óleos Noelia Cezón da muestras 
de su buen nivel formativo. 
Son tres estudios del natural: 

En el aula de cultura de la Caja de Madrid 
Pintura y dibujo en la Sala A 

Mª SIERRA CAÑERO es 
natural de Asilah (Marruecos) 
aunque reside en Alcalá desde 
hace más de treinta años . Ha 
expuesto en varios maratones y 
en la Sala Manolo Revilla con 
motivo de la tercera semana 
cultural de Andalucía. M ª Sie
rra Cañero presenta tres obras 
al óleo. Un jarrón con flores de 
intensa viveza colorista y dos 
estampas marroquíes. Y es aquí 
donde a la pintora puede que le 
afloren los recuerdos, la nostal
gia por la patria chica, y el pin
cel compone sus luminosas y 
bullidoras imágenes urbanas, 
nutriéndose de vivencias, de los 
espacios amados del ayer. 

Zapatilla de ballet colgada; una 
naturaleza muerta, visión des
de la cotidianeidad del periódi
co y el cenicero, y otro bodegón 
de frutas y fragmento de vieja 
puerta. Siempre componiendo 
una inspirada conjunción de 
trazo y de color al retratar los 
elementos objetos, impregnán
dolos de cierta esencia poética. 

RITA Mª RODRIGUEZ 
tiene 17 años y también es 
alumna de la Mutual Complu
tense desde hace ocho años. 
Participa anualmente en la ex
posición de fin de curso en la 
sala Manolo Revilla y es ya 
pintora con diversos premios 
en su haber: «Plan Verde», 
«Viva el Deporte», así como los 
que concede la Academia mu
tualista a sus más aventajados 
alumnos. Rita M ª Rodríguez 

nos acerca a su pintura con tres 
óleos. Dos son trabajos de estu
dio: paño azul con plancha y 
bombilla y otro una silla con 
elementos de bordado y fondo 
azul. El tercero es un paisaje de 
río y frondosas orillas. Una 
apreciable obra de laboriosa 
andadura compositiva. 

CARMEN ARANDA es 
alumna de Federico Weber y ya 
ha realizado varias exposicio
nes. Para ésta ha elegido, des
de sus cuatro composiciones al 
óleo, una significativa temáti
ca: las cuatro estaciones del 
año. Primavera, verano, otoño 
e invierno, cuatro tiempos pa
ra comunicarnos sus sentimien
tos, sus imágenes más emble
máticas para cada temporada; 
su color y su mítica sustancia. 
Cuatro paisajes de la realidad 
cambiante. Primavera: aguas 
que mueven molino. Verano: 
florido patio andaluz. Otoño: 
alameda de melancólicas y do
radas hojas. Invierno: el blan
cor de la nieve envolviendo el 
urbano entramado. Pintura y 
vida en la obra de Carmen. 

YIUSY 
NOVIAS, MADRINAS 

,, Y COMUNIONES 
e/. Mayor, 27-Primerpiso-TeJf.: 889 36 66-ALCALADE HENARES 
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FRANCISCO FUNES se ex
presa desde el dibujo, «que es 
la faceta por la que siempre he 
sentido mayor interés y que 
desde niño he ido desarrollan
do de forma autodidacta y con 
total entrega». Desde sus tres tí
tulos: Luz del Este, Chopos del 
Henares y Suelo de otoño, 
Francisco Funes se revela como 
buen conocedor de la técnica 
dibu jística capaz de obtener, 
sencillamente, datos de la rea
lidad circundante y con sus lá
pices acuarelables ofrecérnosla 
enmarcada en originales repre
sentaciones de singular belleza. 
Un bodegón de jugosas frutas 
coloreadas, una vista de chopos 
desnudos en negro trazo al bor
de del río y unas otoñales ho
jas secas en la acera componen 
su rica entrega. 

]OSE MANUEL CA VERO 
forma parte del grupo ADABE 
y su formación, en parte, la ha 
adquirido en el estudio de Juan 
Xarrie , de Coslada. «Atraído 
por el nostálgico lirismo de los 
cielos del Maestro Balseiro, tra
to de realizar mis composicio-

NURIA VIÑAS «desde hace 
muchos años se dedica a la pin
tura de forma sutil y sencilla»; 
Cuenta con varias exposicio
nes: Colegio «Ciudad de Valen
cia», Biblioteca Cultural Vall
vidrera (individuales) y Centro 
Cultural «Santa Eugenia» y 
Junta Municipal Villa de Valle
cas (colectivas). Dentro de una 
unidad temática, Nuria Viñas 
nos ofrece con delicadeza, des
de el óleo, tres estancias del ho
gar, tres espacios interiores del 
ordinario vivir. La intimidad 
de muebles y objetos, bañados 
por la luz de las ventanas, en 
ordenadas composiciones de lí
ricos tonos, verdes, azules, ro
sas y ocres ... Las mesas y las si
llas , la coqueta, el espejo, el ro
jo sillón, las tazas, el sombre
ro ... mostrados en ese recorri
do por la casa, tan entrañable, 
gracias al encanto que la pinto
ra suscita entre sus· paredes, en 
sus lienzos. 

ALUMINIO Y PVC 
ílf.ftLS ~ 

VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

Tlfs 1 • I '' Andrés Saborit, 10 
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Artesanía, Fotografía, Pintura y Escultura, en la Sala «B» 
FOVIA es un colectivo de artistas que «nació de la necesidad que tenía un grupo de alcalaínos de unir 

sus ideas y experiencias para darse a conocer como creadores de imágenes». Desde su fundación, en 
1989, han realizado las actividades siguientes: 1990: Sala Manolo Revilla, Exposición de foto y vídeo; 
1991: Primeras jomadas sobre la Imagen; Años 1991a1994: Participación en el Maratón; 1993: Sala «Fo
to a Foto>1, exposición permanente. Acuden los fotógrafos de Fovia -de apretados historiales de exposi
ciones y premios- con sus trabajos individuales más recientes mostrando un amplio panorama de téc
nicas y estilos dentro de su quehacer creativo. Reseñamos la obra de cada uno de sus componentes. 

ELISA Mª RUBIO presen
ta tres trabajos en blanco y ne
gro: Plaza Mayor de Salaman
ca y otros dos encuadres de con
juntos históricos-artísticos dan
do un rico testimonio de nues
tra belleza arquitectónica. 
Completa la colección una com
posición geométrica, en color. 

]OSE MANUEL GAMEZ , 
desde el blanco y el negro , nos 
introduce en sus informatiza
das imágenes de chimeneas, 
abstracciones e irrealidades con 
las que consigue sorprendentes 
efectos. 

EDW ARD F. PETERS. Tres 
composiciones a color donde el 
artista crea atrayentes visiones 
desde el grafitti o .desde origi
nales enfoques que escapan de 
lo concreto. 

AURELIO BALLESTEROS 
encuentra en la naturaleza, en 
sus formas y colores , delicados 
hallazgos creativos entre cardos 
y flores de radiante vistosidad. 

PE TER DEMERS. El papel 
en blanco y negro capta la luz 
de un interior y su cámara re
crea el añejo sabor de un pai
saje local: el callejón de las 
Escuelas. 

A.L. TORRES CORO abun
da en el desnudo masculino y 
femenino , aunque aderezando 
a sus personajes ya con máscara 
chaleco o arnés , en tres intere-
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santes tomas en blanco y negro. 
FRANCISCO HERN AN

DEZ GARCIA nos ofrece sus 
bodegones, clásicos, virados en 
tono sepia -cuencos con nue
ces, huevos y encajes- combi
nando poéticamente las luces y 
las sombras en una destacable 
y magnífica trilogía. 

FEDERICO F. PALACIOS 
nos atrae con sus variadas vis
tas , a todo color, de paisajes, 
puede que de lejanas urbes con 
monumentos y algún florido 
lienzo de muralla más cercano. 

M. A. POZUELO. Ubaobra 
de estudiada trama compositi
va, de reflejos que se imponen 
en la noche de verdes entona
ciones. También, un cuadro 
panel con gran número de ins
tantáneas de la vida complu
tense con imágenes de la pre
sencia en nuestra ciudad de 
personajes de todos los estratos 
sociales enmarcados en nues
tros históricos monumentos. 

• • * 
PALOMA ALONSO es una 

artesana que ha expuesto con 
frecuencia en Alcalá. Algunos 
espacios donde ha presentado 
sus trabajos son: taller de res
tauración de la FCR, Instituto 
Arquitecto Pedro Gumiel y la 
sala Manolo Revilla. Ahora, 
Paloma Alonso reúne un am-

plio muestrario de terracotas , 
donde abundan los volúmenes 
representando figuras humanas 
como las tituladas : Felicidad, 
Amor, Sukhasana, Ser padre y 
Ser madre, Amigos o Provocán
dote. Son sugerentes obras, 
desnudas de todo artificio , con 
la humildad del barro cocido 
pero, también, con las huellas 
impresas en un artístico mode
lado donde se proyectan los 
sentimientos de la autora. 

GREGORIO MATAMO
ROS encuentra su auténtica vo
cación en las artes plásticas y 
compagina su vida con el estu
dio de diversas técnicas artesa
nales. Es el fundador , en 1986, 
del Taller de Arte del Centro 
Juvenil Cisneros regido por la 
Comunidad Salesiana. De la 
abundante diversidad de traba
jos que Gregorio Matamoros 
aporta a la colectiva maratonia
na se deduce su polivalencia ar
tística que encuentra técnicas 
y materiales adecuados a su 
afán creativo y decorativo. 
Cuadros , ya en relieve con mo
tivos orientales teñidos de oscu
ra pátina, o de flores y pájaros 
en tela y , sobre todo , una ex 
tensa gama de vasijas en cerá
mica con delicados esmaltes y 
formas que lo acreditan como 
un experto ceramista. 

CARMEN MARTINEZ de
buta este año en el Maratón con 
sus técnicas , que abarcan «el 
modelaje en cerámica, porcela
na rusa, papier, repujado de e.s
taño, latón, pintura en marmo
lina, tridimensional, escayola, 
madera , cristal , tela, etc». Ma
teriales que Carmen Martínez, 
por obra y gracia de su expe
riencia y habilidad, transforma 
en un deslumbrante escapara
te de artesanales trabajos polí
cromos: espejos con lacas y la
tones , cuadros con resinas y 
óleos, pequeñas figuras compo
niendo sus variadas y encanta
doras escenas y, destacando, es
pectaculares juegos de ajedrez 
imponiendo la primorosa in
ventiva de sus piezas. Una obra 
por donde C.M. aspira a hacer 
participar a los demás de su 
acendrada dedicación a la arte
sanía. 

JAVIER DE LA TORRE es 
alumno de Trinidad Romero en 
la Mutual Complutense. Y se 
nota en la adecuada dirección 
de ese aprendizaje que ha de 
ser, si se toma con rigor, sufi
cientemente completo de conte
nidos teóricos y , a la vez , de 
continuado esfuerzo en el ejer
cicio y la dedicación al dibujo 
y a la propia pintura. Javier de 
la Torre muestra suficientes ap
titudes en los dos óleos: un pa
yaso y otra copia de un modelo 
de escayola. Destaca, sobre to
do , una tercera obra en piro
grabado , un retrato de niño 
donde no solamente logra el pa
recido físico con el modelo, si
no que con esta original técni
ca construye una excelente 
composición . 
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LOS cadetes finalizan la t ª fase de la liga en primera posición 
de su grupo y sin perder un solo partido 

Diferente suerte para las equipas del c.v. Alcalá 
El equipo femenino de segunda división volvió a vencer 

Los resultados obtenidos el pasado fin de semana por los düerentes equipos del C. V. Alcalá son los siguientes: 
En categoría senior masculina de segunda división el C.V. Alcalá perdió ante el C.V. Salesianos Atocha 3-1; 
En categoría senior femenina de segunda división, el C.V. Alcalá venció al Ardoz Rosa Luxemburgo 3-0; 
En categoría juvenil masculina el A.D. Recuerdo venció al C.V. Alcalá 3-2; el juvenil femenino del C.V. Al
calá venció 2-3 al Club Alcorcón VB;· El equipo cadete masculino venció 3-0 al C.V. Majadahonda, y el femi
no perdió 3-2 ante el PDM Fuenlabrada B; En categoría infantil, el equipo mascalino del C.V. Alcalá perdió 
3-0 ante el C.V. Salesianos Atocha, y el femenino venció al Nuevo Centro 3-0. 

Categoría senior masculina 
(2ª división). C.V. Salesianos 
Atocha, 3 - C.V. Alcalá, 1 
(15-10, 8-15, 15-11, 15-6). 

Mal comienzan las cosas 
para el equipo de segunda di
visión del C.V. Alcalá al ini
cio de la fase final de la liga. 
La cancha del Salesianos vol
vió a convertirse en una tram
pa mortal para los alcalaínos, 
que sólo mostraron su calidad 
a ráfagas. Sin duda los cole
giales de Atocha tienen en su 
cancha un arma eficaz para 
vencer a sus rivales. 

A partir de ahora cada par
tido del Alcalá se convierte en 
una final y las jornadas que se 
aproximan son difíciles. 

da el contrario. Esta es la pri
mera derrota de los chicos de 
Ureta en la fase final, pero el 
sábado próximo tienen que 
salvar un difícil compromiso 
contra el actual campeón de 
España, el C. V. Coslada 
Vallehermoso. 

Categoría Juvenil femeni
na: Club Alcorcón VB, 2 -
C.V. Alcalá 2-3 (13-15, 8-15, 
15-9, 16-14, 13-15). 

jóvenes jugadoras cadetes del 
equipo del C.V. Alcalá. Este 
fin de semana volvieron a per
der otro encuentro por el 
apretado marcador de 3-2. A 
las chicas de Angel les falta 
apuntillar al contrario, em
piezan jugando muy bien, pe
ro poco a poco van perdien
do «fuelle», lo que hace que 
pierdan partidos que prácti
camente tenían ganados. Es
te equipo no se puede permi
tir ningún tropiezo más si no 
quiere perder el rumbo del 
Campeonato de España. 

Categoría Infantil masculi
na: C.V. Salesianos Atocha, 3 
- C.V. Alcalá, O. 

Problemas de lesiones y al
gunas ausencias hicieron que 

el C.V. Alcalá se presentara 
en Atocha con el equipo in
completo. Este contratiempo 
va a hacer retroceder algunas 
posiciones a los chicos de 
«Chepi». Por su parte, las in
fantiles han cogido una bue
na racha y suman ya cinco 
jornadas consecutivas sin per
der. Vencieron al Nuevo Cen
tro 3-0 (15-3, 15-6, 15-1). 

No quiero finalizar esta 
crónica sin antes desmentir 
unas declaraciones aparecidas 
en la prensa alcalaína en los 
últimos días. Un directivo de 
un club alcalaíno decía hace 
unos días que el C.V. Iplahe
nares y el C.V. 1 viasa son los 
dos clubs de voleibol más an
tiguos de Alcalá. Desde aquí, 
el que les escribe, quiere de
cir a todos los lectores que eso 
es absolutamente falso y los 
aficionados alcalaínos lo sa
ben. El club más antiguo de 
Alcalá es el Club Voleibol Al
calá, lo único que ocurre es 
que a lo largo de su existen
cia ha tenido diferentes nom
bres: C.l.T.D., C.D. !placea, 
C.V. Salesianos Atocha, A.D. 
!placea Boscos y en la actua
lidad C.V. Alcalá, siendo el 
club alcalaíno más importan
te y uno de los mejores de 
Madrid. 

L.L. Categoría Senior femenina 
(2 ª división). C.V. Alcalá, 3 
- Ardoz Rosa Luxemburgo, O 
(15-2 , 15-0, 15-13). 

Se desquitaron las chicas de 
Laura de la derrota sufrida 
ante el magnífico equipo del 
Amanecer, venciendo el pasa
do sábado, a domicilio, al 
Club Alcorcón VB. Las alca
laínas empezaron de forma 
magistral, adelantándose en el 
marcador con un 0-2, pero el 
equipo de Alcorcón sacó a re
lucir su calidad y remontó el 
partido igualando 2-2 el 
marcador. 

Partido entre segundos 
Las chicas por el contrario 

están imparables y este fin de 
semana volvieron a vencer y 
con esta victoria se afianzan 
en la primera posición de la 
clasificación. 

Contra el equipo de Torre
jón las alcalaínas pudieron ju
gar relajadas y sin necesidad 
de jugar al cien por cien. El 
equipo de la localidad vecina 
ha mejorado, pero aún está le
jos del nivel del C.V. Alcalá. 

Las alcalaínas se perfilan 
como favoritas para represen
tar a Madrid en la fase de 
ascenso. 

Categoría juvenil masculi
na: A.D. Recuerdo A , 3 -
C.V. Alcalá, 2 (15-5 , 11-15, 
15-13,?'-15, 15-13). 

El exceso de relajación es
tá pasando factura a los juve
niles del Alcalá. En la prime
ra fase los alcalaínos han de
mostrado ser mejores que los 
chicos de Recuerdo, vencién
doles en los dos enfrentamien
tos disputados. Esto les llevó 
a relajarse en exceso ante un 
R e cuerdo que sabe aprove
char las oportunidades que les 
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Las alcalaínas no se descui
daron en la muerte súbita y se 
impusieron en el set definiti
vo por un apretado 13-15. 

Categoría Cadete masculi
na: C.V. Alcalá, 3 - C.V. Ma
jadahonda, O (15-4, 15-9, 
15-3). 

Los cadetes terminaron la 
primera fase de la misma for
ma que la comenzaron, con
tundentemente. Los alcalaí
nos han realizado una prime
ra fase magistral, cediendo en 
toda la competición un solo 
set. 

En la última jornada, en 
menos de un ahora se quitó de 
encima al C.V. Majadahon..: 
da, consiguiendo de forma de
finitiva la primera posición 
del grupo. A partir de ahora 
hay que luchar para conseguir 
la clasificación para el Cam
peonato de España. 

Categoría Cadete femeni
na: PDM Fuenlabrada B, 3 -
C.V. Alcalá, 2 (5-15 , 15-2, 
10-15 , 15-8 , 15-7). La suerte 
no está acompañando a las 

Los sénior del lplahenares empezaron 
con buen pie 

Los seniors del lplahenares entraron con buen pie consiguiendo UD 
importante triunfo, lo que les permite estar ahí. Esperemos que sigan 
con él, pues ya cualquier tropiezo puede ser vital para la clasificación 
final. Pero todo a su hora, que no se pueden echar las campanas al vue
lo. Las cadetes también hicieron UD buen papel en su partido ante Ardoz. 

El sábado a las 12'30 horas 
dio comienzo el partido que 
enfrentaba a las cadetes del 
Iplahenares y a las de Ardoz. 
Fue un partido en el que se 
cumplió el pronóstico aunque 
se esperaba más de las chicas 
de Cherna. Pero si la semana 
pasada hicieron un gran par
tido, esta semana no fue así. 
Empezaron frías como el pa
bellón pero a la media hora de 
que el balón empezara a vo
lar la cosa fue cambiando de 
tono y así, si en la primera 
manga las alcalaínas salieron 
un poco nerviosas por la res
ponsabilidad y quizás tam
bién un poco frías, las de To
rrejón salieron con más ambi
ción que las locales, lo que hi
zo que esta manga fuera para 

las visitantes. En el segundo 
set, tras recibir su correspon
diente llamada de atención, 
salieron con otra alegría las 
pupilas de Cherna, que espo
leadas por ese pequeño tropie
zo empezaron a ejercer un 
mayor dominio de su rival, 
llevando el peso del encuen
tro, gracias al excelente traba
jo efectuado por su defensa, 
haciéndose con esta manga. 

En la tercera, mejoró bas
tante su panorama. Las alca
laínas se encontraban más 
agusto sobre la cancha que sus 
rivales torrejoneras, lo que hi
zo que se hicieran fácilmente 
con ella. 

En el cuarto y definitivo 
set , buscó la victoria pues sa
bían que si se hacían con él 
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1 
ganarían el partido, por lo 
que pusieron todo el interés 
controlando la red e impo
niendo su defensa sobre el ata
que visitante. 

'7 a jornada del campeonato autonómico 

Frenazo de los juniors en Alcorcón 
Al final del encuentro tres 

set a uno a favor de las loca
les sin hacer un partido de 
gran calidad. 

El sábado día 5 de febrero se jugó la decimoséptima jomada del Campeonato Autonómico. La categoría 
de benjamines jugó en Madrid contra el equipo de Santa Maria del Pilar (A) en el recinto del colegio. Tarde 
poco favorable para el equipo alcalaíno; los rivales se impusieron y terminó el partido con el resultado de 13-0. 

' 
C.V. lplahenares: García, 

Antolínez, Escalona, Jiménez, 
Lorente, Martínez, Campos, 
López, Navarro, Pascual, Ba
chiller, González. 

Los seniors se desplazaron 
hasta Leganés donde se en -
frentaron al C.M. Leganés 
que no fue rival para un Ipla
henares pletórico que superó 
a los locales a lo largo y ancho 
de los 65 minutos que duró el 
encuentro. 

En la primera manga, los 
visitantes no tuvieron dificul
tades merced a su clara supe
rioridad aunque los locales se 
defendieron con orden y dis
ciplina, pero nunca demostra
ron en esta manga nada, ter
minando 15-0. En la segunda 
manga, el Iplahenares seguía 
llevando la iniciativa aprove
chando casi al cien por cien 
todos sus remates y jugadas de 
ataque, aunque hay que reco
nocer que los C.M. Leganés 
presentaron algo más de cara 
y lucharon algo más, lo que 
hizo que la diferencia no fue
ra tan grande como en el an
terior set. 

En la tercera y definitiva 
manga, los locales pusieron al
go más de voluntad. Sin em
bargo, los alcalaínos domina
ron más intensamente a su ad
versario terminando ésta con 
el mismo resultado que el set 
anterior y con el mismo tiem
po de duración: 20 minutos. 
Al final 10-15 a favor de los 
alcalaínos. 

C.V. Iplahenares S.V.: Pi
quet, Morales, De Lucas, Ri
vero, Expósito, Allue, Blanco, 
Bonache, Morales F. Entre
nador: Villar. 

JUMOLIN 

Alineación: Albar, Héctor, 
Dani, David, Martínez, Alon
so, Luis y Juanjo. Los alevi
nes alcalaínos, con el mismo 
rival que la categoría ante
rior, el Sta. María del Pilar 
(C) . Obtuvieron mejor resul
tado quedando 6-2 y los goles 
que metió el equipo alcalaíno 
fueron por la única fémina 
que hay en Hockey-Alcalá, 
por Raquel. ¡Enhorabuena! 

Alineación: 1 ván, Tabuen
ca, Candelas, Ignacio, Raquel 
(2) y Alberto. 

En Móstoles los infantiles 
tuvieron suerte, ganando a sus 
rivales a pesar de que la pista 
no reunía ningunas condicio
nes: baches, ladrillos levanta
dos ... Fue muy duro ganarles, 
por todo lo que acabamos de 
apuntar respecto a como se 
encontraba la cancha de dete
riorada. El tanteo quedó 1 a 
3, goles de David, Josémi y 
Mario. 

Alineación: Rubén, Mi
chel, Pablo , David (1), Jose
mi (1) y Mario (1). 

Los juveniles se enfrenta
ron al Móstoles, obteniendo 
un resultado positivo a pesar 
de las dificultades de la pista 
y terminaron con el resultado 
0-2. Los goles fueron marca
dos por Chemi y Javi. Hay 
que destacar la destreza de 
nuestros jugadores con el do
minio de patín para sortear 
tanto bache. 

Alineación: Agustín, Beni
to, Javi (1), Jorge, Alberto y 
el infantil Chemi (1) que re
forzaba a este equipo. 

De gran tropiezo se puede 
considerar el resultado obte
n ido el sábado por el equipo 

iNUEVO 
EN ALCALA! &IHIVEL 
Todo para su chimenea, calefacción, barbacoa o cocina 

11 Mim~·f .i¡füif f t W! i~SM !¡ti 
SERRHt, VIRUTA, CARBON VEGETAL, LEÑA 

Distribución a domicilio - Pedidos a Tifo.: 883 64 27 
ALMACEN Y VENTA Polígono La Esgaravita, Nave 8 

HORARIO: abrimos todos los días, 
incluso domin os mañana de 9 a 13'30 de 15'30 a 19'30 
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junior en la pista de Alcorcón 
frente al Parque de Lisboa. 
La derrota (7-4) de los alcalaí
nos les aleja casi con toda se
guridad de clasificarse para la 
fase nacional del Campeona
to de España. Solamente una 
victoria frente a los dos pri
meros clasificados (Alcoben
das y Coslada) podría devol
ver las aspiraciones al equipo 
alcalaíno. 

El partido transcurrió ba
jo la presión, garra y fuerza de 
los de Alcorcón que sometie
ron a los alcalaínos imponién
dose en el marcador durante 
el transcurso del partido. 

Alineación: Enrique, 
Eduardo, Cimas, Roberto, 
Daniel y el juvenil Jorge. 

Los goles fueron marcados 
por Jorge (1), Roberto (2) y 
Cimas (1). 

En la decimooctava jorna
da, que se celebraba el domin
go día 6 de febrero en el poli
deportivo de Alcalá, jugaron 
todas las categorías menos jú
nior y sénior. 

Benjamines contra el Alco
bendas con el resultado de 
0-16, una derrota considera
ble. 

Alineación: Albar, Héctor, 
Dani, David, Martínez, Alon
so, Luis y Juanjo. 

-

Los alevines tampoco tu
vieron suerte enfrentándose al 
Alcobendas, en su categoría 
de alevín, imponiéndose los 
contrarios, con un resultado 
desfavorable para el equipo 
alcalaíno de 0-8. 

Alineación: Iván, Tabuen
ca, Candelas, Ignacio, Raquel 
y Alberto. 

El Alcobendas en categoría 
infantil se comportó en todo 
momento con superioridad de 
juego y los alcalaínos no pu
dieron subir el tanteo. Se ter
minó el encuentro con el re
sultado de 0-9. 

Alineación infantiles: Ru
bén, Pablo, Michel, Mario, 
David y Josemi. 

Los juveniles alcalaínos 
fueron los que más suerte tu
vieron en el enfrentamiento 
que tuvieron en el polidepor
tivo de Alcalá contra el juve
nil del Alcobendas. Aquí el 
equipo alcalaíno, al menos, 
tuvo la oportunidad de meter 
dos goles que fueron remata
dos por Alberto y Jorge. El re
sultado desfavorable fue de 
2-10. 

Alineación: Agustín, Beni
to, Javi, Jorge (1) y Alberto 
(1). 

A. PALACIOS 
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El cicloturismo de lplacea levó anclas 
Una vez realizado el acto de presentación todo quedó listo para 

que las ruedas de las bicicletas irrumpan en las carreteras de nues
tro entomo y, efectivamente, la sección de cicloturismo se puso en 
marcha según programa los pasados días 5 y 6. 40 kilómetros entre 
Alcalá, Meco, Azuqueca y Alcalá. 

Alrededor de 75 participan
tes que emprenden así la tem
porada 94. Ropa nueva, nor
mativa renovada y 36 mar
chas por realizar con un total 
de unos 3. 000 kilómetros por 
delante. Este colectivo del 
!placea se encuentra en un 80 
por ciento ya federado y a la 
espera de recibir la guía ciclo
turista de la temporada que 
será ya para la próxima sema
na. 

Ahora vuestro club os desea 
tres cosas, que seáis pruden
tes en la carretera, que disfru-

téis de la amistad, el paisaje 
y que llevéis el nombre de 
vuestro club como se merece. 

Manolo y Bello fueron po
niendo a punto con cuidado y 
meticulosidad todos los ins
trumentos necesarios para que 
la temporada que ahora co
mienza sea un éxito. Asimis
mo, se fue entregando a cada 
participante una hoja infor
mativa tipo encuesta para 
programar la temporada 95, a 
ver si es a gusto de la mayoría. 

Manuel GOMEZ CRUZ 

12 de febrero de 1994 



Tras un acuerdo con el Ministerio de Educación 

c~n las abras en el recinto del CEI, el 
distrito VIII cubrirá sus necesidades 
en instalaciones deportivas 
El proyecto llevará aparejada 
una inversión de 49 millones de pesetas 

El distrito VIII va a ver cubiertas sus necesidades en cuanto a insta
laciones deportivas se refiere. El pasado lunes, 7 de febrero, se realizó 
la presentación oficial de las obras de instalaciones deportivas que se 
van a realizar en el recinto del CEI, para uso de este distrito. 

El proyecto de las obras de 
acondicionamiento de las insta
laciones deportivas del CEI ha 
sido aprobado. Como consecuen
cia del auge deportivo que tiene 
el distrito VIII, éste firmó un 
acuerdo con el Ministerio de 
Educación. Una vez aprobado el 
proyecto, y con cargo a la liqui
dación de los presupuestos del 
año 93, se pudo liberar la canti
dad de 52 millones· de pesetas. El 
proyecto viene a significar una 
inversión de 49 millones para re
modelar las instalaciones y crear 

tivo cubierto, al que se le dará un 
baño de pintura, se cambiará el 
piso, con vistas a que sea óptimo 
para cualquier tipo de deporte y 
se arreglarán los vestuarios. En 
cuanto a las cuatro pistas exterio
res, se cambiará el sistema de ilu
minación, la disposición de las 
canchas y se hará un nuevo cam
po de fútbol. Además se atende
rán viejas reivindicaciones del 
CEI, como el vallado de todo el 
recinto; así quedará un entorno 
deportivo separado de la zona 
educativa. En cuanto a la pisci
na cubierta, no se puede remo
delar porque eso llevaría más 
dinero que construir una nueva. 
Jesús Domínguez, concejal de 
Deportes, explicó que una solu
ción sería convertirla en un pe-

Jesús Domínguez Lazo y José Luis García Graván, concejal de Depor
tes y presidente de la delegación del distrito VIII respectivamente. 

Otras nuevas. Con esto quedan 
cubiertas las necesidades de este 
distrito en cuanto al equipamien
to deportivo que se necesitaba. 

Las obras van a consistir en 
una remodelación del polidepor-
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queño pabellón deportivo, aun
que la pista que quedaría no ad
mitiría ningún tipo de competi
ción homologada. 

«Y o quisiera agradecer al dis
trito VIII, no sólo la insistencia 
que ha tenido en este tema, tam
bién la estrecha colaboración y el 
esfuerzo constante. A las reunio
nes que hemos tenido con el Mi
nisterio de Educación no ha acu
dido sólo la concejalía de Depor
tes, sino que también ha ido el 
presidente del distrito, José Luis 
García», explicó el concejal de 

Compre Vd. en 

Deportes del ayuntamiento alca
laíno, Jesús Domínguez. 

U na parte de las instalaciones 
ya se remodeló hace dos años. El 
ayuntamiento invirtió en la zo
na de la piscina y del campo de 
fútbol, lo que supuso un desem
bolso de las arcas municipales de 
32 millones de pesetas. Parte del 
problema del deterioro de las ins
talaciones proviene, según se 
aseveró, de que la dirección del 
CEI no ha invertido dinero en el 
manteni~iento de éstas desde 
hace diecisiete años. 

EL CORREDOR DEL HENARES 

comprando en Alcalá de Henares 
obtendrá: mejores precios 

evitará : menos cierre de comercios 
menos paro 

"TODOS SOMOS EMPRESA" 
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Parece que el equipo de Flores está en alza y ya lleva dos 
¡ornadas sin conocer la derrota 

1·1, el Leganés B no pudo con un Alcalá que estuvo 
a punto de ganar a domicilio 

RESULTADO: CD. Leganés B, l (Valdivia); RSD. Alcalá, l (Cano, de penalti). 
LEGANES: Benito, José Luis, Sierra, Tocho, Pablo, Arroyo (Higuero), Osear, Javi (David), Valdivia, 

Ruiz. 
ALCALA: Juan, Roberto, Juan Antonio, Merinero, Raúl, Toñín, Cachas, Javi Díaz, Ortega, Clemente 

(Zurdo) y Cano Oavi). 
ARBITRO: Femández Hinojosa. Vieron la tarjeta amarilla Sierra, Osear e Higuero por el Leganés 

y Juan Antonio, Raúl y Ortega por el Alcalá. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en el municipal de Leganés entre el filial pepinero y el Alcalá. Po-

co público en las gradas. ' 
El Alcalá dio la sorpresa y 

se atrevió a puntuar en el 
campo del Leganés en un par
tido en el que cualquiera de 
los dos equipos pudo ganar 
pero que, si hubiera alguno de 
los dos equipos que tuviera 
que adjudicarse la victoria 
por méritos, ése no sería otro 
que el Alcalá. 

El Leganés no supo ni pu
do dominar y controlar al co
lista. Los complutenses crea
ron ocasiones y realizaron un 
juego fluido que sorprendió a 
los pepineros, los cuales ya 
hincaron la rodilla en el en
cuentro de la primera vuelta 
en el V al, cuando el Alcalá 
venció con un rotundo 3-1. 
En aquella ocasión fue Cano 
la estrella del Alcalá, y en el 
municipal de Leganés iba a 

volver a marcar el delantero 
alcalaíno. Fue en el minuto 32 
al transformar un penalti cla
ro cometido sobre Ortega. 

Conseguido el gol, los alca
laínos decidieron cerrar filas 
y defender tan exquisita ren
ta. Los jugadores del Leganés 
lucharon en pos del tanto, pe
ro no tuvieron acierto. Tuvo 
que ser V aldivia, jugador que 
ya ha jugado en segunda A 
con el primer equipo pepine-

ro entrenado por Luis Angel 
Duque, el que en el minuto 
50, cinco minutos después de 
la reanudación, marcara el 
tanto del empate en una bo
nita jugada en la que acredi
tó su calidad futbolística. 

A partir de ahí todo fue un 
toma y daca. El Leganés si
guió atacando con el fin de lo
grar la victoria. El Alcalá se 
defendió con acierto y provo
có contragolpes que casi fue
ron mortíferos para el equipo 
blanquiazul. Cierta experien
cia de la que adolece el Alcalá 
en los últimos metros hubie
ra posibilitado que el equipo 
complutense se hubiera traí
do los dos puntos. No fue así, 
pero existe un clima de alegría 
en el seno de la plantilla que 
dirige Flores, puesto que el 
equipo está dando otra ima
gen muy distinta en este mo
mento de la temporada. Lo 
que hace falta es que en estos 
próximos partidos esta racha 
se mantenga, aunque la ver
dad es que más que una racha 
positiva, da la sensación de 
que el bisoño Alcalá va to
mando el ritmo a la categoría. 

Los complutenses domina
ron y llevaron peligro en la 
primera mitad y contuvieron 
al Leganés defendiéndose con 
orden y con acierto. En estas 
condiciones no sabe mal el 
punto conseguido, pero con 
otras expectativas clasificato
rias, con otra experiencia, el 
Alcalá tendría que haberse 
traído la victoria y otra cosa 
que no fuera ésta sabría a muy 
poco. 

un palco vacío espera a una nueva junta directiva 

En cualquier caso, de lo 
que no puede caber ninguna 
duda es de la evolución que 
está teniendo el equipo alca
laíno de la mano de Flores. 
¡Qué lástima que el técnico no 
contara con tiempo para po
der hacer su equipo! Si Flores 
hubiera podido hacer una 
pretemporada planificada y 
no se hubiera encontrado con 
el clima de desbandada gene
ral que ha habido en cuanto 
a jugadores, posiblemente el 
Alcalá hubiera dado mucho 
más de sí este año. 

Cuando se abre un proceso 
electoral que puede ser tras
cendental para el Alcalá, los 
posibles candidatos ya ten
drán una idea de lo que quie
ren para el primer equipo, pe
ro en cualquiera de los casos, 
Y teniendo en cuenta las con
diciones en las que está traba
jando, Flores merece la opor
tunidad de seguir trabajando 
porque su trabajo está produ
ciendo rendimiento .y se está 
notando. 
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José María Benedicto «Suena» para nuevo presidente 
La imagen muestra el palco presidencial del campo municipal El Val, que estuvo vacío durante el 

último partido disputado en casa por el Alcalá, ante el Alcobendas, y en el que la victoria sonrió al 
equipo de casa. El palco vacío es la consecuencia de la dimisión de la junta directiva, lo que obligó 
a Luis Femández Ríos a convocar elecciones anticipadas para la presidencia. 

Durante estos días existe 
expectación sobre el futuro de 
la Real Sociedad Deportiva 
Alcalá con motivo de las elec
ciones. El palco vacío es un 
símbolo de lo que ocurre en el 
seno de la Deportiva y del 
proceso que se sigue para que 
en un mes o mes y medio vuel
va a estar ocupado por quien 
corresponda. 

Las noticias apuntan a los 
movimientos que se están pro
duciendo para presentar una 
candidatura encabezada por 
el expresidente José María 
Benedicto, quien llevaría en 
su lista como director general 
al que fuera presidente del 
Rayo Vallecano, Francisco 
Encinas, de quien se conside
ra que puede ayudar económi-

camente al Alcalá en su difí
cil situación. Pero Luis Fer
nández Ríos no se fía y recuer
da a los socios -ya lo hizo ha
ce dos semanas en PUERTA 
DE MADRID- que Encinas 
y Benedicto endeudaron res
pectivamente al Rayo Valle
cano y al Alcalá. 

De momento, la junta elec
toral está velando por que el 
proceso se desarrolle dentro 
de la esticta legalidad estatu
taria, mientras se habla de 
que también podría aspirar a 
regir los destinos del Alcalá en 
los próximos años una segun
da candidatura, que en este 
caso iría encabezada nada me
nos que por José García Ro
jas, quien perdió las anterio
res elecciones frente a Luis 
Fernández Ríos sin que, se
gún todos los síntomas, eso le 
hiciera «matar el gusanillo». 

Total, que por el momento 
parece que entre expresiden
tes anda el juego. Al menos, 
ninguno de ellos podrá decir 
que no sabe en qué se mete. 

t2 de febrero de t9M 



El alcalde asistió a la entrega de premios 

Buena participación en el cross del distrito 1111, 
campo del Angel·Chorrillo 
Malestar en algunos miembros del Club AJA al sentirse discriminados 
porque campos habló de todos y cada uno de los colaboradores y no 
citó al AJA, que lleva todo el peso de la organización 

La soleada aunque fria mañana del sábado día 5 de febrero atrajo a las instalaciones del Centro de 
Enseñanzas Integradas (CEI) a cientos de jóvenes y niños con el deporte como reclamo. El quinto cross 
escolar de la temporada volvió a ser, como los precedentes, un éxito de participación al que pueden 
apuntarse el Club Aja, la Ciudad Deportiva Municipal especialmente con su técnico, Raúl Méndez, 
a la cabeza, y el Club Juventud Alcalá. El primer cross patrocinado por la delegación municipal del 
distrito Campo del Angel-Chorrillo vino a aumentar la brillantez con la que se está celebrando este 
gran premio 'Deportes Gonzalo'. 

En esta ocasión, incluso se 
contó con la presencia del al
calde de Alcalá, Florencio 

Campos, quien asistió a la en
trega de premios. Que la ins
titución que es la alcaldía acu-

da a este tipo de aconteci
mientos deportivos, los real
za. Pero nunca llueve a gusto 

He aquí la briosa salida de los benjamines, dispuestos a colocarse bien desde el primer momento. 

12 de febrero de 19M 

de todos. En esta ocasión la 
intervención del máximo edil 
provocó el malestar de algu
nos miembros del club AJA, 
que se sintieron discrimina
dos cuando después de que 
Florencio Campos hablara de 
todos y cada uno de los cola
boradores y organizadores de 
los cross, no hiciera la más mí
nima mención al club AJA 
cuando son ellos los que llevan 
prácticamente todo el peso or
ganizativo: «No viene ni una 
sola vez y la única vez que lo 
hace es para discriminarnos y 
dejarnos a una lado», llegó a 
comentar uno de los técnicos 
del club AJA. 

Por lo que se refiere a lo es
trictamente deportivo, pasa
mos a las clasificaciones de los 
tres primeros de cada prueba. 

- En benjamín masculino 
venció Angel Luis Clemente 
Remón, del colegio San Feli
pe Neri. Le siguió en segun
da posición Raúl Demetrio Da 
Silva, para entrar el tercero 
Javier Villanueva Valle, los 
dos del San Ignacio de Loyo
la. 

- En benjamín femenino 
se impuso Esther Magro de la 
Fuente, del colegio Pablo Ne
ruda. Noelia Fernández del 
Valle, del colegio Arcipreste 
de Hita, fue segunda, y Sora
ya Almodóvar López, delco
legio Juncal, fue la tercera cla
sificada. 

- El ganador en la prueba 
de alevines masculinos fue 
Carlos Sarmiento Jiménez, 
del colegio Ciudad del Aire. 
El segundo fue Juan A. del 
Amo, del colegio San Gabriel. 
El tercero fue Pablo Rodrí
guez Rubio, del colegio Mi
guel Hernández. 

- Ana Castillo Fernández, 
del colegio Pablo Neruda, ga
nó en alevín femenino. La si
guió Marta Cívicos Zurdo 
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del colegio Luis Vives, y la 
tercera fue Leticia Fernández 
López, también del colegio 
Pablo N eruda, que demuestra 
mucha calidad en las clasifi
caciones femeninas. 

- En infantiles marculi
nos venció Fernando Sanz 
Torres, del colegio Virgen de 
la Humosa y vinculado al 
AJA. Segundo fue Gabriel Fu
nes Herranz, del San Felipe 
Neri, y tercero fue Ricardo 
Serrano Camisón, del Beatriz 
Galindo. 

- En infantiles femeninos 
venció Aroa Posilio Luengo, 
del Luis Vives. Segunda fue 
Marta Sayago Gómez, delco
legio Calasanz, y tercera fue 

Participarán cerca de t.200 corredores en total en las 
seis categorías en las que se disputa 

se disputará en Alcalá el 11 campeonato 
autonómico de campo a través 
será en las instalaciones del campus universitario 

Alcalá será la sede del XI campeonato autonómico de campo a través, al haberse hecho cargo de la 
organización la Ciudad Deportiva Municipal después de que ningún otro municipio se mostrara intere
sado en la organización de este campeonato de atletismo. La propia Ciudad Deportiva Municipal y el 
Club AJA serán los organizadores materiales de la prueba, en la que se espera una participación cerca
na a los l.200 corredores en las seis categorías, tres masculinas y tres femeninas, de que consta. 

El campeonato autonómi
ca de cross vuelve a celebrar
se en Alcalá después de que 
en 1986 tuviera lugar aquí el 
que fuera tercero. La deci
moprimera edición del cam
peonato se celebrará el día 
20 de enero en el campus 
universitario de Alcalá y se 
están haciendo gestiones pa
ra contar con la retransmi
sión por Telemadrid. 

El número de municipios, 
clubes o entidade~ que par-
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ticiparán en esta edición se 
prevé que estará en torno a 
las cuarenta en la prueba con 
mayor participación, que 
habitualmente es la de infan
tiles. Cada club podrá pre
sentar un máximo de ocho 
corredores por categoría; por 
esta razón, al haber seis ca
tegorías, los equipos tendrán 
un máximo de 48 corredores 
y corredoras. El campeona
to se disputa en las catego
rías de alevín, infantil y ca-

dete, tanto masculino como 
femenino. 

En un principio la fecha 
de celebración del cross 
autonómico estaba prevista 
para el 13 de febrero, pero 
la asunción de la organiza
ción por parte de Alcalá ha 
hecho que desde la Ciudad 
Deportiva Municipal se pi
diera a la Comunidad de 
Madrid retrasar ligeramen
te el cross, concretamente 
una semana, para poder or-

Laura Castillo Fernández, del 
colegio Pablo Neruda. 

- El ganador de los cade
tes fue Juan P. Barco Doño
ro, del instituto Rosalía de 
Castro. Segundó fue José M. 
Muñoz Manso, del Instituto 
Complutense. El tercero fue 
Diego Sobrados Rivero, del 
Mixto VI. 

- Virginia Hernández Pé
rez, del mixto VI, fue la me
jor cadete, seguida de Lucía 
Funes Méndez, del mixto V, 
y de Ana Ruiz Maeso, del 
mixto VI. 

- En la categoría juvenil 
vencieron José A. Garrido 
Muelas, del mixto VI, y Cris
tina Pozuelo Suárez, del mix
to VII. 

Jaime Nuño, coordinador de 
actividades de la Ciudad 

Deportiva Municipal 

ganizarlo con tiempo, ya que 
la decisión de Alcalá de asu
mirlo se tomó en la tercera 
semana del mes de enero, se
gún informó a PUERTA DE 
MADRID el coordinador de 
actividades de la Ciudad De
portiva Municipal, Jaime 
Nuño. 
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El equipa de Manola Laguna ofreció el mejor balonmano que 
se ha vista en el Ruiz de velasco en muchas años 

2&·24, partidazo y victoria importantísima 
del Juventud Alcalá sobre el Bidasoa 

RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 26; SD. Elgorriaga Bidasoa, 24 (14-12 en el descanso). 
JUVENTUD ALCALA: Manolo, Rafa Guijosa (3), Oleg Lvov (7), Dimitri Karlov (8, dos de penalti), 

Miguel Angel (1), Andrei Barbashinski (4) y Samuel Trives (2), en el equipo inicial. También jugaron 
Osear de Luis (1), Hemández y Carlos Camacho. 

BIDASOA: Svensson, Bolea (4), Jovanovic (6), Javier Reino (5, dos de penalti), Pujol (2), lñaki Ordó
ñez (2, uno de penalti) y Rubiño (2), en el equipo inicial. También jugaron De la Haza (2) y Olsson. 

ARBITROS: lniesta y Huguet. Buena actuación. 
MARCADOR CADA CINCO MINUTOS: 2-1, 4-3, 7-5, 9-7, 13-9, 14-12, descanso. 17-14, 19-16, 19-18, 

20-19, 23-20 y 26-24. 
INCIDENCIAS: El público sigue acudiendo al pabellón Ruiz de Velasco, y es que no hay duda: lo 

principal es ver ganar al equipo, identificarse con un equipo ganador. Tres cuartos de entrada en el 
pabellón de la carretera de Meco, la mayor parte de ellos chavales por la promoción del deporte que 
está realizando la directiva del Juventud Alcalá. 
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La calidad que está demos
trando el Juventud Alcalá en 
estos compases ligueros es 
comparable a la que tenía su 
antecesor, el CD. Cajama
drid, que a punto estuvo de 
ganar el título nacional de li
ga ante el FC. Barcelona y que 
con todo honor se paseó por 
Europa. La racha que vive el 
cuadro de Manolo Laguna, 
con denominación de origen 
alcalaína potenciada por la ar
tillería rusa (Karlov, Lvov y 
Barbashinski), es sólo compa
rable a aquellas gestas de un 
Cajamadrid hecho a golpe de 
talonario pero que encandiló 
al público. 

Este Juventud Alcalá tiene 
gancho; tanto que se habla de 
la cantera, a la chita callando 
el equipo alcalaíno se ha nu
trido de lo mejor que ha da
do la cantera complutense 
-posiblemente sólo falte 
Valenzuela-. Son jugadores 
que fueron naciendo de lama
no de Manolo Laguna, que los 
fue cogiendo de sus colegios 
cuando eran niños. Esos juga
dores fueron madurando y to
maron las de Villadiego, pues
to que aquí había un Cajama
drid que no estaba por la la
bor de formar jugadores, sino 
de firmar cheques con muchos 
ceros. Después de su primer 
profesor, Laguna, los jóvenes 
siguieron su aprendizaje en la 
división de honor, en varios 
destinos, y así hasta que casi 
todos han vuelto a Alcalá de 
la mano de su primer profe
sor. Pero ahora son hombre
tones que ya han asimilado 
muchos conocimientos y que 
los van poniendo en práctica. 
Nos estamos refiriendo a Os
ear de Luis, a Juan Campos, 
a Rafa Guijosa, a Miguel An
gel ,. entre otros. 

Junto a ellos hay un vete
rano de lujo que está demos..-
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trando ser a juicio de la pren
sa deportiva el jugador de la 
liga española más regular, el 
cancerbero Manolo, quien 
por cierto cada vez más está 
escuchando una frase que de
be sonar a música celestial: 
.. ¡Manolo selección, Manolo 
selección!» se oye ya frecuen
temente y es que no hay más 
que echar mano a las estadís
ticas y ver que el guardameta 
logró detener una serie de 17 
paradas, algunas de ellas es
pectaculares, ante el Bidasoa. 
Supermanolo le detuvo 3 pe
naltis al equipo de Irún, es de
cir, el cincuenta por ciento de 
los lanzamientos provocados 
por la pena máxima. 

Y sobre todo, hay una tri
pleta rusa que marca diferen
cias y que, una vez adaptados 
al juego de equipo, se comple
mentan a la perfección con los 
efectivos genuinamente alca
laínos. Karlov es el ideal di
rector de la orquesta, que ade
más se prodiga en ataque y 
tiene una visión de juego casi 
de otra galaxia. Está un Oleg 
Lvov eficaz hasta más no po
der y que sirve de puente de 
unión muchas veces entre sus 
dos compatriotas y entre los 
jugadores nacionales. Y luego 
está uno de los mejores pivo
tes del mundo que va a poner 
de moda su peculiar lanza
miento desde los nueve metros 
con saltito incluido. 

Partidazo de los que gustan, 
con eficacia 

Este es el equipo que se en
cargó de dar buena cuenta de 
un Bidasoa que dio espectácu
lo y que es un equipo de enor
me calidad. ¡Menudo partida
zo el que se vio! Fue de los que 
sin duda alguna hacen afi
ción , gustan a cualquiera por 
muy poco aficionado del ba
lonmano que sea. Pero, a po
co que se entienda de este de
porte, es evidente que este 
partido bien pudiera ser de es
cuela porque fue todo un libro 
abierto de estrategia. 

El secreto del Juventud Al
calá para ganar se cimentó en 
una impresionante capacidad 
defensiva que anuló a los 
irundarras. Estos no pudieron 
imponer su juego, en el que se 
comportan como apisonado
ras. El Bidasoa se suele cen
trar en un 6-0 muy férreo pa
ra luego atacar con parsimo
nia , buscando el aburrimien
to de la defensa contraria y el 
lan zamiento desde más allá de 
los once metros. 
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El presidente del Juventud Alcalá, Félix Moreno, no pudo reprimir los gestos de alegría a medida que 
llegaban los goles que su equipo marcaba al Bidasoa. 

Pues bien, el juego complu
tense impidió a los hombres 
entrenados por Juancho Villa
rreal (ejemplo de permanen
cia de un hombre en un mis
mo banquillo, pues lleva ya 
casi veinte años de entrenador 
en el Bidasoa), hacer su jue
go y los obligó a acelerar sus 
acciones, lo cual hizo que ca
yeran en la precipitación. 
Muchos balones tuvieron que 
llegar a la posición de pivote 
y llegó a darse el caso de que 
algunos lanzamientos desde 

los nueve metros fueron a pa
rar fuera del marco defendi
do por Manolo. Otra vez la 
defensa alcalaína fue práctica
mente hermética. 

El ataque complutense fue 
un auténtico ciclón. Cuando 
no eran las acciones de los ex
tremos, Samuel Trives y Ra
fa Guijosa, era por el centro, 
bien con lanzamientos sabios 
de Lvov, bien con los de Kar
lov , quien distribuyó todo el 
juego que quiso y un poco 
más. Y si no , Barbashinski 

abría hueco , recibía y marca
ba en la puerta del campeón 
del mundo sueco Svensson. 

No pasó el Juventud de una 
diferencia de cuatro goles, pe
ro tampoco dejó que el equi
po irundarra empatara y mu
cho menos que se pusiera por 
delante. Los puntos se queda
ron en casa y el equipo alca
laíno se mantiene en la segun
da posición distanciando a 
tres puntos al equipo en el que 
militan los excomplutensesJa
vier Reino e lñaki Ordóñez. 

ADELGAZAR .•• 
,, . ADELGAZAR 

Chnica ESBELTIO INFORMA: Resumen Estadístico Año 1993: 
Inauguración ESBELTIOR·ALCALA: sept. 93 <hace 3 meses>: 

PERDIDAS DE PESO EN 45 DIAS <una sola tanda de tratamiento> 
• Entre O y 3 Kg.: 40/o 
•Entre 4 y 7 kg.: 210/o 
• Entre 7 y 10 Kg.: 520/o 
• Más de 10 Kg.: 23 o/o 

RECORD: 14 kg. en 45 días. 
Hombres: 390/o; mujeres: 610/o 

TODA INFORMACION DE 
ESTE ESPECTACULAR RESULTADO 

A SU DISPOSICION EN 
LA CLINICA 

Pérdida media de peso: 9'1 kg. y en ¡900/o! de casos mejoraron la tensión arterial y los parámetros 
en analítica'S de sangre y orina. 

Y SIN DIETAS ... SIN SACRIFICIO ALGUNO ... BAJO RIGUROSO CONTROL MEDICO. 
Pérdida total de peso en Alcalá: 1.475 kg (casi una tonelada y media) 
ESTAN YA EN MANTENIMIENTO: 300/o: de éstos: 90% no han recuperado ningún kilo. 

ADELGAZAR • d 1 . Clínica .ESBELTIO s1 no a e gazas es porque no quieres 
VEN A VERNOS: Lunes y Jueves de 5 a 8 en e/ Ramón y Cajal, 9 (1 ª bocacalle de la e/ Mayor) 

Esbeltior no tiene que ver con nada de lo que ya conoces 

t2 de febrero de t994 
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He aquí a la escuadra rusa de la artillería pesada: Lvov, Karlov y Barbashinslri, tres cañoneros. 

Incontenible alegría en el vestuario alcalaíno 

Manolo Laguna, ante el futuro: «Con más años, 
este equipo tiene que ir a más» 

La victoria del Juventud Alcalá ante el Bidasoa confirmó al equipo de Manolo Laguna en las prime
ras plazas de la división de honor. Deshacerse de un rival de la talla del equipo irundarra no es tarea 
fácil, pero si además se hace con la brillantez con la que lo hizo el Juventud Alcalá, sólo se puede ha
blar de las enormes posibilidades que se le abren. Por todo ello la nota predominante en el vestuario 
complutense era la de una incontenible alegria. La chiquillería persiguió a los jugadores alcalaínos 
en busca de autógrafos y hasta el exigente Manolo Laguna se sintió feliz y orgulloso de su equipo. 

El entrenador del Juventud 
Alcalá sabe que el equipo es
tá viviendo uno de sus mo
mentos más dulces de la tem
porada, como lo corroboró el 
partido realizado ante el Bi
dasoa: 

«Si estuviéramos hablando 
en septiembre estaríamos ha
blando de un rival muy supe
rior al Juventud Alcalá. Pero 
eso lo diríamos en septiembre; 
ahora en febrero no podemos 
hablar en estos términos, ya 
que en la cancha hemos de
mostrado que el partido lo he
mos g~nado porque lo hemos 
merecido. Este partido me ha 
gustado mucho, tanto estraté
gicamente como por las cosas 
que ha hecho el rival», dijo 
Manolo Laguna, quien aña
dió que ha sido un partido en 
el que ha habido mucho que 
pensar: «Para alguien a quien 
le guste el balonmano, yo creo 
que ha sido uno de los parti
dos más bonitos que se han 
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Manolo Laguna pone esperanzas casi ilimitadas en este equipo con 
el paso del tiempo. Hasta el exigente Manolo Laguna tuvo que ren
dirse a la satisfacción por el bueno juego y el resultado del Juventud. 

visto aquí, en Alcalá, esta 
temporada». 

Lo que mejor supo hacer el 
Juventud Alcalá fue impedir 
que el Bidasoa marcara el rit
mo del partido y que impusie
ra.su juego: «Yo siempre di
go que lo primero que tene
mos que hacer es que nuestro 
juego salga bien. Nuestro éxi
to es que no hemos dejado de 
ser nosotros; es cierto que en 
algunos momentos hemos uti
lizado una defensa un poqui
to especial sobre Jovanovic, 
pero sobre todo por dar un po
quito de descanso a algunos 
jugadores y no por razones es
tratégicas. Y o creo que nos he
mos impuesto siendo nosotros 
mismos, sin tratar de adaptar
nos demasiado al Bidasoa. A 
lo largo del partido, según 
ellos han ido haciendo cam
bios, nosotros hemos tenido 
que variar situaciones e inten
ciones, y desde luego nos ha 
ido bastante bien». 

Ahora hay que recordar los 
dos puntos perdidos ante el 
Barcelona de forma injusta: 
«Esto es como el bolero, lo que 
pudo haber sido y no fue. 
Aquello fue una pena; yo no 
digo que nosotros le diéramos 
un baño al Barcelona y nos ro
baran el partido. Fue un .par
tido muy igualado y en un en
cuentro así cualquier peso lo 
decanta hacia un lado; desgra
ciadamente el peso siempre 
está del lado de los más pode
rosos». 

Lo cierto es que el equipo 
de Laguna está ofreciendo el 
mejor balonmano que se ha 
visto en Alcalá en los últimos 
años: «Eso no lo sé; yo no 
quiero comparar. Soy exigen
te y creo que tenemos que ju
gar mejor. Este equipo, con 
más años, tiene que ir a más. 
Pero no estoy descontento; 
para los meses que llevamos 
juntos, creo que el equipo es
tá evolucionando bien. Para 
mí, la defensa que hemos he
cho en el primer cuarto de ho
ra ha sido muy brillante». 

Miguel Angel: 
«Estamos haciendo 
partidos muy bonitos» 

Miguel Angel Rodríguez 
Santos tiene 22 años y se ha 
convertido en uno de los hom
bres fijos de Manolo Laguna 
en la estrategia defensiva del 
Juventud Alcalá. Se trata de 
un alcalaíno que comenzó a 
jugar al balonmano en el co
legio y que pronto llegó alJu
ventud Alcalá de la mano de 
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Manolo Laguna. Siendo juve
nil de segundo año se marchó 
al Arrate de Eibar y allí estu
vo tres años: «La verdad es 
que no jugué mucho, no tuve 
mucha suerte. Luego me vine 
al Guadalajara con Manolo 
Laguna en primera división. 
Allí aprendí mucho y ahora he 
vuelto a casa, que es donde 
mejor se está». 

Y es que como en casa no 
saben tan bien los triunfos en 
ninguna parte: «Estamos ha
ciendo partidos muy bonitos 
que le gustan a la gente, y eso 
es lo bueno. Encuentros como 
el que hemos jugado ante el 
Bidasoa, como el que le gana
mos al Granollers, o al Alci
ra, o como el que perdimos 
ante el Barcelona, son los que 
hacen afición y los que a no
sotros más nos entusiasman. 
Estos puntos que hemos dis
putado hoy eran muy impor
tantes para ellos por intentar 
meterse arriba y para nosotros 
para despegarnos un poquito. 
Ellos siempre han sido mejo
res que el Juventud Alcalá, es
tán en competición europea 

Miguel Angel Rodríguez, uno de los «fijoS>> de Manolo Laguna. 

pero este año nos estamos 
igualando». 

Miguel Angel dijo que fren
te al Bidasoa «hemos defendi
do bien y hemos marcado go
les de contraataque y en ata
que. El Bidasoa basa su jue
go en la defensa; son gente 
muy alta y muy fuerte que de
fienden bien. Luego su juego 

es tranquilo y lanza mucho 
desde lejos. Con nuestra de
fensa eso se lo hemos cortado 
y les hemos impresionado tan
to que se han visto obligados 
a jugar con el pivote, que es 
lo que les ha hecho más daño. 
Además Manolo, como siem
pre, se ha salido y lo ha para
do todo». 

Los granadinos defendieron muy bien y consiguieron la victoria 

8&·75, el Juventud Alcalá perdió ante Los Abades 
quince días después de su derrota en La coruña 

RESULTADO: Los Abades Granada, 86; Club Juventud Alcalá, 75 (38-42 en el descanso). 
LOS ABADES: .Aurioles (14), Chica (9), Rivera (13), Minaev (19) y Benedé (6), en el quinteto inicial; 

también jugaron Castro (15), Mena (3), Medina (7) y Ariño. · 
JUVENTUD .ALCAL.A: Quique Ruiz Paz (2), Luis Barroso (14), Mikel Cuadra (25), Miguel Angel Pou 

(4) y Jerome Mincy (17), en el quinteto inicial. También jugaron Félix de la Fuente (8), Juan del Barrio 
(4), Andivia (1) y Cuesta. 

.ARBITROS: Pérez Niz y Germán Morales. 

Segundo desplazamiento 
consecutivo en el que el Ju
ventud Alcalá sale derrotado 
después de la magnífica racha 
victoriosa que tuvo. Ante Los 
Abades de Granada el equipo 
que dirige Eduardo Ruiz sa
lió derrotado al perder el fue
lle en la segunda mitad y no 
ser capaz de superar a un Los 
Abades de Granada que con 
esta victoria logra salir del ba
~he en el que se encontraba 
inmerso. 

La derrota que quince días 
antes tuvieron los compluten
ses ante el Coruña les ha es
cocido y les ha producido cier
to temor. De -ser un equipo 
prácticamente inexpugnable, 
ha quedado patente la vulne
rabilidad de un Juventud Al-
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calá que estriba en su último 
cuarto. Los alcalaínos perdie
ron toda su energía en la se
gunda parte y vieron impo
tentes como la defensa del 
Granada se les atragantaba. 
Eso propiciaba los contraata
ques granadinos y su total ini
ciativa en la cancha. 

El equipo de Eduardo Ruiz 
salió fuerte en el primer tiem
po, aunque poco a poco Los 
Abades se iba creciendo cons
ciente de que ante uno de los 
equipos que encabezan la cla
sificación saben mejor los 
triunfos. Paulatinamente los 
andaluces fueron perdiendo el 
respeto a los complutenses , 
que aun así lograron llegar al 
descanso con una victoria de 
cuatro puntos (38-42). 

El primer objetivo granadi
no estaba cumplido; habían 
logrado mantener el equili
brio en la primera parte, al
go parecido a lo que le ocurrió 
al Coruña quince días antes 
ante el equipo de Eduardo 
Ruiz. Las cosas iban a cam
biar en los veinte minutos de 
la segunda parte . 

Los Abades salieron confia
dos en sí mismos y con espí
ritu defensivo. Al contraata
que en la segunda mitad le po
dían hacer mucho daño al Ju
ventud Alcalá y decidieron 
explotar esa baza. Esta vez 
bajo los tableros el equipo al
calaíno se iba a venir abajo 
sin posibilidad de lograr im
poner su voluntad. El ruso 
Minaev se hizo dueño y señor 

Oleg Lvov: 
<<Hemos hecho un partido 
casi completo» 

El artillero ruso se encon
traba muy feliz después de la 
victoria frente al Bidasoa, pe
ro no quiso en erigirse en pro
tagonista con la entrevista: 
«Todos mis compañeros han 
estado muy bien». Incluso a la 
hora de la fotografía insistió 
en que se fotografiasen con él 
sus compatriotas Karlov y 
Barbashinski: .«Hemos jugado 
un buen encuentro, creo que 
hemos hecho un partido casi 
completo , defendiendo y ata
cando. H ·emos controlado 
muy bien al Bidasoa y se han 
tenido que precipitar en mu
chas ocasiones». 

Lvov añadió una conside
ración sobre el juego del Ju
ventud: «Hemos movido muy 
bien el balón en ataque y he
mos ido a muerte en defensa. 
Yo estoy muy contento; evi
dentemente he tenido fallos 
como todo el mundo, pero he
mos ganado y eso me hace 
muy feliz» . 

de la zona mientras Eduardo 
Ruiz se encontraba con que 
Félix de la Fuente no se en
contraba a tono , ni Miguel 
Angel Pou era capaz de jugar 
como lo hizo ante Las Rozas. 
El Juventud Alcalá se tornó 
apático a pesar de la sempiter
na regularidad de Mikel Cua
dra. 

Total , que el equipo de 
Granada fue consiguiendo al
guna ventaja que poco a poco 
iba incrementando ante la im
pasibilidad de un cansado Ju
ventud Alcalá. Mucho más 
enteros, los granadinos se sen
tían superiores y llegaron al 
final del partido con una di
ferencia de once puntos que 
evidencian la vulnerabilidad 
del conjunto complutense. 

El Juventud Alcalá se sigue 
manteniendo en esos lugares 
de privilegio , pero deberá es
tar atento para no seguir pin
chando, puesto que si su ren
dimiento no mejora puede ver 
cómo de poco sirven las rachas 
positivas si no se mantiene 
una regularidad. Y es que se 
dice que cualquier campeona
to de liga es el campeonato de 
la regularidad y así ocurre 
también en baloncesto a pesar 
de los play-offs. 
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